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EU invita a México a la cadena de 
chips y vehículos eléctricos  

EU invita a México a sacar 
provecho del apoyo de Biden a 

semiconductores 

Abre EU ‘puerta enorme’ a 
inversión en México 

Ponen el dedo en 
inversiones y seguridad 

AMLO: con EU no habrá pleito; 
son benéficos los acuerdos  

“El Ejército no debería jugar 
rol de seguridad” 

Tensa PRI alianza; rompan, 
reta Alito  

Se dispara precio de medicinas 
y consultas  

Ciudad voraz Pide AMLO aprobar la 
iniciativa del PRI sobre Fuerzas 

Armadas en labor de 
seguridad  

Pagaron 9,500 pesos por usar 
ambulancia 

Alito reta a aliados a que ellos 
rompan; PAN, a que el PRI se 

rebelen 

Allá van los montadeudas  
Productiva y amistosa reunión con el 
secretario de Estado, Antony Blinken, 
y secretaria se Comercio de Estados 

Unidos, Gina Raimondo: AMLO 

Prevé Banco de México más 
choques y riesgos 

inflacionarios   

López Obrador y Blinken se 
reúnen en Palacio Nacional 

En Edoméx hay un gobierno 
trabajando para las mujeres  
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

NOTAS CON MENCIÓN DEL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA 

'Les hemos salvado cuatro veces la vida'.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, principal asesor de Marko Cortés, líder nacional, propuso esperar a que 
la iniciativa priista sea desahogada en el Senado. En el seno de la Comisión Permanente, los panistas 
se enfrascaron en un intenso debate para decidir si mantienen o no la alianza con el tricolor en Va 
por México, a raíz de que presentó una polémica iniciativa para prolongar hasta 2028 la permanencia 
del Ejército en las calles [REFORMA/p7] 

Para el guinda, discusión de 2 días no es fast track.- Morena en la Cámara de Diputados afirmó que 
la reforma con la que se busca ampliar el tiempo de las fuerzas armadas en las calles, será discutida 
este martes y miércoles conforme al procedimiento, por lo que su probable aprobación no será en 
fast track. Aleida Alavez señaló que se tiene prevista la declaratoria de publicidad, para que el 
miércoles sea discutida por el pleno.  La morenista refirió que el acuerdo de civilidad planteado por 
el presidente de la Mesa, Santiago Creel, seguirá vigente. [RAZÓN/p7] 

Diputados votarán extender Ejército en las calles hasta 2028, el miércoles.- Diputados aprueban 
este martes en comisiones iniciativa que extiende 4 años más a militares en tareas de seguridad, el 
miércoles se sube al Pleno, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda, afirmó que las fuerzas armadas no están preparadas para realizar labores en materia 
de seguridad pública. [W RADIO; PUNTO DE VISTA; LA OCTAVA] 

Analiza PAN si mantiene alianza con PRI.- Los panistas analizan esta mañana escenarios para definir 
si mantienen la alianza con el PRI en el seno de la coalición Va por México. Ha trascendido que el 
dirigente está molesto por la actitud del PRI, aunque su círculo más cercano es de la idea de no apurar 
la ruptura definitiva, en particular los diputados Santiago Creel y Jorge Romero. [REFORMA; DIARIO 
LEALTAD A CHIHUAHUA; DEBATE] 

Creel, el mejor posicionado en la oposición para encabezar nominación como precandidato 
presidencial: México Elige.- El recién ungido presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, el panista Santiago Creel Miranda, se ha convertido entre la opinión pública como uno de 
los servidores públicos que goza de mayor aceptación para incluso encabezar la nominación a la 
precandidatura de la Presidencia en 2024 si fuera impulsado por una alianza entre el PAN, PRI, MC y 
PRD. De acuerdo con el Estudio Nacional de Opinión Pública 2022 de México Elige, Creel Miranda es 
el político de la oposición con mayor aprobación, alcanzando una calificación de 39.0 en el ‘ranking’ 
de “titulares de los principales cargos públicos del país”. [CRÓNICA] 
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INICIATIVA DE REFORMA DE LA GUARDIA NACIONAL  

AMLO pide a legisladores dejar la politiquería.- El presidente Andrés Manuel López Obrador llamó 
a la oposición a dejar a un lado la politiquería y respaldar la iniciativa del PRI en la Cámara de 
Diputados para que las Fuerzas Armadas sigan en las calles hasta 2028, pues "a todos nos conviene", 
dijo. [UNIVERSAL/p6; ECONOMISTA/p40] 

Buscará Morena civilidad.- El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, confió en que en la discusión de la iniciativa priista para extender hasta el 
año 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad se tendrá un debate 
democrático y libre, respetando la posición de cada grupo parlamentario. [ECONOMISTA/p37] 

Prevén en San Lázaro un ríspido y largo debate sobre iniciativa del PRI.- La Cámara de Diputados 
decidió citar a la sesión del miércoles a las 9 horas, más temprano de lo habitual, ante el ríspido y 
largo debate que se espera sobre la iniciativa del PRI para ampliar a 2028 la presencia de militares y 
marinos en tareas de seguridad pública. Además, Morena tomó precauciones para garantizar la 
presencia de sus 203 diputados en esa sesión: reservó habitaciones para todos en un hotel cercano, 
donde este martes tendrán su tradicional cena mexicana y pasarán la noche. [JORNADA/p4; 
REFORMA/p7] 

Mantiene el PRI su postura sobre militares.- Alejandro Moreno Cárdenas, confirmó que su iniciativa 
de reforma al artículo quinto transitorio de la Constitución, que busca extender la actuación de las 
Fuerzas Armadas en labores de seguridad hasta 2028, se mantendrá pese a los amagos del PAN y 
PRD de romper la alianza con el tricolor. [SOL DE MÉXICO/p5] 

PAQUETE ECONÓMICO 2023 

Diputados del PRI alistan un proyecto de presupuesto alterno.- El PRI en la Cámara de Diputados 
anunció que presentará un proyecto de presupuesto alterno, al considerar que el paquete 
económico para 2023 planteado por el Ejecutivo se basa en "una expectativa irreal del 
comportamiento de la economía y las finanzas globales". Ante el conflicto en la coalición Va por 
México, a diferencia del año pasado, esta vez la propuesta será sólo del PRI, y el coordinador Rubén 
Moreira dijo que se invitará a PAN y PRD "para ver si nos quieren acompañar". [JORNADA/p5] 

Casi la mitad del presupuesto del IMSS será para jubilados.- El IMSS contará el próximo año con un 
presupuesto que supera un billón de pesos. Representa un incremento de 15 por ciento respecto a 
lo ejercido en 2022, pero casi la mitad lo destinará al pago de las pensiones en curso; éstas son las 
obtenidas por los trabajadores que se retiran con base en la ley de 1973, señala el proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. [JORNADA/p20] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

"Si el PAN rompe la alianza serán adversarios".- El coordinador de los diputados del PRI, Rubén 
Moreira, arremetió contra el gobernador de Querétaro, el panista Mauricio Kuri, a quien advirtió que 
si se rompe la alianza Va por México serían adversarios políticos. [UNIVERSAL/p6] 
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DIPUTADOS 

Ordena una jueza reponer la escuela de tiempo completo.- Yadira Elizabeth Medina, jueza Tercera 
de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, ordenó al Ejecutivo federal, Cámara 
de Diputados y a todas las autoridades encargadas de la implementación de los programas ETC y 
LEEN, incluyendo a las secretarías de Educación Pública y a la de Hacienda y Crédito Público, adoptar 
las medidas pertinentes a fin de que se sigan otorgando los mismos beneficios que se encontraban 
en los programas ETC. [UNIVERSAL/p2; EXCÉLSIOR/pp-p10] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

En reunión, AMLO y Blinken abordan tráficos de armas, droga, migración…- México y Estados 
Unidos abordarán, el próximo mes, cuando se celebre el Diálogo sobre Seguridad en Washington, el 
tema de las armas ilegales que cruzan nuestro país, así como la migración y el tráfico de drogas, 
anunció el canciller Marcelo Ebrard, luego de reunirse con el secretario de Estado del país vecino, 
Antony Blinken, en el Grupo Económico de Alto Nivel (DEAN). [RAZÓN / pp-p3] 

Va a funerales de reina Isabel.- El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el 
secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, acudirá en su representación a los funerales de 
la reina Isabel II, programados para el 19 de septiembre. El mandatario federal comentó que recibió 
la invitación, pero no podrá asistir. Tampoco confirmó su asistencia a la coronación del rey Carlos III. 
[HERALDO / p10] 

JUDICIAL 

Emite la Interpol ficha roja contra tres implicados en mina accidentada.- La Organización 
Internacional de Policía Criminal (Interpol) emitió una ficha roja para lograr la detención de Cristian 
Elois Solís Saavedra, así como de los empresarios Luis Rafael García Luna Acuña y Arnulfo Garza 
Cárdenas, por su presunta responsabilidad en los hechos ocurridos en la mina El Pinabete en Sabinas, 
Coahuila, donde permanecen atrapados 10 trabajadores. La FGR informó que también cuenta con 
una alerta migratoria del INM para dar con el paradero de estas personas. [MILENIO / pp-p13] 

SEGURIDAD 

Matan a 234 personas el fin de semana en el país; 27, en Guanajuato.- Entre el viernes 9 y el 
domingo 11 del presente mes fueron asesinadas 234 personas en el país. Guanajuato ocupó el primer 
lugar con 27 casos, señalan cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública. En ese lapso, en el Estado de México se registraron 26 asesinatos, según el informe de 
víctimas reportadas por el delito de homicidio del órgano dependiente de la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana. [CRÓNICA 7 p11] 

GENERAL 

Inai acusa al Gobierno de negar información.- El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales señaló que los sujetos obligados a transparentar 
información han abusado del concepto de seguridad nacional para negarse a responder a las 
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solicitudes respecto a obras como la del Tren Maya. La comisionada Norma Julieta del Río Venegas 
afirmó que desde el Gobierno federal existe una resistencia a responder los requerimientos. [RAZÓN 
/ p10] 

ECONOMÍA 

EU invita a México a la cadena de chips y vehículos eléctricos.- Estados Unidos invitó a México a 
crear una cadena de suministro para impulsar la producción de chips y autos eléctricos en 
Norteamérica, como parte de su plan para invertir 450 mil millones de dólares en desarrollar estos 
sectores y controlar la inflación. En el marco del Diálogo Económico de Alto Nivel, realizado en CDMX, 
Gina Marie Raimondo, secretaria de Comercio de EU, subrayó la importancia de incentivar sectores 
clave para impulsar la región. [MILENIO / pp-p16] 

Destacan alta competitividad.- Antony Blinken, secretario de Estado de Estados Unidos, señaló que 
el T-MEC es el mejor instrumento para promover la competitividad. En el marco de la segunda 
reunión anual de Diálogo Económico de Alto Nivel entre Estados Unidos y México, expuso que a raíz 
del acuerdo comercial, la relación entre ambas naciones se reforzó generando más empleo, mejores 
escuelas para las comunidades y más oportunidades para las pequeñas empresas. [HERALDO / p10] 

Crecer 3% es realista, pero el mercado es pesimista: Yorio.- El subsecretario de Hacienda, Gabriel 
Yorio, afirmó que las previsiones de crecer hasta 3 por ciento son relistas, “pero el mercado es 
bastante pesimista”. Esto, luego de que diversos analistas advirtieran que el escenario 
macroeconómico descrito por el gobierno en el Paquete Económico 2023 es optimista y, por ende, 
de alto riesgo. [MILENIO / pp-p17] 

INTERNACIONAL  

Escoceses despiden a reina Isabel.- El cortejo fúnebre con los restos de la reina Isabel II salió ayer de 
palacio real de Holyroodhouse, en Edimburgo, con destino a la catedral de St. Giles. El ataúd será 
llevado hoy a Londres para el funeral de Estado a celebrarse el 19 de septiembre. Por detrás del 
féretro, cubierto con el estandarte real de Escocia y una corona de flores, y bajo un ambiente de 
silencio, caminaron el rey Carlos III; la princesa Ana; el duque de York, Andrés; y el conde de Wessex, 
Eduardo. [HERALDO / pp-p29] 

OPINIÓN 

COLUMNA/PEPE GRILLO/(…) La encuesta México Elige trae un dato muy interesante. Santiago Creel 
Miranda, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. es uno de los mejor 
calificados, entre los opositores, cuando se miden a quienes desempeñan algún cargo de Estado (…) 
Lo interesante es que el diputado Creel Miranda está avanzando con paso firme, sobre todo desde 
que anunció su intención de buscar la candidatura presidencial hace un par de meses (…) 
CRÓNICA/p.3] 

 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la bancada de Morena encabezada por Ignacio Mier Velazco en la 
Cámara de Diputados no quiere sobresaltos durante la votación en el Pleno para aprobar mañana la 
iniciativa priista para extender hasta 2028 la participación militar en seguridad pública, por lo que 
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decidió acuartelar desde este martes a sus 203 legisladores en dos hoteles cercanos al Palacio 
Legislativo, donde pernoctarán para llegar puntuales a la sesión y garantizar, al lado de sus aliados 
PVEM, PT ¡y PRI!, la mayoría calificada. [MILENIO/p.2] 

El tema lo comenta: ROZONES [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Seguridad bajo lupa.- Nos comentan que hoy en la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de Diputados, el PRI agregará un apartado a su iniciativa para ampliar 
hasta el 2028 la presencia del Ejército y la Marina en las calles: la creación de una comisión bicameral 
para que el Sistema Nacional de Seguridad informe cada seis meses a esta comisión cómo se está 
avanzando en la construcción de las nuevas policías civiles en los estados. ¿Se conformará acaso una 
PRIMORosa comisión?. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/EN PRIVADO/Ruptura y sucesión.- Todo ha quedado listo para que mañana la Cámara 
de Diputados apruebe la iniciativa del PRI para modificar la Constitución y alargar la presencia de las 
Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública de 2024 a 2028, lo que de inmediato llevará al PAN 
y al PRD a romper la alianza legislativa y electoral con el PRI, lo que da una ventaja al presidente 
López Obrador en las elecciones de gobernador en los estados de México y Coahuila, y en las 
federales, tanto de Presidente como legislativas, en el 24. [MILENIO/p.3] 

Del tema escribe: RAZONES Y PASIONES [MILENIO/p.2]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; CATÓN 
[REFORMA/p.9]; UNO HASTA EL FONDO [MILENIO/p.31]; VOTO PARTICULAR [ECONOMISTA/p.47]; 
DÍA HÁBIL [OVACIONES/p.2]; MARCO BAÑOS [OVACIONES/p.27] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/Desmilitarizar al país tardaría 20 años: Sandoval.- La iniciativa 
que modifica el primer párrafo del Artículo 5º.- Transitorio de la Constitución será sometida a 
votación mañana miércoles y aunque se da por descontado que el PRI votará en bloque a favor de 
su iniciativa, se espera un largo debate pues el PAN y el PRD anunciaron que presentarán reservas. 
[24 HORAS/p.3] 

Del tema escribe: HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.5] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que no será una semana fácil para Marko Cortés Mendoza, dirigente 
nacional del PAN, pues después de la votación del miércoles sobre la ampliación de la permanencia 
del Ejército en las calles tendrá que decidir si sigue de la mano del PRI o se olvida de Alejandro 
Moreno. [MILENIO/p.2] 

El tema lo aborda: DUDA RAZONABLE [MILENIO/p.2]; LA FERIA [FINANCIERO/p.32]; PULSO POLÍTICO 
[RAZÓN/p.6]; QUEBRADERO [RAZÓN/p.2]; SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; ALHAJERO 
[HERALDO/p.5]; SEXTANTE [EXCÉLSIOR/p.6]; FERNANDO BELAUNZARÁN [EXCÉLSIOR/p.14] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/La rebelión en la granja tricolor.- La rebelión de diputados priistas 
en contra de Alejandro Moreno y Rubén Moreira se fortalece con la suma de más legisladores que 
no concuerdan con la postura ambivalente, por decirlo de manera elegante, de sus dirigentes. 
[FINANCIERO/p.27] 

ARTÍCULO/GERARDO LOZANO/Incongruencia.- Para millones de votantes Morena era la esperanza 
para pacificar al país, no para militarizarlo. Hoy desde la Presidencia de México, desde la dirigencia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_MIL_2_TRASCENDIO_EJERCITOENLASCALLES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_RAZON_2_ROZONES_FUERZASARMADAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_24H_2_SERA_EJERCITOENLASCALLES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_MIL_3_ENPRIVADO_FUERZASARMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_MIL_2_RAZONESYPASIONES_GN_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_FUERZASARMADAS_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_REF_9_CATON_COSASGROSERAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_MIL_31_UNOHASTAELFONDO_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_ECO_47_VOTOPARTICULAR_GN_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_OVACIONES_2_DIAHABIL_EDOMEX_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_OVACIONES_27_MARCOBANOS_COALICION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_24H_3_ADRIANTREJO_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_24H_5_DOLORESCOLIN_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_MIL_2_TRASCENDIO_EJERCITOENLASCALLES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_MIL_2_DUDARAZONABLE_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_FIN_32_LAFERIA_GN_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_RAZON_6_PULSOPOLITICO_VAPORMEXICO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_RAZON_2_QUEBRADERO_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_HER_2_SACAPUNTAS_PEF2023_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_HER_5_ALHAJERO_COALICION_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_EXC_6_SEXTANTE_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_EXC_14_FERNANDOBELAUNZARAN_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_FIN_27_DESDESANLAZARO_REBELION_2J.pdf
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de Morena, desde el Congreso de la Unión los morenistas gritan más fuerte, inundan las redes, usan 
granjas digitales, tergiversan la narrativa y nos repiten: “no estamos militarizando”, “somos 
diferentes”, al tiempo que desconocen a las organizaciones con las que antes coincidían. 
[REFORMA/p.9] 

Comenta el tema: JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.13]; MAX CORTÁZAR [EXCÉLSIOR/p.15] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Propuesta alternativa.- Y a propósito de grillas legislativas, nos hacen 
saber que la fracción del PRI en la Cámara de Diputados, que coordina Rubén Moreira, presentará 
un proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 alternativo. Asimismo, aunque la alianza Va por México 
está prendida de alfileres, confían en que tanto el PAN como el PRD los acompañen en su propuesta. 
[HERALDO/p.2] 

Se comenta el tema en: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; LA GRAN DEPRESIÓN 
[ECONOMISTA/p.11]; ÍMPETU ECONÓMICO [ECONOMISTA/p.27]; SIN FRONTERAS 
[ECONOMISTA/p.13]; FINANZAS 24 [24 HORAS/p.17]; TIEMPO DE INFRAESTRUCTURA 
[HERALDO/p.22] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Raspón de Alito a Osorio.- Muy ‘engallado’ tras congraciarse con la 4T, 
el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, arremetió contra el líder de los senadores 
tricolores, Miguel Ángel Osorio Chong, quien se ha pronunciado por la renuncia de Alito. 
[FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/(…) La jueza que recibió la demanda de amparo resolvió que el 
Gobierno debe reintegrar ese programa de Escuela de Tiempo Completo (…) Ahora la resolución 
salpicó a la Secretaría de Hacienda, a la propia Cámara de Diputados que preside Santiago Creel, y 
otras instancias que deberán estar atentas para integrar los recursos o estructuras que de ellos 
dependan(…) [INDEPENDIENTE/p.14] 

COLUMNA/CORPORATIVO/(…) Lilia Aguilar Gil, quien preside la Comisión de Vivienda en la Cámara 
de Diputados convocó un foro para debatir el temas donde estarán el titular del Infonavit, Carlos 
Martínez Velázquez; César Buenrostro Moreno, del Fovissste; Anselmo Peña Collazo, del INVI / 
Corevi; José Alfonso Iracheta Carroll, del INSUS; Jorge Alberto Mendoza Sánchez, de Sociedad 
Hipotecaria Federal; Plutarco Emilio García Jiménez, del RAN; y Daniel Octavio Fajardo, de la 
Subsecretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Sedatu. [HERALDO/p.17] 

ARTÍCULO/JOSÉ WOLDENBERG/(…) La prisión preventiva oficiosa entra en contradicción con lo que 
la propia Constitución establece en el artículo primero que dice: “…todas las personas gozarán de los 
derechos humanos reconocidos en esta Constitución y en los tratados internacionales… así como de 
las garantías para su protección, cuyo ejercicio no podrá restringirse ni suspenderse… Las normas 
relativas a los derechos humanos se interpretarán… favoreciendo en todo tiempo a las personas la 
protección más amplia”. Y no hay duda de que la prisión preventiva oficiosa vulnera hasta extremos 
inverosímiles la presunción de inocencia y el debido proceso. Mete a la cárcel a personas inocentes 
y vicia su eventual juicio desde el inicio. En esa tesitura se manifestaron por lo menos, si mis cuentas 
no fallan, 9 de los 11 ministros. [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Raspón de Alito a Osorio.- Muy ‘engallado’ tras congraciarse con la 4T, 
el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, arremetió contra el líder de los senadores 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_REF_9_GENAROLOZANO_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_EXC_13_JUEGOSDEPODER_FUERZASARMADAS_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_EXC_15_MAXIMILIANOCORTAZAR_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_HER_2_SACAPUNTAS_PEF2023_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_GN_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_ECO_11_ENRIQUECAMPOS_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_ECO_27_GERARDOFLORES_PEF2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_ECO_13_SINFRONTERAS_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_24H_17_ALFREDOHUERTA_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_HER_22_URSULACARRENO_PEF2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_FIN_29_CONFIDENCIAL_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_INDEPENDIENTE_14_AQUIENELCONGRESO_ESCTIEMPOCOMPLETO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_HER_17_CORPORATIVO_FOROINFONAVIT_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_UNIVERSAL_17_JOSEWOLDENBERG_GN_3DIP.pdf
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tricolores, Miguel Ángel Osorio Chong, quien se ha pronunciado por la renuncia de Alito. 
[FINANCIERO/p.29] 

El tema se aborda en: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.15] 

COLUMNA/ARSENAL/Tan cerca físicamente y tan lejos políticamente.- Al V Informe de Alfredo del 
Mazo asistieron Alito Moreno, presidente nacional del PRI, y Jesús Zambrano, su homólogo del PRD. 
El evento los juntó, la coyuntura los distanció. Alito se puso bravo ayer. A su regreso a la Ciudad de 
México, el dirigente del PRI responsabilizó al PAN y al PRD de la fractura que él ocasionó. “Si ellos la 
quieren romper, que la rompan ellos; le van a tener que dar cuentas al pueblo de México”, dijo en 
rueda de prensa. [EXCÉLSIOR/p.4] 

Escribe del tema: ROZONES [RAZÓN/p.2]; SIGNOS VITALES [ECONOMISTA/p.40] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_FIN_29_CONFIDENCIAL_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_EXC_15_FRENTES_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_EXC_4_ARSENAL_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_RAZON_2_ROZONES_FUERZASARMADAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_C_ECO_40_SIGNOSVITALES_GN_2J.pdf
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Ramírez de la O comparecerá ante diputados el 27 de septiembre por paquete 
económico 

 

El titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, comparecerá el 27 de septiembre ante 
el pleno de la Cámara de Diputados parar exponer los alcances del paquete económico 2023 y responder 
a los cuestionamientos de los legisladores.  

Así lo confirmó la Junta de Coordinación Política en el Palacio de San Lázaro, aunque dejó pendiente para 
la próxima semana el acuerdo para citar al resto de los funcionarios del gabinete presidencial con motivo 
de la glosa del cuarto informe de gobierno. 

Los líderes parlamentarios en la Cámara de Diputados acordaron en su reunión de este lunes el formato 
para la presentación del secretario Ramírez de la O. 

El funcionario hará una exposición inicial hasta por 45 minutos y, al finalizar, los siete grupos 
parlamentarios fijarán posicionamientos, en orden ascendente, hasta por diez minutos cada uno. 

Posteriormente se desahogarán dos rondas de preguntas, respuestas y réplicas, para concluir con el 
mensaje final a cargo del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel. 

Ramírez de la O entregó el jueves 8 de septiembre a la Cámara de Diputados el paquete económico 2023, 
al que definió como “equilibrado, responsable y realista”. 

El proyecto de ingresos y egresos del Ejecutivo prevé para el próximo año un crecimiento de 3 por ciento 
del PIB, así como un gasto neto total de 8 billones 299 mil 647 millones de pesos y un techo de 
endeudamiento interno por un billón 170 mil millones. 

Las iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador fueron turnadas a las comisiones de 
Hacienda y de Presupuesto en el Palacio de San Lázaro para su análisis y dictamen a más tardar el 20 de 
octubre, en el caso de la Ley de Ingresos, y hasta el 15 de noviembre, en el caso del Presupuesto de 
Egresos. 

https://www.milenio.com/politica/ramirez-de-la-o-comparecera-ante-diputados-el-27-de-septiembre 
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Postura de Santiago Creel sobre presencia militar en tareas de 

seguridad pública 

Santiago Creel Miranda escribe un texto que titula ‘México en jaque’, entonces está el texto donde dice:  

‘El presente artículo, no lo escribo como Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, ni 

como Presidente del Congreso de la Unión. Lo hago, en mi carácter de actor político y militante del 

Partido Acción Nacional, como Diputado Federal, en ejercicio de mi derecho para manifestar mis 

opiniones a título personal, como abogado y profesor de derecho’, esto es lo que dice Creel en ‘México 

en jaque’ y también sube un video de unos 8 y cacho minutos. 

https://drive.google.com/file/d/12yG3BL5B-ULy08N-zrhkkv-r8imd_fni/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12yG3BL5B-ULy08N-zrhkkv-r8imd_fni/view
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Diputados votarán extender Ejército en las calles hasta 2028, el miércoles 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados aprueban este martes en comisiones iniciativa que extiende 4 años más a militares en tareas 
de seguridad, el miércoles se sube al Pleno. La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Diputados convocó a reunión para este martes con el fin de aprobar la iniciativa de reforma 
constitucional propuesta por el PRI para ampliar hasta 2028 la participación de los militares en labores 
de seguridad pública. 

De hecho, se prevé que esta reforma a la Carta Magna sea discutida y aprobada el miércoles en el Pleno. 
Se trata de modificaciones al primer párrafo del artículo quinto transitorio de la Constitución publicado 
el 26 de marzo de 2019, en el que se establece que en el 2024 los militares tendrían que regresar a sus 
cuarteles ya sin intervenir en tareas de seguridad pública. 

La reforma propuesta por la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, plantea que la presencia de las fuerzas 
armadas en las calles se prolongue por cuatro años más; es decir, hasta el 2028, lo cual provocó la división 
de la alianza Va por México, de hecho, los diputados del PAN y del PRD han advertido que votarán en 
contra de esa propuesta porque militarizar al país. 

Al respecto, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, confirmó que el miércoles en una 
sesión que empezará a las 9 de la mañana se discutirá en el pleno dicha iniciativa. Sostuvo que se 
abordará con plena conciencia pues los diputados de todos los partidos votarán en libertad de manera 
individual y de grupo. “La seguridad es un reclamo de todos los mexicanos, la pacificación del país pasa 
por un criterio de inclusión y de responsabilidad pública de todos los actores políticos. Vamos a plantear 
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eso que sea respetando la posición individual y de grupo, que tenga cada grupo parlamentario y lo que 
tengan en lo individual las diputadas y los diputados y actuemos y votemos en conciencia, qué 
debatamos libre y democráticamente un tema que de la mayor preocupación nacional y que requiere la 
mayor sensibilidad política y mucha prudencia y responsabilidad. Hago un llamado a eso, a olvidarnos 
un poco de los temas partidarios y pensar que es lo que le conviene a México”. 

Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
afirmó que las fuerzas armadas no están preparadas para realizar labores en materia de seguridad 
pública. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/09/12/nacional/1663018451_517346.html 
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PAN no apoyará iniciativa de la Guardia del PRI 
 

El PAN y el PRD no avalarán en la Cámara de Diputados la iniciativa de prolongar por más tiempo la 
permanencia del Ejército en las calles, porque es una “inconstitucionalidad”, sostuvo el presidente de la 
Mesa Directiva en San Lázaro, el panista Santiago Creel. 
“Quienes quieren prorrogar su presencia en tareas de seguridad quieren prorrogar una 
inconstitucionalidad y, sobre todo, poner en alto riesgo a nuestras Fuerzas Armadas. Nosotros 
reconocemos, apreciamos y, sobre todo, queremos a nuestras Fuerzas Armadas, y porque las queremos 
deseamos defenderlas”, insistió. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/pan-no-apoyara-iniciativa-de-la-guardia-
del-pri/807570/ 
 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/pan-no-apoyara-iniciativa-de-la-guardia-del-pri/807570/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/pan-no-apoyara-iniciativa-de-la-guardia-del-pri/807570/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 13/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/09/2022 LEGISLATIVO 

 

REDACCIÓN  
12/09/2022 20:43 Actualizado a 12/09/2022 21:39 

El recién ungido presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel 
Miranda, se ha convertido entre la opinión pública como uno de los servidores públicos que goza de mayor 
aceptación para incluso encabezar la nominación a la precandidatura de la Presidencia en 2024 si fuera 
impulsado por una alianza entre el PAN, PRI MC y PRD. 

De acuerdo con el Estudio Nacional de Opinión Pública 2022 de México Elige, Creel Miranda es el político de la 
oposición con mayor aprobación, alcanzando una calificación de 39.0 en el ‘ranking’ de “titulares de los 
principales cargos públicos del país”. 
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Dentro de su partido, en Acción Nacional, el exsecretario de Gobernación de la administración de Vicente Fox 
se gana la simpatía de sus correligionarios con un porcentaje de 36.1%. 

“En cuanto a tipo de opinión. Santiago Creel es el político del PAN mejor calificado, y el segundo mejor 
calificado de la oposición, con 26.9% de opiniones favorables, luego de Lilly Téllez que registra 30.7%”, arroja el 
estudio de opinión. 

A un año de la llegada del panista como diputado federal de la LXV Legislatura los reflectores lo han exhibido 
como un político que alcanza acuerdos, lo que lo posicionó, con el aval de Morena, para llegar al frente de la 
Mesa Directiva. 

Y a menos de dos años para las definiciones a las nominaciones de la precandidatura presidencial, el estudio de 
opinión de México Elige arroja respecto a la pregunta de “¿quién le gustaría que fuera el candidato a 
presidente de México por parte de un bloque opositor (PAN, PRI, MC, PRD)”, la opinión de entre la población 
en general revela que Santiago Creel se encuentra entre los primeros cinco, con 6.9%, por arriba de políticos 
como Miguel Ángel Osorio Chong, con el 6.2%, y Mauricio Kuri, con 5.2%. 

“Con un 10.1% de las preferencias, hoy Santiago Creel es el tercer candidato del PAN a la Presidencia de la 
República favorito de la población en general, muy cerca del segundo, Ricardo Anaya, con 10.8%. También es el 
tercer favorito de los simpatizantes del partido con 12.6%”, revela la encuesta. 

En relación con la pregunta de si las elecciones para Presidente de México fueran hoy, “¿por cuál opción 
votaría?”, el PAN ocupa el segundo lugar, con 19.0%, luego de Morena, que alcanza 48.2%. 

Mientras Morena ha registrado una caída en el último año (septiembre de 2021-septimebre 2022) al pasar del 
casi 55% al 48.2%; el PAN se ha mantenido casi el mismo porcentaje en el mismo lapso. 

Respecto a la pregunta si las elecciones a presidente de México “¿por quién votarías?”, el estudio de opinión 
vuelve a posicionar a Santiago Creel, y se le ubica como parte de los 13 candidatos que se mencionan para 
ocupar ese cargo, con 2.6% de las preferencias. Está por arriba de la morenista Tatiana Clouthier, secretaria de 
Economía, y el priista Alfredo del Mazo,, gobernador del Estado de México 

El Estudio Nacional de Opinión Pública 2022 de México elige refiere que si las elecciones para presidente de 
México fueran hoy por “¿cuál opción votaría?”, incluyendo a los indecisos, el bloque opositor quedaría en 
segundo lugar, con 42.6% y el de Morena y aliados, tendría una ligera ventaja de 57.4%. 

“En el apartado de escenarios para las elecciones presidenciales, se plantea como una opción que Creel 
compita por la alianza opositora y obtendría un triunfo de 33.6%, mientras que su contrincante de la alianza de 
Morena, Monreal quedaría en segundo lugar”, con el 25.1%. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-mejor-posicionado-oposicion-encabezar-nominacion-precandidato-presidencial-
mexico-elige.html  
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Gobierno de AMLO promovió incremento presupuestal al 
INE por 21%, tendría más dinero que la FGR 

 
El jueves 8 de septiembre, Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), entregó el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023 a Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, con lo que se pudieron observar las 
predicciones del gobierno federal para los recursos de los que dispone. 
Por ejemplo, en materia de institutos autónomos, descentralizados y reguladores energéticos, el 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) propuso destinar más dinero al Instituto Nacional 
Electoral (INE) que a cualquier otro de estos apéndices del Estado mexicano. 
 
https://enlineadirecta.info/2022/09/12/gobierno-de-amlo-promovio-incremento-presupuestal-al-ine-
por-21-tendria-mas-dinero-que-la-fgr/ 
 
  

https://enlineadirecta.info/2022/09/12/gobierno-de-amlo-promovio-incremento-presupuestal-al-ine-por-21-tendria-mas-dinero-que-la-fgr/
https://enlineadirecta.info/2022/09/12/gobierno-de-amlo-promovio-incremento-presupuestal-al-ine-por-21-tendria-mas-dinero-que-la-fgr/
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Gobierno de AMLO promovió incremento 
presupuestal al INE por 21%, tendría más 

dinero que la FGR  

 

El jueves 8 de septiembre, Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), entregó el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023 
a Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, con lo que se pudieron 
observar las predicciones del gobierno federal para los recursos de los que dispone. 

Por ejemplo, en materia de institutos autónomos, descentralizados y reguladores energéticos, el 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) propuso destinar más dinero al Instituto Nacional 
Electoral (INE) que a cualquier otro de estos apéndices del Estado mexicano. 

De acuerdo con el PPEF 2023, el instituto a cargo de Lorenzo Córdova recibirá 24 mil 696 millones de 
pesos para operar, lo cual contrasta con los 18 mil 954 millones que se prospectaron para la Fiscalía 
General de la República y los 9 mil 875 millones para el Instituto nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). 

Gobierno de AMLO promovió incremento presupuestal al INE por 21%, tendría más dinero que la FGR - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/12/gobierno-de-amlo-promovio-incremento-presupuestal-al-ine-por-21-tendria-mas-dinero-que-la-fgr/
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Analiza PAN si mantiene alianza con PRI 

 

Los panistas analizan esta mañana escenarios para definir si mantienen la alianza con el PRI en el seno 
de la coalición Va por México. 

Marko Cortés, líder de Acción Nacional, encabeza en la sede del partido una reunión con la Comisión 
Permanente, entre cuyos miembros hay divisiones, luego que el PAN y el PRD decidieran entrar en 
"pausa" con el tricolor. 

La medida fue adoptada luego que una diputada priista presentara, con el aval del dirigente nacional, 
Alejandro Moreno, una iniciativa para ampliar de 2024 a 2028 la permanencia del Ejército en las calles 
para tareas de seguridad pública. 

Ha trascendido que el dirigente está molesto por la actitud del PRI, aunque su círculo más cercano es de 
la idea de no apurar la ruptura definitiva, en particular los diputados Santiago Creel y Jorge Romero. 

El cónclave comenzó pasadas las 10:30 horas. 

"Veo pros y contras", resumió la ex dirigente Cecilia Romero, quien consideró que este tema amerita 
una discusión a fondo. 

En concordancia con el PRD, el PAN apuró ayer al PRI a retirar su iniciativa para dar posibilidad de que 
se mantenga la alianza. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/a
naliza-pan-si-mantiene-alianza-con-pri/ar2469043 
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Los panistas analizan esta mañana escenarios para definir si mantienen la alianza con el PRI en el seno 
de la coalición Va por México. 
 Marko Cortés, líder de Acción Nacional, encabeza en la sede del partido una reunión con la Comisión 
Permanente, entre cuyos miembros hay divisiones, luego que el PAN y el PRD decidieran entrar en 
"pausa" con el tricolor. 
La medida fue adoptada luego que una diputada priista presentara, con el aval del dirigente nacional, 
Alejandro Moreno, una iniciativa para ampliar de 2024 a 2028 la permanencia del Ejército en las calles 
para tareas de seguridad pública. 
 Ha trascendido que el dirigente está molesto por la actitud del PRI, aunque su círculo más cercano es de 
la idea de no apurar la ruptura definitiva, en particular los diputados Santiago Creel y Jorge Romero. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/analiza-pan-si-mantiene-alianza-con-pri-20220912-
1971295.html 

 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/analiza-pan-si-mantiene-alianza-con-pri-20220912-1971295.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/analiza-pan-si-mantiene-alianza-con-pri-20220912-1971295.html
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PAN construye acción de inconstitucional para evitar 
militarización del país: Marko Cortés 

 
En el marco del Primer Informe de Gobierno de Mauricio Kuri, Santiago Creel Miranda, presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, detalló que el artículo 21 de la Constitución establece que la 
GN debe tener un mando civil, y el 129 de la Constitución establece que, en tiempos de paz solamente 
podrán realizar cuestiones relativas a la disciplina militar las Fuerzas Armadas. 

https://efekto10.com/pan-construye-accion-de-inconstitucional-para-evitar-militarizacion-del-pais-
marko-cortes/ 

 

https://efekto10.com/pan-construye-accion-de-inconstitucional-para-evitar-militarizacion-del-pais-marko-cortes/
https://efekto10.com/pan-construye-accion-de-inconstitucional-para-evitar-militarizacion-del-pais-marko-cortes/
https://efekto10.com/pan-construye-accion-de-inconstitucional-para-evitar-militarizacion-del-pais-marko-cortes/
https://efekto10.com/
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Los panistas analizan esta mañana escenarios para definir si mantienen la alianza con el PRI en el seno 
de la coalición Va por México. 
 Marko Cortés, líder de Acción Nacional, encabeza en la sede del partido una reunión con la Comisión 
Permanente, entre cuyos miembros hay divisiones, luego que el PAN y el PRD decidieran entrar en 
"pausa" con el tricolor. 
La medida fue adoptada luego que una diputada priista presentara, con el aval del dirigente nacional, 
Alejandro Moreno, una iniciativa para ampliar de 2024 a 2028 la permanencia del Ejército en las calles 
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https://www.debate.com.mx/politica/Va-por-Mexico-decidira-PAN-si-permanece-en-alianza-con-PRI-20220912-0131.html 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Va-por-Mexico-decidira-PAN-si-permanece-en-alianza-con-PRI-20220912-0131.html
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El PAN pide a priistas anteponer el país a intereses particulares y rechazar iniciativa para 
mantener al Ejército en las calles 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) hizo un llamado este lunes a los legisladores del PRI para que voten en 
contra de la iniciativa que permitiría al Ejército permanecer en las calles realizando labores de seguridad 
hasta el 2028. 

“Hacemos un firme y respetuoso llamado a las diputadas y diputados, así como a los senadores del 
Partido Revolucionario Institucional, a que antepongan el interés nacional por encima de cualquier 
interés particular o de grupo y que voten en contra de la reforma constitucional que en complicidad con 
Morena se ha propuesto”, señaló la Comisión Permanente Nacional del PAN. 

La dirigencia de Acción Nacional acusó que el Revolucionario Institucional incumplió con los acuerdos 
suscritos en la plataforma de coalición de Va por México, por lo que pidió a los legisladores votar en 
contra de la iniciativa propuesta por la diputada priista Yolanda De la Torre Valdez. 

La legisladora propuso una iniciativa con la que se busca modificar el artículo quinto transitorio de la 
reforma de 2019 a la Constitución en materia de Guardia Nacional, publicado en marzo de ese año. 

Ante ello, los dirigentes del PAN y del PRD anunciaron que suspenderían la alianza Va por México, debido 
a que Moreno respaldó la iniciativa. 

Por la mañana, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, pidió a los legisladores no hacer 
politiquería y aprobar la iniciativa. 

“Sí sería bueno que legalmente se le permitiera al Ejército y a la Marina que nos sigan ayudando en 
labores de seguridad, a todos nos conviene“, afirmó el mandatario en su conferencia matutina en Palacio 
Nacional. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 13/09/2022 LEGISLATIVO 

Este domingo, el dirigente nacional del PRI y la secretaria general, Carolina Viggiano, afirmaron que la 
Guardia Nacional “no está lista” para enfrentar la inseguridad en el país y necesita a las Fuerzas Armadas 
para mejorar su estrategia. 

https://latinus.us/2022/09/12/pan-legisladores-priistas-iniciativa-mantiene-ejercito-calles/ 
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Analiza PAN si mantiene alianza con PRI 
 
Los panistas analizan esta mañana escenarios para definir si mantienen la alianza con el PRI en el seno 
de la coalición Va por México. 
 Marko Cortés, líder de Acción Nacional, encabeza en la sede del partido una reunión con la Comisión 
Permanente, entre cuyos miembros hay divisiones, luego que el PAN y el PRD decidieran entrar en 
"pausa" con el tricolor. 
La medida fue adoptada luego que una diputada priista presentara, con el aval del dirigente nacional, 
Alejandro Moreno, una iniciativa para ampliar de 2024 a 2028 la permanencia del Ejército en las calles 
para tareas de seguridad pública. 
 Ha trascendido que el dirigente está molesto por la actitud del PRI, aunque su círculo más cercano es de 
la idea de no apurar la ruptura definitiva, en particular los diputados Santiago Creel y Jorge Romero. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/an
aliza-pan-si-mantiene-alianza-con-pri/ar2469048?v=2 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/analiza-pan-si-mantiene-alianza-con-pri/ar2469048?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/analiza-pan-si-mantiene-alianza-con-pri/ar2469048?v=2
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Todo está listo para que, este martes y mañana, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, desahoguen 

iniciativa de reforma constitucional al artículo V Transitorio, que creó esa noble institución, Guardia 

Nacional, y de esa manera, prolongar otros cuatro años más, a partir del final del sexenio, fuerzas 

militares, como coadyuvantes de ofrecer seguridad y paz, a la nación, oferta electoral de Andrés 

Manuel López Obrador. 

Grupo mayor en San Lázaro, perfila que el controversial asunto, inicia hoy, en comisión de Puntos 

Constitucionales -que preside representante popular de Morena, Juan Ramiro Robledo Ruiz-, 

analicen, discutan, voten y aprueben, reforma constitucional que presentó diputada del PRI, 

Yolanda de la Torre, para la reforma constitucional al artículo V Transitorio de nuestra Ley de leyes, 

en materia de Guardia Nacional, el cual, se publicó 26 de marzo, 2019, en el Diario Oficial de la 

Federación. 

Décima reunión de los integrantes de la comisión, inicia a las 9:00 horas, en mezzanine sur, del 

edificio “A”, en la sede que está en San Lázaro. 

Una vez que aprueben dictamen, el documento, se turna a mesa directiva para que el diputado 

Santiago Creel Miranda, en sesión plenaria de mañana, lo ponga a consideración del pleno, es decir, 

que se discuta en la tribuna popular, vote y apruebe por 334 votos, mayoría calificada que exige el 

decreto, para su legitimidad. 

Para la sesión en la cual aprueban el puyante asunto, citaron a nuestros representantes populares 

en Cámara de Diputados, de manera presencial, a las 9:00 horas. 

Plenaria de este martes 13, formaliza Declaratoria de Publicidad a dictamen de comisión  de Puntos 

Constitucionales, en materia de Guardia Nacional. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MORENA: SEGURIDAD PÚBLICA, DE “SENSIBILIDAD POLÍTICA Y MUCHA PRUDENCIA”; PAN: 

PRIMERO EL INTERÉS DE LA NACIÓN, QUE EL PERSONAL 
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En este asunto, hay que decirlo, son dos los partidos políticos, que se confrontan, Morena y PAN. 

El primero, cual promovente de la iniciativa que presentó aquella representante del PRI, además de 

ser el grupo mayor en San Lázaro y el blanquiazul, por ser la primera fuerza política de oposición, 

responsable, en este país, más ahora, que la credibilidad en la dirigencia priista, está  no por los 

suelos, sino en las alcantarillas. 

Previo a la reunión semanal de los lunes que acostumbra Legislatura tras Legislatura los 

coordinadores parlamentarios en San Lázaro, el diputado de Morena, Moisés Ignacio Mier Velazco, 

ponderó posición del Revolucionario Institucional, en el contexto de la reforma que alistan nuestros 

representantes populares para que las Fuerzas Armadas, coadyuven en la seguridad pública, con la 

Guardia Nacional. 

-“La seguridad, es un reclamo de todos los mexicanos. La pacificación del país, pasa por un criterio 

de inclusión y de responsabilidad pública de todos los actores políticos, tanto del sector social, del 

sector público, como del sector privado. Y en el caso de los partidos políticos representados en la 

Cámara, con mayor razón”. 

Para la sesión de mañana, el jefe de la bancada de Morena, adelanta que van a plantear, se respete 

la posición individual de grupo que tenga cada grupo parlamentario y que tengan en lo individual, 

diputadas y diputados. 

-“Y que actuaremos y votemos en conciencia, que debatamos libremente, democráticamente un 

tema que es de la mayor preocupación nacional y que requiere sensibilidad política y mucha 

prudencia y mucha responsabilidad”. 

En señal de no mirar para atrás, en los desacuerdos que tuvieron en su momento con las bancadas 

de oposición, el también presidente de la Junta de Coordinación Política, ofrece: 

-“Yo espero y hago un llamado a eso, olvidarnos un poco de los temas de carácter partidario, 

normales, naturales, de la lucha electoral normal y natural también; es la razón de ser de un partido 

político, pero cuando somos legisladores, pensar que es lo que le conviene a México”. 

Cual es normal que en una reforma constitucional,  los promoventes y adversarios presentan 

reservas que, generalmente, el grupo parlamentario preponderante, desecha, en la sesión que 

mañana realicen nuestros representantes populares, no será la excepción. 

En ese sentido, el diputado Mier Velazco, observa: 
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-“Porque es un derecho que tienen los legisladores y establece el Reglamento. Salvo que hubiera un 

acuerdo, pero significaría que hubiera realmente un acuerdo para no coartar la libertad de ninguno 

de las diputadas y diputados”. 

En la sesión de mañana, todo puede suceder, que se prolongue por 9 horas, que es lo que estiman 

en los grupos parlamentarios, o rebase ese tiempo, y terminar hasta las primeras horas del jueves. 

Ayer, en la sesión de Comisión Permanente de la directiva nacional del PAN, hicieron vigente, ese 

refrán que prevalece en los medios de comunicación: una imagen dice más que mil palabras. 

O cómo interpretar esas caras largas que presentaron los miembros de ese órgano panista, durante 

su reunión, en la cual, exhortaron a los diputados federales del PRI, antepongan el interés nacional, 

por encima de cualquier interés particular. 

Aunque o lo mencionaron, ¡obvio!, que hicieron alusión a “el tal amlito”, quien, él sí, salvó su pellejo 

de que le retiren el fuero y de inmediato la Fiscalía de Campeche lo encarcele, por enriquecimiento 

inexplicable, 180 mdp y operaciones con recursos de procedencia ilícita. 

¡Lavado de dinero, pues! 

Resaltamos que, él sí, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, se puso a salvo de que le quiten curul y 

lo encarcelen, por acusaciones que hay en su contra en el estado de Campeche, y dejar la 

credibilidad del PRI por las alcantarillas, y abusar del sentido común de militantes y clase política 

del partido, porque está difícil, muy difícil, que algún ciudadano confíe su voto al tricolor, mientras 

permanezca como dirigente, un personaje que abusó del interés personal, por el general, que es la 

seriedad, credibilidad y responsabilidad de una institución, como el tricolor. 

O sea, para el aún dirigente priista, “primero yo, y que se hunda el PRI”. 

Los miembros de la Comisión Permanente del PAN, respaldaron liderazgo de Marko Antonio Cortés 

Mendoza, y la secretaria General del partido, Cecilia Patrón Laviada, “en todas las decisiones que 

han tomado para evitar cualquier cambio a la Constitución, que militarice al país y continúe la fallida 

estrategia de seguridad”. 

Observaron la traición que hizo la dirigencia del PRI a los compromisos que suscribieron en la 

plataforma de la coalición, “Va por México” y exhortaron a senadores y diputados federales del 

Revolucionario Institucional, “antepongan el interés nacional, por encima de cualquier interés 

particular o de grupo y voten en contra de la reforma constitucional que, en complicidad con 

Morena, se ha propuesto”. 

Comisión Permanente de la primera fuerza política en el país, ofrece: 
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“Compromiso en mantener una amplia alianza con la sociedad, con todos aquellos liderazgos y con 

aquellas fuerzas políticas dispuestas a defender a México de la destrucción provocada por este 

gobierno”. 

Sábado pasado, en el contexto del Primer Informe del gobernador en Querétaro, Mauricio Kuri 

González, el dirigente panista, Marko Cortés, adelantó desde la ciudad, cuna de la Constitución, que 

alistan el recurso de acción inconstitucional, para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, sea 

la que resuelva sobre el tema de la Guardia Nacional y su adhesión a las Fuerzas Armadas. 

Explicó que tienen 30 días para ese objetivo y buscarán que se presente con las firmas de senadores 

de la República, “y si las condiciones en la Cámara de Diputados lo permiten, sería otra acción de 

inconstitucionalidad”. 

De igual manera, el diputado Santiago Creel Miranda, ponderó que el artículo 21 en nuestra Ley de 

leyes, establece que la Guardia Nacional, debe tener mando civil y el 129 de nuestro Código 

Supremo, mandata que, en tiempos de paz, solamente podrán realizar cuestiones relativas a la 

disciplina militar, las Fuerzas Armadas. 

Además, artículo V Transitorio de Ley que crea Guardia Nacional, obliga una serie de principios que 

deben cumplir las Fuerzas Armadas, al apoyar a la Guarda Nacional, entre ellos, subordinación a un 

mando civil, que debe ser de manera extraordinaria, caso por caso, y esa actuación, observa el 

presidente de los diputados, “debe estar regulada no por una ley ad hoc, sino específica y debe estar 

fiscalizada por una instancia independiente, capacitada y civil”. 

Hace más de 72 horas que, en la ciudad de Querétaro, el senador Julen Rementería del Puerto, 

reveló que tienen firmas suficientes para presentar el recurso en la Corte, y se elabora en 

colaboración con los demás partidos, es decir, con el PRD-MC y, seguramente, algunos senadores 

del Revolucionario Institucional. 

Por lo pronto, el grupo mayor que coordina en Cámara de Diputados, Moisés Ignacio Mier Velazco 

y las bancadas aliadas, con la fracción parlamentaria que preside Rubén Ignacio Moreira Valdez, 

alisan estrategia parlamentaria para la sesión de mañana, con una duración máxima de 9 horas, y 

desahogar el puyante asunto de militarizar otros cuatro años, la noble institución que se llama 

Guardia Nacional. 

De un momento a otro, el bloque opositor ya sin el PRI, dará a conocer que presentarán en la Corte, 

el recurso de acción inconstitucional, contra militarización de la seguridad pública. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

El contexto en el que aprueban 4 leyes para ese objetivo y la reforma constitucional en el artículo V 

Transitorio en Ley de Guardia Nacional, es legítimo, salvo lo que diga la Corte, en el último caso, 

que, mañana, se dirime en el salón de sesiones en San Lázaro. 

Es normal, lucha de los contrarios, en un sistema político, como anteriormente fue entre el  PRI-

PAN-PRD, hoy, Morena, todos estos partidos, con sus respectivos “satélites”, el Verde-PT. 

No hay que espantarse, porque así es la política, los aliados de hoy, serán los adversarios de mañana, 

parafraseando al sabio, cuando espetó a Zedillo: “tus amigos de hoy, serán tus enemigos de 

mañana”. 

Deleznable, inmoral, impresentable, el aún dirigente del PRI, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, 

porque, hay que decirlo, no lo “doblaron”, como advertía, ¡no!, lo quebraron y arrastraron, a donde 

querían, previa amenaza de retirarle curul y de San Lázaro, a algún reclusorio. 

Él, ya  protegió su fortuna y bienes, por más de 180 mdp, y el PRI, a la extinción, por falta de 

credibilidad, seriedad, respeto y responsabilidad, que no tuvo el diputado Moreno Cárdenas, con 

militantes y clase política.  

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Es verdad, quienes los conocen, los señalan. Serían aproximadamente, tres senadores de la 
institución que fundó el distinguido sonorense, Plutarco Elías Calles, quienes aprobarían minuta que 
aprueba mañana, Cámara de Diputados…  Manuel Añorve, Mario Zamora Gastélum, fallido 
candidato del PRI al gobierno de Sinaloa y la senadora por Zacatecas, Claudia Edith Anaya Mota. 
Todos ellos, trabajan con “el tal amlito”, en la dirigencia del partido… ¿A quién le van a hacer caso? 
¿A su jefe presidente del CEN o a su coordinador parlamentario?, preguntas que hacen miembros 
de esa bancada… En este asunto, el senador Ricardo Monreal Ávila, hace política, mucha política, 
para que la minuta que reciban de la colegisladora, alcance mayoría calificada, Cual es su estilo 
personal de cabildear y ejercer responsabilidad que tiene, con bagaje, oficio y sensibilidad, el 
político de Zacatecas, tiene dialogo con los coordinadores parlamentarios de oposición, para que el 
decreto alcance mayor consenso… Anoche, empezó a circular en redes sociales, cumbia que dedican 
a titular de la Sep, Leticia Ramírez, que se llama “no podría contestar eso”… La cumbia, es pegajosa, 
invita a bailar y se enriquece con el tono y voz, que los jarochos imponen a su arte musical… Tiene 
una duración de 4 minutos con 12 segundos… Hasta el 15 de noviembre próximo, en Cámara de 
Diputados y Senado de la República, de manera efímera, reviven bloque opositor, en el análisis, 
discusión, votación y aprobación del paquete económico para el ejercicio fiscal 2023, toda vez que 
se oponen a esos proyectos, el PAN-PRI-PRD-MC… Reiteramos, así es la lucha de los contrarios, en 
un sistema político. No hay por qué espantarse… En San Lázaro, se llevó a cabo último de los 6 foros, 
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“Hacia la Construcción del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, Retos y Análisis”, 
que organizó el Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, que preside la diputada de Morena, Aleida 
Alavez Ruiz… Junta de Coordinación Política en Cámara de Diputados, que preside Ignacio Mier, 
aprobó que, próximo martes 27 del mes en curso, 11:00 horas, comparezca ante el pleno, titular de 
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para explicar el paquete económico que entregó a la 
representación popular, pasado 8 del mes… El formato de esa sesión, establece presentación inicial 
del funcionario, hasta por ¡45! minutos; posicionamiento de grupos parlamentarios, en orden 
ascendente, por 10 minutos; dos rondas de pregunta, respuesta y réplica (3, 5 y 3 minutos, 
respectivamente), en orden ascendente y mensaje final del presidente de la mesa directiva, 
Santiago Creel Miranda… 

 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Morena busca pacto de civilidad en discusión de fuerzas armadas en las calles 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
adelantó que se busca un pacto de civilidad con las fracciones parlamentarias, durante la discusión y 
votación del dictamen que amplía hasta 2028 la participación de las fuerzas armadas en labores de 
seguridad pública, propuesto por el PRI.  

En entrevista posterior a la reunión que sostuvieron los integrantes de la JUCOPO, el líder parlamentario 
señaló que la discusión y votación previstos para este martes y miércoles en la Comisión de Puntos 
Constitucionales y en el pleno, respectivamente, será democrático y se respetará la posición de cada 
grupo parlamentario. 

Al ser cuestionado sobre un eventual pacto de civilidad durante la discusión del dictamen que deriva de 
la iniciativa presentada por la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, Mier adelantó que lo buscarán.  

“Vamos a plantear eso, que sea respetando la posición individual, de grupo, que tenga cada Grupo 
Parlamentario y que tengan en lo individual las diputadas y los diputados, y que actuemos y votemos en 
conciencia, que debatamos libremente, democráticamente un tema que es de la mayor preocupación 
nacional y que requiere sensibilidad política y mucha prudencia y mucha responsabilidad” señaló.  

Añadió que la pacificación del país pasa por un criterio de inclusión y de responsabilidad pública de todos 
los actores políticos,  

El diputado llamó a olvidarse de los temas de carácter partidario, porque, dijo, un legislador debe pensar 
qué es lo que le conviene a México. Sostuvo que, aunque sólo se modifica un artículo transitorio de una 
reforma constitucional, las y los legisladores tienen derecho a presentar las reservas pertinentes. 

Respecto al pronunciamiento del PRI que llamó a la paz, el líder parlamentario coincidió con convocar a 
la unidad nacional para atender el tema de seguridad, que es un reclamo de los y las mexicanas y sostuvo 
que es un tema en el que coinciden con el PRI.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/12/morena-busca-pacto-de-civilidad-en-discusion-
de-fuerzas-armadas-en-las-calles-439093.html 
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Cámara de Diputados votará en comisiones reforma al Quinto Transitorio de 
Constitución 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Este martes, sesionará la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados para discutir 
y en su caso aprobar la reforma al artículo Quinto Transitorio de la Constitución que plantea extender 
hasta 2028 la participación de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública.  

En la Gaceta Parlamentaria fue emitida la convocatoria en la cual está contemplado el tema en el punto 
4.1 de la orden del día.  

En caso de aprobarse en la Comisión, la intención es subirla al pleno de San Lázaro en la sesión 
programada para el miércoles 14 de septiembre.  

Al respecto, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier señaló que este martes 
podría aprobarse dicha iniciativa, la cual, dijo fue presentada de manera valiente por la diputada del PRI 
Yolanda de la Torre.  

Asimismo, hizo un llamado a los gobernadores emanados de la oposición para exijan a los diputados de 
sus partidos que respalden la iniciativa.  

“Hacemos un llamado al gobernador de Yucatán, que corresponde al Partido Acción Nacional, al de 
Querétaro, al de Aguascalientes, a la de Aguascalientes que próximamente tomara posesión, a la 
gobernadora de Chihuahua; que salgan a manifestarse públicamente, al gobernador del Estado de 
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México, al gobernador saliente de Oaxaca del Revolucionario Institucional a que también acompañen 
esto”, destacó. 

 En caso de aprobarse en la Comisión, la intención es subirla al pleno de San Lázaro en la sesión 
programada para el miércoles 14 de septiembre.  

Al respecto, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier señaló que este martes 
podría aprobarse dicha iniciativa, la cual, dijo fue presentada de manera valiente por la diputada del PRI 
Yolanda de la Torre. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/12/camara-de-diputados-votara-en-comisiones-reforma-al-
quinto-transitorio-de-constitucion-565105.html 
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Oposición debe privilegiar seguridad de los mexicanos a 
través de la GN, Morena sí lo hará: Nacho Mier  

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco hizo un llamado al PAN y al 
PRD a apoyar la iniciativa priista para aumentar a nueve años el período por el cual las fuerzas 
armadas colaborarán en acciones de seguridad pública. 
El legislador poblano consideró que el principal interés tanto del partido blanquiazul como el del Sol 
Azteca debe ser el de priorizar el bienestar de los mexicanos y no enfocarse en temas electorales o 
partidistas. 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/63323-oposicion-debe-privilegiar-
seguridad-de-los-mexicanos-a-traves-de-guardia-nacional-morena-si-lo-hara-nacho-mier 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/63323-oposicion-debe-privilegiar-seguridad-de-los-mexicanos-a-traves-de-guardia-nacional-morena-si-lo-hara-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/63323-oposicion-debe-privilegiar-seguridad-de-los-mexicanos-a-traves-de-guardia-nacional-morena-si-lo-hara-nacho-mier
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Ignacio Mier pide respaldar propuesta del PRI 
 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, llamó a todos 
los grupos parlamentarios a apoyar la iniciativa de reforma constitucional, presentada por la diputada 
del PRI, Yolanda de la Torre, para ampliar la presencia del ejército en las calles de 2024 a 2028. 
“Por medio de una iniciativa, de una valiente diputada del PRI, se está proponiendo que se prorrogue 
otros cinco años la disponibilidad de utilizar a las Fuerzas Armadas en el auxilio de la seguridad de tu 
familia, de tu patrimonio y de la sociedad”, indicó el legislador por Puebla, a través de un video que 
compartió en sus redes sociales. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/ignacio-mier-pide-respaldar-propuesta-del-pri/420631/ 
 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/ignacio-mier-pide-respaldar-propuesta-del-pri/420631/
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Ignacio Mier hace un llamado para apoyar la iniciativa de la 

diputada Yolanda de la Torre 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, llamó a los gobernadores del PRI y 

PAN a apoyar la iniciativa de Reforma Constitucional presentada por la diputada priista, Yolanda de la 

Torre, para ampliar la presencia del ejército en las calles hasta 2028. La Comisión de Puntos 

Constitucionales de la Cámara de Diputados tiene planeado aprobar el día de mañana la iniciativa de la 

diputada priista. 

https://drive.google.com/file/d/1CxC-RdXu4sfRdAMWME-8XJQxSgY-rm_o/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1CxC-RdXu4sfRdAMWME-8XJQxSgY-rm_o/view
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Nacho Mier se ofrece para gestionar más recursos para 

Puebla dentro del PEF 2023 
 

El líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados aseguró que está en toda la disposición de 
respaldar los proyectos que el Gobierno del Estado presente ante la Federación y así contar con más 
recursos económicos para ejecutarlos 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco se ofreció a gestionar y 
apoyar los proyectos que el Gobierno del Estado presente ante la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) para que Puebla pueda obtener una mayor cantidad de recursos dentro del Presupuesto 
de Egresos de la Federación. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/63315-nacho-mier-se-ofrece-para-
gestionar-mas-recursos-para-puebla-dentro-del-pef-2023-video 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/63315-nacho-mier-se-ofrece-para-gestionar-mas-recursos-para-puebla-dentro-del-pef-2023-video
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/63315-nacho-mier-se-ofrece-para-gestionar-mas-recursos-para-puebla-dentro-del-pef-2023-video
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PRI votará en contra del presupuesto 2023: 
“Morena es una máquina para generar 

pobreza” 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Alito Moreno Cárdenas, 
así como el coordinador del instituto en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, ofrecieron 
una conferencia de prensa para anunciar que votarán en contra del Presupuesto 2023 que envió el 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) al Congreso de la Unión. 
 
Fue el dirigente nacional el que explicó que no están de acuerdo con lo presupuestado, debido a que 
consideraron que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) es una “máquina de generar 
pobreza”, lo anterior porque no apreciaron que se cubrieran las necesidades y demandas de las 
familias mexicanas. 
 
“El gobierno de Morena se ha convertido en una verdadera ‘máquina para generar pobreza’ y 

observamos con preocupación que el Paquete Económico no prioriza las necesidades y demandas 

más urgentes de las familias mexicanas” 

 

Por lo que adelantaron que darán a conocer una serie de propuestas y reasignaciones que 
incluyan elementos para la defensa de la economía familiar, el crecimiento económico, empleo y la 
seguridad pública. 
 

PRI votará en contra del presupuesto 2023: “Morena es una máquina para generar pobreza” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/08/hacienda-entrego-paquete-economico-y-presupuesto-2023-en-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/12/pri-votara-en-contra-del-presupuesto-2023-morena-es-una-maquina-para-generar-pobreza/
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Paquete económico es inaceptable, irreal y opaco: GPPRI 

El Paquete Económico 2023 es irreal en la expectativa del comportamiento de la economía y las 

finanzas públicas, muestra opacidad y es inaceptable. Se ha construido sobre previsiones muy 

optimistas y parece más una “carta de buenos deseos” que un análisis serio y objetivo de variables 

como la inflación, el precio del petróleo y el crecimiento económico, manifiestan los diputados 

federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI). A nombre de la bancada priista, el legislador y 

presidente nacional de este instituto político, Alejandro Moreno, y el coordinador parlamentario, 

Rubén Moreira, advirtieron que el Proyecto de Prepuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el 

próximo año no impulsa el crecimiento económico, la creación de empleos, el desarrollo de 

infraestructura, y el respaldo a las actividades del sector productivo 

 

https://hojaderutadigital.mx/paquete-economico-es-inaceptable-irreal-y-opaco-gppri/ 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/paquete-economico-es-inaceptable-irreal-y-opaco-gppri/
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PRI y Morena van esta semana por plan para que Ejército continúe en las calles 

 

Sin atender el  ultimátum de sus aliados PAN y PRD para retirar la iniciativa o, caso contrario, dar por 
muerta a la coalición Va por México, la bancada del PRI en la Cámara de Diputados se alista a aprobar 
esta semana la reforma para extender hasta 2028 la permanencia del Ejército en actividades seguridad 
pública, con el respaldo y los votos de la mayoría Morena, PVEM y PT. 

Tras la reunión del grupo parlamentario del tricolor con el general secretario de la Defensa Nacional, Luis 
Cresencio Sandoval, el pasado jueves, el coordinador de la bancada priista, Rubén Moreira, aseguró que 
la mayoría de los 69 integrantes de su fracción apoyará el dictamen. 

“Insisto en que, si a mediano plazo no lo hacemos, vamos a tener un narco Estado”, puntualizó. 

En ese contexto, el líder parlamentario de Morena en el Palacio de San Lázaro instó incluso a los 
gobernadores de extracción panista y priista a acompañar la iniciativa y pedir a sus respectivos 
legisladores votarla a favor.La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados convocó 
ya a sus integrantes a discutir mañana el proyecto de la priista Yolanda de la Torre, para diferir cuatro 
años más, de 2024 a 2028, la disposición de las fuerzas armadas para atender labores de seguridad 
pública. 

La modificación constitucional se votaría el miércoles 14 en el pleno cameral y, de ser aprobada por 
mayoría calificada de dos terceras partes, pasaría al Senado de la República y posteriormente a los 
congresos locales para su ratificación. La aprobación de cualquier reforma a la Constitución requiere el 
voto de 334 de los 500 diputados. Morena, con 203 legisladores; PVEM, con 41, y PT, con 33, suman 277 
votos, pero con la adhesión de los 69 representantes del PRI pueden alcanzar un total de 346. 

El priista Rubén Moreira señaló que una gran mayoría de los diputados de su fracción legislativa se han 
decantado a favor de la iniciativa para mantener hasta 2028 la presencia de las fuerzas armadas en las 
calles.  

“La mayoría se ha manifestado por no retirar en 2024 a los soldados, porque los que son diputados, por 
ejemplo, por el sur de Nuevo León, saben que eso significaría de inmediato que el narcotráfico se 
apoderara de todo; es una cuestión que se tiene que reflexionar y poner sobre la mesa. Yo insisto en 
que, si a mediano plazo no lo hacemos, vamos a tener un narco Estado”, remarcó. 

https://www.milenio.com/politica/pri-morena-esperan-aprobar-extension-plan-militar-semana 
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PRI ignora llamados del PAN y PRD: votarán a 
favor de la iniciativa sobre el Ejército 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pese a constantes llamados del PAN y del PRD para que el PRI retire o vote en contra de la iniciativa 

que amplía la presencia del Ejército en las calles, priistas se negaron y hasta llamaron a sus exaliados a 

que apoyen esta propuesta constitucional que será discutida mañana en la Cámara de Diputados. 

“Sacar al Ejército de la lucha contra el narcotráfico, costaría vida que, vidas que quedaría en las 

conciencias de nosotros”, dijo Rubén Moreira, quien justificó que la iniciativa es ante el incremento de 

la violencia y la inseguridad. 

En conferencia, el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, invitó a tanto al PAN como 

al PRD a respaldar la propuesta de la diputada Yolanda de la Torre, que modifica el artículo quinto 

transitoria de la Constitución y plantea aumentar de 5 a 9 años el periodo que el presidente podrá 

disponer de la Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública de manera extraordinaria, regulada, 

fiscalizada, subordinada y complementaria. 

 

PRI ignora llamados del PAN y PRD: votarán a favor de la iniciativa sobre el Ejército (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/pri-ignora-llamados-del-pan-y-prd-votaran-a-favor-de-la-iniciativa-sobre-el-ejercito/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/09/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/09/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/09/2022 21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/09/2022 21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/09/2022 37 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/09/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 13/09/2022 LEGISLATIVO 

Al estilo de AMLO, Alejandro Moreno amaga con exhibir a los priistas que “buscan 
dividir al partido” al exigir su renuncia 

 

 

 

 

 

 

 

 

Al estilo del presidente Andrés Manuel López Obrador, con los legisladores que votaron en contra de su 
reforma eléctrica, el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno 
Cárdenas, amenazó con exhibir a los priistas que atacan, dividen al partido y exigen su renuncia. 

“Los priistas saben quiénes son los que están con el partido, en las buenas y en las malas, los priistas 
saben quiénes son los que se prestan a estar atacando, a estar dividiendo (…) Todos los conocemos y los 
vamos a exhibir, y los vamos a exhibir porque eso es lo que hacen, querer dividir al partido”. 

El líder priista respondió que quién puede estar pensando en dividir al partido cuando se está 
enfrentando un problema como el de la inseguridad en el país, esto luego de que fue interrogado sobre 
que algunos integrantes de su partido están buscando adelantar la renovación de la dirigencia nacional. 

“Porque quién puede estar pensando en pretender dividir al partido cuando estamos enfrentando el 
momento más importante de este país, que es el tema de la seguridad, el tema económico y el tema de 
salud y un gobierno que no entiende y que no dialoga”. 

Por otro lado, Moreno Cárdenas afirmó que gobernadores panistas, como los de Chihuahua y Durango, 
están reconociendo que se necesita la presencia de las Fuerzas Armadas en las labores de seguridad, en 
el marco de su iniciativa para extender el plazo del Ejército y la Marina en las calles. 

“Reconocemos y celebramos también que ya hay gobernadores y gobernadoras que están reconociendo 
que se necesita la presencia y la coadyuvancia de las Fuerzas Armadas. La gobernadora de Acción 
Nacional que le reconocemos, no solo su carácter y su valentía y la responsabilidad de atender los temas 
de seguridad de Chihuahua, Maru Campos, ha salido a decir de una claridad total”. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 13/09/2022 LEGISLATIVO 

“El gobernador del Estado de Durango, José Rosas, también lo ha hecho y así distintas gobernadoras y 
gobernadores, presidentes municipales porque tenemos claro que hay que tener una posición ¿y qué 
posición tiene el PRI? Nosotros estamos de lado de la gente”, expuso Alejandro Moreno. 

https://latinus.us/2022/09/12/estilo-amlo-alejandro-moreno-amaga-exhibir-priistas-buscan-dividir-
partido-exigir-renuncia/ 
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‘Alito’ Moreno a Osorio Chong: ‘quisiera que esa vehemencia para atacar al dirigente la 
tuviera para señalar al gobierno’ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI, se lanzó de nueva cuenta contra Miguel Ángel 
Osorio Chong, coordinador de los senadores priistas, a quien llamó a usar “esa vehemencia” que tiene 
para atacar al dirigente del tricolor y al propio partido, para señalar lo que no ha hecho este gobierno 
que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador.  

“Yo quisiera que esa vehemencia que tiene el coordinador del Grupo Parlamentario para atacar al 
dirigente de su partido o atacar a su partido, la tuviera para señalar lo que no ha hecho este gobierno. 
Porque pareciera más oposición a Morena el senador Ricardo Monreal, que merece todo mi respeto, 
que el coordinador de los senadores del PRI”, señaló Moreno. 

En conferencia de prensa, “Alito” Moreno subrayó que no vamos a permitir que se presten a la campaña 
de ataques, de definición y pretender dividir al PRI, porque afirmó que es un partido orgánico y sólido.    

En ese sentido, el líder priista dijo que se reconocen y se saludan todas las diferencias, tanto dentro del 
partido como con la alianza Va por México, que integra junto al PAN y PRD, ante su iniciativa para que el 
Ejército esté en las calles en tareas de seguridad pública hasta 2028.  

“Alito” Moreno agregó que entre los priistas se conocen y saben tanto quienes están en las buenas como 
en las malas, y también aquellos que se prestan al ataque. Por lo que incluso adelantó que los van a 
exhibir. “Los priistas nos conocemos y los priistas saben quienes son los que están con el partido en las 
buenas y en las malas, saben quienes son los que se prestan a estar atacando, diciendo porque querer 
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armar un show, esos priistas que salen…  A todos los conocemos y los vamos a exhibir”, señaló Alejandro 
Moreno.  

Durante la conferencia de prensa del PRI, se habló sobre el Paquete Económico para 2023, del cual se 
dijo que es una propuesta basado solamente en una expectativa irreal del comportamiento de la 
economía y las finanzas globales, pues más que un análisis, Alejandro Moreno calificó el proyecto como 
“una carta de buenos deseos”.   

https://politico.mx/alito-moreno-a-osorio-chong-quisiera-que-esa-vehemencia-para-atacar-al-
dirigente-la-tuviera-para-senalar-al-gobierno 
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PAN y PRD no pueden ganar elección solos; el PRI sí: "Alito" Moreno 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En medio de la posible ruptura de la alianza Va por México, el dirigente del PRI, Alejandro Moreno señaló 
que PAN y PRD no podrían ganar una elección por su cuenta, aunque sostuvo que el tricolor sí tiene 
posibilidades. 

"¿Crees que ellos solos como en una coalición van a ganar una elección? Nosotros sí, estamos trabajando 
fuerte, pero lo importante es construir juntos", manifestó. 

"Si ellos la quieren romper, que la rompan ellos, y le van a tener que dar cuentas al pueblo de México", 
advirtió. 

Por su parte, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira arremetió contra el gobernador de 
Querétaro, Mauricio Kuri, quien pidió romper con la alianza Va por México. 

"(Kuri) dijo que el PRI no le aportaba nada y el PRD, tampoco. A los días que avanzaba la campaña buscó 
una audiencia conmigo porque nuestra candidata a gobernadora lo criticaba, entonces me pidió que no 
lo criticaba", reveló. 

Por ello, dijo que si no van en alianza serán adversarios, por lo que le señalarán los feminicidios, asaltos 
y otros problemas en la entidad. 

Además, Moreira Valdez acusó que algunas dirigencias estatales no quisieron la alianza Va por México, 
lo que impidió que ganaran más distritos e incluso la gubernatura de Nuevo León el año pasado. 
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-y-prd-no-pueden-ganar-eleccion-solos-el-pri-si-puede-
alito 
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – 

PRD) 

“Las dos dirigencias, PRD y PAN, han planteado la suspensión temporal, hay que aclarar que no es la 

suspensión definitiva. Nos pusimos en pausa para hacer una revaloración después de que este proceso 

legislativo acabe. Es importante señalar que el legislativo no acaba cuando votemos el miércoles en San 

Lázaro, todavía tiene que ir al Senado de la República. Y desde mi punto de vista, una vez que esto 

termine, habrá que retomar las pláticas para darnos nuevas reglas dentro de la coalición, porque será la 

única forma de continuar electoralmente en el 23 y el 24 con una coalición unida”.  

https://drive.google.com/file/d/1T-fClENxcyljXEMQJ7-ntuHFCfdxLZJG/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1T-fClENxcyljXEMQJ7-ntuHFCfdxLZJG/view
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ANTONY BLINKEN EN MÉXICO, AMLO DECIDE NO TRATAR TEMAS ENERGÉTICOS EN SU DISCURSO DEL 16 

SEPTIEMBRE 

Antony Blinken, secretario de Estado de Estados Unidos, tuvo un intenso día de actividades en nuestro país 

pues además de reunirse con el presidente Andrés Manuel López Obrador con quien trató temas de seguridad, 

energía y el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC),  Blinken participó en el Diálogo 

Económico de Alto Nivel. Cabe destacar que este diálogo es un mecanismo diplomático que México y los Estados Unidos definen 

como “estratégica y flexible” para resolver sus prioridades económicas, comerciales y sociales. Previo al encuentro con el 

funcionario estadounidense, López Obrador destacó que "no hay pleito" con Estados Unidos  y sostuvo que los opositores "se 

quedarán frotando las manos". "Nuestros adversarios se frotan las manos y ya llevan cuatro años, porque quisieran que nos 

peleáramos, se quedarán frotando. No puede haber pleito porque los acuerdos que hay son benéficos para ambas naciones, ya 

no es el tiempo de antes que podían gobiernos extranjeros tomar represalias, incluso, en el extremo, invadirnos, eso ya no, México 

es un país independiente, libre, soberano", expresó. Hasta ahora sólo se ha dicho que el funcionario trato los temas ya descritos 

con el presidente mexicano, sin embargo, en política nada es casualidad por lo que no es de extrañar que López Obrador haya 

decidio ya no hablar de la soberanía energetica de México en su discurso que dará el próximo 16 de septiembre. ¿No cree? 

PRESUPUESTO 2023 NO PROYECTA NUEVOS IMPUESTOS E INCRMENTA RECURSOS A 27 DEPENDENCIAS 

Puntual como marca la Ley, el secretario de Hacienda Rogelio Ramírez de la O entregó el 8 de octubre, al 

Congreso el Paquete Económico 2023. Entre los aspectos más importantes destaca que este Presupuesto 

crece para 2023 pues pasa de 7 a 8.3 billones de pesos. En el Paquete Económico del próximo año no se 

proponen nuevos impuestos, pero se hace *una propuesta de deuda que llegará a 1 billón 134 mil mdp. El 

Gobierno de México propone en 2023 incrementar el gasto a 27 de las 39 dependencias, empresas productivas y organismos 

autónomos del Estado. Así las dependencias más favorecidas con el Presupuesto son: la Secretaría de Turismo que tendrá un 

presupuesto 111,3% mayor al actual.  La Secretaría de Medio Ambiente tiene el segundo presupuesto mayor, con un 76% arriba 

de lo que se destinó en 2022. La Secretaría de Bienestar, encargada de administrar los programas sociales tendrá un repunte 

importante en su presupuesto, con un aumento del 29,9%. Agricultura y Gobernación por su parte, también tendrán un 20% más 

de presupuesto para el año entrante. El Instituto Nacional Electoral (INE), organismo autónomo encargado de la democracia en el 

país, también se ve beneficiado con un aumento del 19,3%, para el año electoral en el que se estarán disputando las gubernaturas 

del Estado de México y Coahuila. La Comisión Nacional de Competencia Económica (Cofece), tendrá un presupuesto mayor 

16,7%. La Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu), un 13,3% más. La Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes (SCT) y la Secretaría de Hacienda con un 12,5%; respectivamente. El Instituto Nacional de Acceso a la Información 

(INAI), aumenta un 10%. Mientras que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) incrementa un 9,9%. El Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT) con 6,2%. La Secretaría de Marina con 5,8%. El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE) con 5,4%. La Secretaría de Educación con 5,1%. El Poder Legislativo y el Poder Judicial 

aumentaron su presupuesto para 2023 en un 4,4% y 3,4%, respectivamente. Mientras que el Tribunal Federal creció un 3,2%. 

Otras instituciones ganadoras son las Secretarías de Defensa, Salud, Trabajo, Seguridad, Cultura, el Consejo Nacional de Ciencia 

y Tecnología (Conacyt), Petróleos de México (Pemex) y la Fiscalía General de la República (FGR).  

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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MARCELO EBRARD ASISTIRÁ A FUNERAL DE REINA ISABEL II 

Días de intenso trabajo tendrá el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, pues además recibir a 

Antony Blinken, ayer y de que este martes estará en el Senado para analizar la política exterior en el marco de 

la Glosa del Cuarto Informe del Presidente, en los próximos días viajará a Inglaterra pues será el encargado de 

asistir al funeral de la reina Isabel II  en representación del gobierno de México. Así lo informó el presidente Andrés Manuel López 

Obrador quien comentó que enviarán sus buenos deseos para el inicio del reinado de Carlos III luego de la coronación del 

monarca. Sin embargo, recordó que primero son los actos funerarios. 

PRESIDENCIABLES REUNIDOS EN EL QUINTO INFORME DE ALFREDO DEL MAZO 

De nueva cuenta los presidenciables de Morena, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López Hernándes y 

Ricardo Monreal coincidieron en el Quinto Informe de Gobierno del gobernador Alfredo del Mazo. Llamó la 

atención que se pudo ver muy cercanos al secretario de Gobernación y al coordinador de los senadores de 

Morena lo que confirma que al menos con él la relación es fuerte, aunque institucional. El único que faltó fue 

Marcelo Ebrard pues estaba atendiendo a los visitantes estadounidenses encabezados por el secretario de Estado de ese país 

Antony Blinken. En el evento el gobernador del Estado de México, Alfredo Del Mazo Maza, dio a conocer los avances generados 

este año en la entidad, entre los que destacan las inversiones, generación de empleo, la entrega del Salario Rosa, apoyos al 

campo y la rehabilitación de espacios públicos.  

IGNACIO MIER PROMUEVE INICIATIVA DEL PRI PARA QUE MILITARES EXTIENDAN SU PARTICIPACIÓN EN TAREAS DE 

SEGURIDAD  

En un hecho inédito el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, ahora  promueve una 

inciativa priista y es que Mier Velazco hizo un llamado a los gobernadores emanados de la oposición para exijan a 

los diputados de sus partidos que respalden la iniciativa que propone extender hasta 2028 la participación del 

ejército en tareas de seguridad pública. El diputado y aspirante a la candidatura de Puebla, dijo que los mandatarios 

estatales deben pedir a los legisladores que los ayuden a cumplir con su responsabilidad en las tareas de garantizar la seguridad 

de la población. Al calificar de “valiente” a la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, por la presentación de su iniciativa de reforma 

constitucional, Mier Velazco anticipó que el martes podría aprobarse esta propuesta en la Comisión de Puntos Constitucionales. 

RICARDO MONREAL DENUNCIA QUE ATAQUES EN SU CONTRA SON FINANCIADOS CON RECURSOS PÚBLICOS 

De nueva cuenta el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, crea polémica y ahora asegura 

que muchas de las críticas que ha recibido por abstenerse en la votación del jueves pasado sobre la reforma que 

adscribe a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) a la Guardia Nacional, son financiadas con recursos 

públicos e ideadas por asesores extranjeros. El senador que se autodenomina como el rebelde con causa señaló que la andanada 

en su contra que se desató en plataformas digitales fue impulsada de manera artificial por no respaldar el dictamen para anexar la 

Guardia Nacional a la Sedena. “Cuando defiendes el Estado de derecho y al sistema constitucional que nos rige desde 1824, 

puedes ser blanco de críticas, descalificaciones e, incluso, insultos en los medios y plataformas digitales, muchos de ellos 

patrocinados con recursos públicos y elaborados por asesores extranjeros”, denunció. Sin embargo, puntualizó que va a resistir 

con dignidad y firmeza estos ataques, pues “lo más importante es la congruencia y la conciencia”. Sin duda, al legislador le asiste 

la razón cuando señala que estas reformas son anticosntitucionales pues ninguna norma secundaria puede cambiar el espiritu 

juridico de la Guardia Nacional de civil a militar porque en la Carta Magna está claramente establecido. Ya veremos que el tiempo 

y la Suprema Corte le darán la razón a él y a los opositores. Ya veremos.  

EL GOBIERNO DE CLAUDIA SHEINBAUM DE LOS MÁS PREMIADOS  

Conforme el tiempo avanza y se acerca la carrera por la presidencia los aspirantes empiezan a promover sus logros 

de gobierno y la Jefa de Gobierno no es la excepción. Y es que recientemente se dio a conocer que, en cuatro 

años, la capital del país ha sido distinguida con 37 premios internacionales y nacionales por sus acciones en materia 

de medio ambiente, cambio climático, innovación, arquitectura de paisaje, cultura, recuperación de espacios 

públicos y diversidad sexual. Para darnos una idea, tan sólo basta mencionar que entre 2021 y 2022, Claudia 

Sheinbaum rompió tres Récords Guinness: La Clase de Box Más Grande del Mundo, con 14 mil 299 participantes 

en el Zócalo capitalino. La Línea de Transporte Teleférico Urbano más larga del Mundo, con 10.55 kilómetros de longitud del 

Cablebús Línea 2. En 2021 a la Ciudad Más Conectada del Mundo con la mayor cantidad de puntos de conexión de WiFi gratuito 
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con 21 mil 500 puntos, y que, actualmente, asciende a más de 26 mil puntos, entre otros reconocimientos. Sin duda, hablando de 

resultados la funcionaria capitalina tendrá mucho que ofrecer a sus simpatizantes con miras a cristalizar sus aspiraciones 

presidenciales cuando llegue el momento. No la perderemos de vista. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA ASEGURA QUE ALIANZA OPOSITORA EN EL SENADO ESTÁ FIRME 

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado se mantiene muy participativo en temas nacionales y 

consciente de que la unión hace la fuerza asegura que, pese a la suspensión temporal de la alianza del PAN y el 

PRD con el PRI, en el Senado el Bloque de Contención, incluidos los priístas, se mantiene intacto. Y es que el legislador sabe que 

la alianza Va por México es muy importante, tanto en el ámbito lectoral como en el legislativo sobre todo ahora que se alistan para 

discutir la iniciativa de la diputada priista Yolanda de la Torre para extender cuatro años más la permanencia de las fuerzas armadas 

en labores de seguridad. “Nosotros al menos aquí en el Senado de la República estamos sólidos con el bloque de contención, con 

proyectos y tareas que hemos emprendido y, yo esperaría que las dirigencias nacionales pudieran tener diálogo. Sin duda es 

preocupante el planteamiento que se ha hecho, pero espero que tenga solución. Nosotros en el Senado de la República estamos 

dialogando con el bloque de contención, es como estamos trabajando, aquí no tenemos otro manejo distinto. Aquí estamos 

trabajando”. No hay duda que si se mantiene esta alianza sí podrán contener esta iniciativa pues recordemos que al ser reforma 

constitucional se requiere mayoría calificada que Morena y sus aliados no tienen por sí solos. Estaremos atentos.  

VÍCTOR FUENTES SOLÍS LLAMA A CONTROLAR EMISIONES POR EXTRACCIÓN DE PIEDRA CALIZA 

El senador panista Víctor Fuentes ha estado muy activo en sus labores legislativas y al arranque del periodo ordinario 

solicitó al presidente del Senado, Alejandro Armenta que inste a la Comisión de Estudios legislativos Segunda que 

a la brevedad dé tramite a la iniciativa que presentó en 2019 que otorga facultades a la Federación para la extracción de piedra 

caliza. Y es que el legislador explicó que su propuesta ya fue aprobada por las comisiones dictaminadoras, pero aún no se turna 

a la Mesa Directiva para que se discuta en el Pleno. Fuentes Solís detalló la importancia de su propuesta al asegurar que se 

busca proteger al medio ambiente y resarcir los daños a la población que ha generado la emisión de gases por la extracción de 

esta piedra. Estaremos atentos. 

ALFONSO RAMIREZ CUÉLLAR VISITA VERACRUZ Y ASEGURA QUE UNA MUJER COMO PRESIDENTA SERÍA UNA 

LIBERACIÓN 

Ocupado recorriendo el país ha estado el ex diputado Alfonso Ramírez Cuéllar para trabajar en construir la 

candidatura presidencial de la jefa de Gobierno de la Ciudad Claudia Sheinbaum. Ahora el ex dirigente de Morena 

realizó una gira en Veracruz con la finalidad de dar a conocer la plataforma política de la jefa de gobierno. En 

Coatzacoalcos consideró que sería una “liberación “el que una mujer sea la presidenta de México durante el 

próximo sexenio. Eso sí, según el exlegislador descartó como actos anticipados de “campaña” las lonas que se 

han colocado en la región sur con el rostro de Sheinbaum, a dos años de las elecciones del 2024. “Es una acción espontanea de 

muchos vecinos no, de muchas personas que ya de manera espontánea, de manera natural están colocando algunas lonas en su 

casa, no es un plan coordinado ni nada, nosotros lo que estamos haciendo es atendiendo invitaciones”. 

RUBÉN ROCHA DE EN EL TOP 5 DE LOS GOBERNADORES MEJOR EVALUADOS 

Muy bien por el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya pues a casi un año de gobierno diferentes 

encuestas lo posicionan en el Top 5 de mandatarios locales mejor evaluados. Para muestra basta mencionar 

que según México Elige en su medición de septiembre, Rocha Moya mantiene un 69.2 por ciento de aprobación 

entre sus gobernados, colocándose en el lugar cinco. Mientras que el primer lugar lo obtuvo Mauricio Kuri de 

Querétaro con un 71.8 por ciento. En tanto, en la última evaluación realizada por la casa encuestadora Arias Consultores 

perteneciente al mes de agosto que se aplicó a 23,724 ciudadanos mexicanos con acceso a redes sociales del 26 al 30 de agosto 

del 2022, el gobernador con mayor aprobación en México es Rubén Rocha Moya con 47.7 por ciento. No hay duda que el 

mandatario local está haciendo bien las cosas y así lo percibe la ciudadanía. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN OJEDA RECOMIENDA NO CONFIARSE Y VACUNARSE CONTRA EL COVID Y REITERA APOYO 

DEL PAS A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ 
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Tuvimos la oportunidad de entrevistar en nuestro espacio radiofónico al líder moral del Partido Sinaloense Héctor 

Melesio Cuén Ojeda quien recomendó a las personas que les toca el refuerzo anticovid que se la apliquen de 

inmediato pues si bien han bajado los contagios por este virus, éste llegó para quedarse por lo que seguramente 

cada año se tendrán que aplicar vacunas de este tipo para evitar muertes. Reconoció que, pese a que hay avances 

en Sinaloa en la aplicación de los biológicos, aún falta por progresar en el caso de los menores de edad por lo que encomendó a 

los padres de familia que estén muy pendientes al reinicio de la campaña de vacunación que se anunció en el estado para este 

martes. En otros temas, ya en materia política, Cuén Ojeda mencionó que la el Partido Sinaloense sigue trabajando todos los días 

para consolidar su estructura y por lo pronto ya cuentan con más de 2 mil solicitudes de afiliación nuevas. Cuén reitero que el PAS 

apoya a Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación en sus aspiraciones presidenciales, aunque dejó en claro 

que dependiendo quien sea el candidato de Morena, podrán cambiar su postura pues su partido ha decidido ir en alianza con 

Morena en las próximas elecciones. Sin embargo, el político sinaloense reconoció que aún falta mucho para el proceso electoral 

del 2024 y las elecciones del Estado de México, dijo, serán definitorias por la importancia que tienen.   

QUIMICO BENÍTEZ RECIBE PREMIO POR COORDINACIÓN PÚBLICA 

A pesar de lo que dicen sus críticos lo cierto es que el presidente municipal de Mazatlán Luis Guillermo Benítez 

Torres, mejor conocido como el Químico Benítez está haciendo muy buena mancuerna con el gobernador de 

Sinaloa Rubén Rocha Moya y mantiene una relación muy cercana al Presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Esto sin contar que ha trabajado bien en su municipio, que es, de los más importantes del país. Pues 

además de que ha generado buenas condiciones para atraer la inversión también destaca en otros rubros y si no 

lo creen sólo basta recordar que Luis Guillermo Benítez Torres, recibió el premio municipal como ganador en 

la categoría “Coordinación Pública” por la Asociación de Alcaldes de México, por la evolución de la aplicación MZTOURIST, que 

comenzó como una herramienta de información turística, y se convirtió en un instrumento para fortalecer la reactivación económica 

del municipio tras la pandemia. La app fue reconocida por convertirse en herramienta de coordinación entre distintas dependencias 

y sectores que involucran acciones desde la prevención de contagios del virus SARS-CoV-2 hasta su atención y acciones para la 

reactivación económica, brindando servicio a turistas y ciudadanía en general. Enhorabuena. 
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; CANCELA PRONUNCIAMIENTO A EU SOBRE POLÍTICA ENERGÉTICA  

 

El presidente Andres Manuel Lopez Obrador, adelantó que en su discurso del 16 de septiembre no abordará el tema energético como había 

planteado previamente. Asimismo sostuvo que entre México y Estados Unidos existe una política de buena vecindad en materia energética y el 

respeto a la soberanía es el eje de la relación bilateral. Indicó que la carta del presidente de Estados Unidos, Joseph Biden, es la reafirmación 

del respeto a nuestra soberanía porque siempre lo ha planteado: el trato con nosotros, la relación iba a darse a partir de un pie de igualdad, 

respetando nuestra soberanía. En cuanto a las consultas solicitadas como parte del tratado de libre comercio (T-MEC), el Gobierno de México 

continuará buscando la unidad y la cooperación bilateral porque está de por medio el interés de nuestros pueblos. Tenemos que hacer un 

esfuerzo todos para mantener buenas relaciones y hay disposición del presidente Biden. Lopez Obrador adelantó que no hay una agenda 

definida en la reunión que sostendrá el próximo lunes con el secretario de Estado del gobierno estadounidense, Antony Blinken y la secretaria 

de Comercio, Gina Raimondo. Hay una reunión de alto nivel para atender asuntos del Tratado y también bilaterales, entre México y Estados 

Unidos, es una plática que, independientemente de la agenda que se va a llevar a cabo, que se va a desarrollar, en esta reunión que se hace 

periódicamente de alto nivel. Si hay oportunidad fuera de ese programa, que tiene su agenda propia, vamos a platicar sobre temas, no hay una 

agenda definida para que yo trate ni él trae una agenda especial, pero es atender asuntos de interés para las dos naciones. Sin embargo, agregó 

que si surge el tema energético, sin duda se abordará. López Obrador abundó que su propuesta, que será presentada en la sede la ONU por el 

canciller Marcelo Ebrard, también busca negociar una tregua mundial que ponga fin a la guerra entre Rusia y Ucrania y las tensiones geopolíticas 

entre Estados Unidos y China por Taiwan.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ASEGURÓ QUE RESISTIRÁ Y QUE NO SE VAN A DEJAR NI SE VAN A RAJAR, A SUS 

ASPIRACIONES PRESIDENCIALES 2024 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, en la Ciudad de México, quiso mostrar músculo y por ello realizó 

un primer evento en la capital del país, donde su hija estaría detrás de estos eventos. Ricardo Monreal realizo eventos en la Ciudad de México 

para promover su aspiración presidencial, estuvo en el Monumento a la Madre donde reveló que quien lleva la batuta de sus eventos es su hija 

Catalina Monreal y en la capital del país su asesor Faruk Miguel Take. La cantante Paquita la de Barrio se subió a los apoyos del legislador 

criticado por el presidente López Obrador. La intérprete no fue la única que se sumó en apoyo a Ricardo Monreal, pues la alcaldesa de 

Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, manifestó su respaldo público a la aspiración presidencial de Ricardo Monreal, de quien dijo será el próximo 

presidente de México. Monreal Ávila reiteró su intención de participar en el proceso interno de Morena para elegir al candidato a la Presidencia 

de México. La alta temperatura no impidió que nos reuniéramos en la plaza pública del Monumento a la Madre. Cuando llegue el tiempo legal, 

nos inscribiremos para estar en las boletas de la elección presidencial.  Ante sus simpatizantes, Monreal aseguró que resistirá y que no se van 

a dejar ni se van a rajar, en referencia a sus aspiraciones presidenciales de 2024.  

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; FUERZAS AMADAS EN TAREAS DE SEGURIDAD, SERA UN DEBATE DEMOCRÁTICO Y RESPETUOSO 

CON CADA GRUPO PARLAMENTARIO 

 

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, dijo que en la discusión de la iniciativa para extender la presencia de las Fuerzas 

Amadas en tareas de seguridad se tendrá un debate democrático y libre, respetando la posición de cada grupo parlamentario, así como la que 

tengan en lo individual las y los diputados. Debatamos libre y democráticamente un tema que es de la mayor preocupación nacional y que 

requiere sensibilidad política y mucha responsabilidad. El diputado llamó a olvidarse un poco de los temas de carácter partidario, porque cuando 

se es legislador se debe pensar qué es lo que le conviene a México. Sostuvo que aunque sólo se modifica un artículo transitorio de una reforma 

constitucional, las y los legisladores tienen derecho a presentar las reservas pertinentes. Salvo que hubiera un acuerdo, pero significaría que 

hubiera realmente un acuerdo, para no coartar la libertad de ninguno de las diputadas y diputados. Sobre si respalda el llamado a la paz que hizo 

el PRI, el líder parlamentario coincidió con convocar a la unidad nacional para atender el tema de seguridad, que es un reclamo de los y las 

mexicanas; es algo en lo que nosotros coincidimos.  

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO;  FGR DEBE AVANZAR EN DENUNCIAS POR EL CASO DE LAS ADJUDICACIONES 

ILEGALES DE INMUEBLES DEL INFONAVIT 

 

La senadora Olga Sánchez Cordero (Morena) conminó a la Fiscalía General de la República (FGR) a avanzar en las denuncias presentadas en 

el caso de las adjudicaciones ilegales de inmuebles del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) en diferentes 

estados de la República. Luego de participar en el foro “Hacia la construcción del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Retos 

y análisis”, que tuvo lugar en la Cámara de Diputados y fue convocado por el Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina la diputada 

Aleida Alavez Ruíz (Morena). La senadora compartió que al presidir la primera Asamblea General Ordinaria del Infonavit fue enterada de los 

miles de juicios que se están llevando, en diferentes estados, pero principalmente en Nayarit, hecho denunciado por el propio gobernador Antonio 

Echavarría, quien dirigió la entidad en el periodo 1999 a 2005. Explicó que se realizaron procedimiento sin garantía de audiencia porque los 

proyectos de resolución los hacían despachos privados, se los llevaban a su domicilio a los dos jueces involucrados, posteriormente solamente 

firmaban la sentencia, sin que nadie tuviera conocimiento de lo que se estaba llevando a cabo fraudulentamente. No tenían oportunidad de 

impugnar esas decisiones, tanto en la sala de apelación y menos aún un amparo, porque no conocían los juicios, ni siquiera nos conocían; 

imagínate un juicio de Chiapas, Oaxaca o Tabasco llevado en Nayarit, era el modus operandi de estos abogados.  

 

EL GOBERNADOR ALFREDO DEL MAZO; 5 INFORME DE GOBIERNO “EDOMEX SE CONSOLIDA COMO CENTRO LOGÍSTICO DE 

INVERSIONES” 

 

El Gobernador Alfredo Del Mazo Maza, al presentar el Informe de Resultados de su quinto año de administración, subrayó que el Estado de 

México está preparado para competir en el nuevo entorno económico global y consolidarse como el centro logístico más importante del país. El 

Estado de México ha sido pieza clave de la recuperación económica nacional. Estamos preparados para competir en el nuevo entorno económico 

global y consolidarnos como el mayor centro logístico del país; atraer inversiones, aumentar las exportaciones vinculadas al T-MEC y, sobre todo 

generar más y mejores empleos. Pese a las dificultades ocasionadas por la pandemia, que provocaron un retroceso mundial en el combate a la 

desigualdad, Del Mazo Maza indicó que la entidad mantiene la confianza de los inversionistas, y ha recibido cerca de 11 mil millones de dólares 

de inversión extranjera directa, y es el tercer lugar nacional en este ámbito. Se han realizado 70 anuncios de inversión por más de 199 mil 

millones de pesos, en el quinto año de Gobierno destacan las realizadas por Vitro y Vidrio Forms, por casi mil 700 millones de pesos, Hitachi 

Astemo y ZF Chassis, por 2 mil 220 millones, Cartró y Smurfit Kappa, por más de 6 mil 500 millones de pesos, Becton Dickinson y Novartis 

invirtieron mil 250 millones de pesos e Innova Schools, 2 mil 400 millones, mientras que Mondelez, Nissin Foods y Unilever invirtieron más de 6 

mil millones de pesos. En cinco años captamos más de 447 mil millones de pesos de inversiones nacionales y extranjeras, y el 40 por ciento de 

esta inversión se captó en este último año.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ, CLAUDIA SHEINBAUM Y RICARDO MONREAL; SE REÚNEN NUEVAMENTE EN EL EDOMEX EN EL 5 

INFORME DE DEL MAZO. 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Ricardo 

Monreal, coordinador de Morena en el Senado, las corcholatas a la Presidencia de 2024 coincidieron de nueva cuenta en el Quinto Informe de 
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Gobierno de Alfredo del Mazo.  Del Mazo destacó los avances de su gobierno, asistieron otros perfiles del PRI que han destapado o se les ha 

mencionado para competir por la Presidencia en 2024. Entre ellos Alejandro Murat, gobernador de Oaxaca, Beatriz Paredes, senadora de la 

república, y Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI, quien ha sido mencionado por sus compañeros de partido para buscar dicho 

cargo. Alfredo del Mazo agradeció y reconoció la asistencia de cada uno de estos políticos, en especial a la jefa de Gobierno, con quien mantiene 

una coordinación y comparte proyectos por la cercanía entre el Estado de México y la Ciudad de México.  Al referirse al plan de agua, Del Mazo 

dijo: Este importante proyecto ha sido posible gracias al empuje decidido de la jefa de Gobierno, quiero reconocer que esta iniciativa desde su 

origen, su desarrollo, y su implementación ha sido liderado personalmente por la doctora Claudia Sheinbaum. Agradeció y reconoció al 

presidente Andrés Manuel López Obrador: Los mexiquenses reconocemos al presidente como un aliado y un respaldo para las familias. Su 

tenacidad, su trabajo constante han sido fundamentales para concretar los proyectos que generan bienestar y desarrollo. Tambien desfilaron en 

el Quinto Informe de Gobierno de Alfredo del Mazo, los que aspiran a la candidatura por la gubernatura del Estado de México en 2023. Las 

priistas: la secretaria de Desarrollo Social del Estado de México, Alejandra del Moral y la diputada federal Ana Lilia Herrera. Del PAN, Enrique 

Vargas, expresidente municipal de Huixquilucan, y coordinador del PAN en el Congreso del Estado de México; José Alberto Couttolenc 

Buentello, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; PROPUESTA DE EUA A MÉXICO DE SER SOCIO EN MATERIA DE SEMICONDUCTORES ES 

HISTORICA 

 

Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, calificó como histórica la propuesta de Estados Unidos a México de ser socio en materia 

de semiconductores. Tras la segunda reunión anual del Diálogo Económico de Alto Nivel México – EUA, con el secretario de Estado de Estados 

Unidos, Antony Blinken, quien se encuentra de visita por el país, Marcelo Ebrard calificó como un éxito esta reunion.  Lo que tenemos es una 

invitación que se recibe quizá una vez en la vida, así que la vamos a tomar, es una oportunidad histórica para México. México le toma la palabra 

a los ofrecimientos que Estados Unidos nos ha hecho muy generosamente porque hemos recibido la invitación de participar como socios, como 

aliados que somos, en diversas iniciativas que ha tomado la iniciativa del presidente Joe Biden que tienen que ver con semiconductores. Indico 

que con esto se reducirá la pobreza, al tiempo que se impulsará el desarrollo y el crecimiento económico, al doble de lo que se ha registrado 

actualmente, lo cual abre una gran puerta hacia la economía mexicana en los próximos años.  

 

MARIO DELGADO; MONREAL NO TOMARÁ OTRO CAMINO, CONTINUARÁ CON EL PROYECTO DE TRANSFORMACIÓN  

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, aseguró que aunque el senador Ricardo Monreal no sea el candidato presidencial del partido en 

las elecciones del 2024, no tomará otro camino y continuará con el proyecto de transformación del país. Mario Delgado dijo: Él es un hombre 

de principios y él no va a tomar un camino distinto que no sea fortalecer el proyecto de la transformación, sea o no sea el candidato. El morenista 

hizo un llamado a tener confianza en el método de la encuesta para elegir al abanderado presidencial de Morena para 2024, ya que dijo que 

además de estar establecido en los estatutos, les ha permitido postular a buenos perfiles. Estamos ahora en un proceso de selección para los 

candidatos y candidatas de seis gubernaturas; hemos hablado con los aspirantes, se les ha explicado, de manera muy detallada, la metodología. 

Dos empresas harán adicionalmente encuestas espejo y vamos a tener mucha transparencia en los resultados, incluso en la base de datos.  

 

ORGANIZACIONES CIVILES; PROMUEVEN UNIDAD EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA 

 

Organizaciones de la sociedad civil señalaron que la unidad es fundamental en la búsqueda de un México democrático. Agrupaciones como el 

Frente Cívico Nacional, Poder Ciudadano, Sí por México, Sociedad Civil México, Une México y Unidos por México pidieron encontrar mecanismos 

para mantener un equilibrio entre la ciudadanía y el Gobierno federal.  La unidad que pedimos no sólo la están construyendo los partidos, también 

la estamos construyendo las y los ciudadanos que queremos evitar la destrucción del país y que anhelamos darle a nuestra patria certeza hacia 

el futuro. La semana pasada cientos de manifestantes se congregaron en el Ángel de la Independencia para protestar en contra de la iniciativa 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, con la cual se pretende que la Guardia Nacional pase a formar parte de la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena). Las organizaciones sostienen que las Fuerzas Armadas no están formadas con un enfoque de seguridad ciudadana, 

y sus estrategias militares no reducen la violencia ni han logrado desmantelar las redes del crimen organizado coludidas con el Estado.  
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ALEJANDRO MORENO; PROPUESTA DE PRESUPUESTO PARA EL 2023 ES INACEPTABLE  

 

El líder nacional del PRI Alejandro Moreno, afirmó que está enfocado a reforzar la agenda del partido en el gobierno y completamente alejado 

de necesidades urgentes de nuestro país. Señaló que el PRI presentará propuestas como el impulso de un sistema de salud fuerte, apoyo al 

desarrollo económico y fortalecer los programas sociales, para mejorarlos, incrementarlos y que lleguen a todos los rincones. Alejandro Moreno, 

afirmó que la propuesta de Presupuesto Económico del Gobierno Federal para el 2023 es inaceptable, porque se ha construido sobre mediciones 

muy optimistas y es una carta de muy buenos deseos. En compañía de la Secretaria General del CEN, Carolina Viggiano, del Coordinador del 

Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados (GPPRI), Rubén Moreira, integrantes de la bancada y de la dirigencia nacional priista, 

Alejandro Moreno destacó que del Presupuesto deben desprenderse acciones y objetivos claros. En la realidad, lo que vemos es que este 

proyecto es desequilibrado, poco realista y no habla de los temas urgentes del país, como la seguridad, la salud, la educación, el campo y los 

programas de inversión para generar empleos en nuestro país. El líder nacional del PRI considero que será muy importante que presenten sus 

propuestas, señalando, entre otros aspectos, el impulso de un sistema de salud fuerte, un apoyo fundamental al desarrollo económico del país, 

fortalecer los programas sociales que ayudan a los mexicanos. 

  

DIPUTADA IVONNE ORTEGA; MC EN CONTRA DE LA MILITARIZACIÓN 

 

La diputada Ivonne Ortega Pacheco (MC), afirmó que MC ha manifestado y mantendrá su posición en contra de la militarización del país desde 

el momento en que se presentó la iniciativa de reforma constitucional, así como las modificaciones a la legislación secundaria. Señaló que las 

acciones que se deberían tomar son: fortalecer a las policías municipales y estatales, además de presentar una estrategia para mejorar la 

coordinación de las fuerzas federales, como la Guardia Nacional, con las municipales y estatales; de no ser así, vamos a seguir viendo a un país 

en llamas. Adelantó que su grupo parlamentario estará listo para presentar las reservas necesarias en la discusión de la iniciativa de reforma 

constitucional que propone extender la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad ciudadana. Agregó que el PRI, partido al que 

pertenece la diputada que propuso la iniciativa, aparentemente es opositor al gobierno, pero no sabe vivir lejos de él. Nosotros estamos del lado 

de las familias y el dolor de ellas.  

 

JOE BIDEN; FIRMA ORDEN EJECUTIVA PARA IMPULSAR QUE LA BIOTECNOLOGÍA TERMINE CON EL CÁNCER “EL CÁNCER NO 

DISCRIMINA ENTRE DEMÓCRATAS Y REPUBLICANOS” 

 

El presidente Joe Biden, firmó una orden ejecutiva para impulsar que la biotecnología necesaria para acabar con el cáncer sea desarrollada y 

fabricada en Estados Unidos. La iniciativa, salvará vidas, creará puestos de trabajo en el país, fortalecerá las cadenas de suministro y reducirá 

la dependencia extranjera de Estados Unidos. No hay nada fuera de nuestro alcance si trabajamos juntos como país, dijo Joe Biden en la 

Biblioteca Presidencial John F. Kennedy en Boston. Biden comparó la ambición de Kennedy con la de su plan de reducir la tasa de mortalidad 

por cáncer en un 50% durante los próximos 25 años, un objetivo anunciado el pasado febrero y que se enmarca en su programa “Cancer 

Moonshot”. Recalco que el cáncer no discrimina entre demócratas y republicanos, recordando que pese a ser la segunda causa de muerte en el 

país, por detrás de las enfermedades cardiovasculares, todavía hay muchas lagunas en la investigación al respecto y en un acceso igualitario a 

su tratamiento. El presidente perdió a su hijo Beau en 2015 debido a un tumor cerebral y dejó claro que la lucha contra el cáncer es una de las 

prioridades de su mandato, que ambiciona no solo que el cáncer deje de suponer en algunos casos una sentencia de muerte, sino a lograr una 

cura de una vez por todas.  

 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Realizan en San Lázaro el último foro “hacia la 

construcción del código nacional de 

procedimientos civiles y familiares” 

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el último de los seis foros “Hacia la Construcción del Código 

Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Retos y Análisis”, convocado por el Grupo de Trabajo 

de Justicia Cotidiana, con el tema “Vivienda Adecuada”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/realizan-en-san-lazaro-el-ultimo-foro-hacia-la-construccion-del-codigo-nacional-de-procedimientos-

civiles-y-familiares/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/realizan-en-san-lazaro-el-ultimo-foro-hacia-la-construccion-del-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares/
https://hojaderutadigital.mx/realizan-en-san-lazaro-el-ultimo-foro-hacia-la-construccion-del-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares/
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Diputados inician discusión de iniciativa sobre 
Ejército; PRD pide a PRI votar en contra 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados iniciará mañana martes la 

iniciativa del PRI que plantea ampliar hasta 2028 la presencia del Ejército en las calles. 

La propuesta modifica el artículo quinto transitorio de la Constitución, incluido cuando se hizo la 

reforma para crear la Guardia Nacional, y plantea aumentar de 5 a 9 años el periodo que el presidente 

podrá disponer de la Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública de manera extraordinaria, 

regulada, fiscalizada, subordinada y complementaria. 

“Ayer emitimos un comunicado en el sentido de que retirarán o votarán en contra de esa iniciativa y 

que construyéramos juntos una propuesta de mano de la sociedad civil, porque nosotros también nos 

interesa la seguridad”, dijo el presidente del PRD, Jesús Zambrano, al acudir al informe de labores del 

gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo. 

Aseguró que pese a que la coalición Va por México —conformada por el PAN, PRI y PRD— está 

suspendida temporalmente, en el Estado de México continúan las negociaciones entre estos partidos a 

fin de pactar una alianza para la elección de 2023 con la que se renovará la gubernatura. 

Diputados inician mañana discusión de iniciativa sobre Ejército; PRD pide a PRI votar en contra (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-inician-manana-discusion-de-iniciativa-sobre-ejercito-prd-llama-a-pri-a-votar-en-contra/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
Diputados de SLP chocan opiniones sobre la Guardia 

Nacional 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados Nacional discutirá y votará mañana 
la iniciativa de la diputada federal Yolanda de la Torre Valdez (PRI) que plantea ampliar de cinco a nueve 
años la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, es decir hasta 2028; esto 
ha causado una suspensión temporal de la alianza Va por México, pues el PAN y el PRD se han 
posicionado en contra de la propuesta priista, pues aseguran que contraviene a la agenda de la coalición 
opositora. La Orquesta conversó con Xavier Azuara Zúñiga (PAN) y Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), 
legisladores federales por San Luis Potosí, para que expliquen desde su perspectiva de qué trata dicha 
propuesta y cómo es que impactaría en el país. 

https://laorquesta.mx/diputados-de-slp-chocan-opiniones-sobre-la-guardia-nacional/ 

 

https://laorquesta.mx/diputados-de-slp-chocan-opiniones-sobre-la-guardia-nacional/
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La Guardia Nacional y el fraude constitucional 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Senado consumó el fraude constitucional que la Cámara de Diputados inició al aprobar, sin mover una 

coma, la iniciativa presidencial sobre Guardia Nacional. Y es que lo aprobado por las y los legisladores pasa 

abiertamente por encima del artículo 21 constitucional y profundiza la militarización. No hay manera de hacer 

compatible esas reformas con una Constitución que expresamente ordena que la Guardia Nacional sea civil. 

Las deficiencias de las modificaciones son múltiples. Se rompe la cadena de mando civil al proponerse, en el 

artículo 12 de la Ley de la Guardia Nacional, que el primer nivel jerárquico de la corporación lo detente la 

Sedena. En el artículo 13, se establece una intervención castrense en la Guardia Nacional que excede el apoyo 

temporal para su consolidación institucional y supone que aquella asuma el control pleno de esta, bajo el 

concepto de que los militares ejerzan el “control operativo y administrativo”, al tiempo que el artículo 19 abre 

la puerta a la supeditación de la Guardia a los mandos territoriales castrenses. 

Por otro lado, se amplían las facultades de la Guardia Nacional respecto de la investigación de delitos y la 

realización de labores de inteligencia, en el artículo 21, aunque la asignación de estas facultades se encuentra 

impugnada ante la Suprema Corte de Justicia, que lamentablemente ha demorado demasiado en dirimir si esto 

es constitucional. También se extienden los alcances del fuero militar por efecto del artículo 57 de la misma 

Ley. Finalmente, mediante el artículo Sexto Transitorio, se plantea que la Secretaría de Seguridad transfiera los 

recursos presupuestarios y financieros correspondientes a la Sedena, con lo que continúa el aumento sin 

controles del presupuesto castrense. Este esquema no se presenta, además, como provisional, sino como 

definitivo. 

La Guardia Nacional y el fraude constitucional | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-09-06/morena-enfrenta-en-el-senado-la-polemica-militarizacion-de-la-guardia-nacional.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-12/la-guardia-nacional-y-el-fraude-constitucional.html
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Recibirá Sonora 19 mil 355 mdp de la Federación 
 

Sonora recibirá el próximo año vía Aportaciones Federales a Entidades Federativas y Municipios 19 mil 
355 millones 350 mil 687 pesos, de acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
2023. 
De acuerdo con el PPEF 2023 que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de 
Diputados, además de las aportaciones, hay recursos etiquetados para las obras hidráulicas para la tribu 
Yaqui y la construcción de la Clínica del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Cananea. 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Recibira-Sonora-19-mil-355-mdp-de-la-Federacion-
20220912-0001.html 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Recibira-Sonora-19-mil-355-mdp-de-la-Federacion-20220912-0001.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Recibira-Sonora-19-mil-355-mdp-de-la-Federacion-20220912-0001.html
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Proyecta PPEF $35 mil millones para Zacatecas 
 
Análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP), de la Cámara de Diputados, exponen que 
en participaciones (Ramo 28) se plantean 3 mil 63.3 millones de pesos extra; en aportaciones (Ramo 33), 
mil 14.6 millones, y en convenios de descentralización, 181.3 millones. 

https://ntrzacatecas.com/2022/09/12/proyecta-ppef-35-mil-millones-para-zacatecas/ 

 

https://ntrzacatecas.com/2022/09/12/proyecta-ppef-35-mil-millones-para-zacatecas/
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CNDH se compromete con austeridad y no pedirá aumento a su presupuesto para 2023 

  

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) informó que en compromiso con la austeridad 
republicana no pedirá un aumento a su presupuesto para 2023; orientará sus recursos a fortalecer el 
salario del personal sustantivo, operativos y profesionales, así como de Visitadores Adjuntos, y a reforzar 
las actividades de las 18 Oficinas Regionales, que son las que reciben el mayor número de quejas.  

 “Para el ejercicio 2023, este Organismo Público Autónomo realiza una reestructura presupuestal para 
soportar las reducciones que se han venido teniendo, reorientando los recursos de manera estratégica 
hacia las áreas y funciones sustantivas, con el objeto de garantizar el cumplimiento de su misión 
constitucional y, a la vez de mejorar la eficiencia y eficacia de su gasto, asegurando el ejercicio de los 
recursos públicos con estrictos criterios de austeridad, racionalidad, disciplina presupuestaria y 
transparencia”, aseguró. 

El Proyecto de Presupuesto de la CNDH para el ejercicio fiscal 2023, considera un importe de mil 798.3 
millones de pesos, lo que representa un cero por ciento de incremento en términos reales si se toma en 
cuenta las proyecciones que con respecto a la inflación calcula la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público. 

El crecimiento que el organismo de derechos humanos planea con respecto al presupuesto de la CNDH 
en 2022 es del 4.4 por ciento, y de acuerdo con los Criterios Generales de la Política Económica para 
2023, la inflación para el año próximo se estima en un 4.7 por ciento en promedio. 

“Mientras el INE pretende crecer su presupuesto en más del 25 por ciento y el INAI en más del ocho por 
ciento, la CNDH es el único órgano constitucional autónomo que no plantea crecimiento en su gasto, lo 
que en modo alguno limita o afecta sus resultados. Y es así, porque asume la Ley Federal de Austeridad 
Republicana con compromiso y convicción, incluso más allá de su mero cumplimiento”, señaló. La 
Comisión Nacional destacó que en las siguientes semanas procurará acercamientos con la Cámara de 
Diputados para perfeccionar su presupuesto, y lograr que “la eficacia siga acompañando las medidas de 
austeridad y transparencia”; ejemplo de que “no se necesitan muchos recursos para tener buenos 
resultados”. 

https://www.milenio.com/politica/cndh-no-pedira-aumento-a-su-presupuesto-para-2023 
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Sin rendir cuentas ni promover iniciativas: el lujo de ser 
diputado federal de Sinaloa 

 
A un año de ejercer funciones la LXV Legislatura, los 11 legisladores y legisladoras sinaloenses que 
representan a Sinaloa en la Cámara de Diputados, en su mayoría han presentado un escaso trabajo, tres 
de ellos ni si quiera una sola iniciativa en materia legislativa, pero eso sí cobran un total de 149 mil 763 
pesos, con bonos y compensaciones que reciben de manera jugosa cada mes. 
Además, a pesar que la Ley Orgánica del Congreso de la Unión se modificó en 2018 para evitar que este 
poder se convirtiera en "agencia de colocación" de asesores, en la práctica diputados y diputadas siguen 
incluyendo en la nómina legislativa a trabajadores que le sirven de manera personal, ya sea en sus 
equipos técnicos o en su esfera político-electoral. 
 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/sin-rendir-cuentas-ni-promover-iniciativas-el-lujo-de-ser-
diputado-federal-de-sinaloa-8868887.html 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/sin-rendir-cuentas-ni-promover-iniciativas-el-lujo-de-ser-diputado-federal-de-sinaloa-8868887.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/sin-rendir-cuentas-ni-promover-iniciativas-el-lujo-de-ser-diputado-federal-de-sinaloa-8868887.html
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Rezagadas en San Lázaro más de 3,000 iniciativas 

La Cámara de Diputados inició un nuevo periodo ordinario con 3 mil 004 asuntos pendientes turnados a 
las 48 comisiones de trabajo en San Lázaro, de las cuales sólo 3 por ciento acabaron en dictámenes. 

https://www.e-consulta.com/nota/2022-09-12/nacion/rezagadas-en-san-lazaro-mas-de-3000-
iniciativas 

 

 

 

https://www.e-consulta.com/nota/2022-09-12/nacion/rezagadas-en-san-lazaro-mas-de-3000-iniciativas
https://www.e-consulta.com/nota/2022-09-12/nacion/rezagadas-en-san-lazaro-mas-de-3000-iniciativas
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Va por México: PAN mantiene suspensión de la coalición 

 

La Comisión Permanente Nacional del PAN respaldó las decisiones de la dirigencia nacional panista para 
votar en contra de la prórroga que deja al Ejército en las calles, en acciones de seguridad, hasta el 2028 
(cuatro años más de lo que establece la Constitución).  

Tras una reunión del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, a través de su Comisión Permanente Nacional, 
aprobó por unanimidad "su total respaldo a la dirigencia nacional encabezada por su presidente Marko 
Cortés Mendoza y su secretaria General, Cecilia Patrón Laviada en todas las decisiones que han tomado 
para evitar cualquier cambio a la Constitución que siga militarizando al país y continúe la fallida 
estrategia de seguridad". 

La reunión, a puerta cerrada, concluyó con un posicionamiento en el que resaltan que la dirigencia 
nacional del PRI incumplió con los compromisos suscritos en la plataforma de la Coalición Va por México, 
al impulsar la iniciativa que mantendría a la Secretaría de la Defensa Nacional en tareas de seguridad 
nacional hasta el 2028. 

Ante esto, la dirigencia nacional del PAN hizo un firme llamado a las diputadas y diputados, así como a 
los senadores del Partido Revolucionario Institucional a que antepongan "el interés nacional por encima 
de cualquier interés particular o de grupo y que voten en contra de la reforma constitucional que en 
complicidad con Morena se ha propuesto". 

El PAN reiteró también su compromiso en mantener una amplia alianza con la sociedad, con todos 
aquellos liderazgos y con aquellas fuerzas políticas dispuestas a defender a México de la destrucción 
provocada por este gobierno. 

La reunión de la Comisión Permanente se realizó en la sede Nacional del PAN desde las 10 de la mañana 
y concluyó alrededor de las 15:00 horas.  

Ayer, PAN y PRD lanzaron un segundo llamado a la dirigencia nacional del PRI y los diputados federales 
del tricolor para que desistan de impulsar una iniciativa de reforma al quinto constitucional para 
prorrogar por cuatro años más que el Ejército continúe en las calles en tareas de seguridad. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/12/va-por-mexico-pan-mantiene-suspension-de-la-
coalicion-439067.html 
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PAN analiza si sigue en alianza con Va por México 

Desde las 10 de la mañana arrancó esta reunión de la Comisión Permanente del PAN en donde estarían 

valorando la situación de la alianza Va por México ya que, como es bien sabido, el PRI impulsa una 

prórroga para que el ejército se mantenga en las calles hasta el 2028. Los órganos internos del partido 

no definirán hoy si continuarán hoy en la coalición, sino solo analizan la situación y alianza con el PRI y 

con el PRD. 

https://drive.google.com/file/d/1hTbQblFyXGv_0OuXdB0cHdvF15u2wMst/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1hTbQblFyXGv_0OuXdB0cHdvF15u2wMst/view
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Boletín No.2520 

 

En taller virtual en San Lázaro revisan constitución y funcionamiento de asociaciones 

ganaderas 

  

• Necesario, consolidar la apicultura como actividad fundamental: diputada Camarena Jáuregui 

  

• Diputadas, funcionarios y productores expresan sus puntos de vista 

  

Para que la apicultura sea una actividad importante que contribuya a la seguridad alimentaria, se 

requiere trabajo legislativo y políticas públicas responsables, sin sesgos partidistas ni intereses de 

grupo, consideró la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), presidenta de la Comisión 

de Ganadería. 

 

Al inaugurar el 4º Taller Virtual “Procedimiento para la constitución y funcionamiento de asociaciones 

ganaderas locales especializadas de apicultores”, destacó la trascendencia de recurrir al conocimiento, 

talento, voluntad política y presupuestos que impulsen este tipo de organizaciones.  

Expresó que el objetivo del taller es dar a conocer los requisitos, trámites, procedimientos, derechos, 

obligaciones, funcionamiento, facultades y tiempos legales para la constitución de estas asociaciones.  
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Manifestó que las abejas deben ser consideradas en la ley como insectos polinizadores de prioridad y 

protección nacional, además de garantizar en el presupuesto la salvaguarda del equilibrio de los 

ecosistemas y la construcción de un sistema alimentario saludable y de calidad.  

El tratamiento, crianza y cuidado de las abejas y de la apicultura, continuó, debe partir de una visión 

integral que la considere como actividad esencial para la supervivencia humana, y eslabón en la 

innovación de un sistema alimentario incluyente, amigable, sostenible y respetuoso de la vida y del 

hábitat.  

Dijo que, a nivel mundial, las abejas contribuyen con 90 por ciento de la polinización de plantas y flores 

silvestres; sin embargo, especificó, “35 por ciento de las abejas están en riesgo de desaparecer debido 

a los efectos de la agricultura intensiva, el cambio climático, uso de pesticidas, contaminación y pérdida 

de biodiversidad”.  

A su vez, la diputada Alma Anahí González Hernández (Morena) sostuvo que urgen acciones para 

reactivar, sostener, impulsar y recuperar la economía de las comunidades productoras, pues se trata 

de una actividad importante en el subsector pecuario, cuyo volumen de producción ubica a México en 

el noveno lugar en el ámbito mundial.  

Señaló que el curso brindará herramientas de asesoría y capacitación para proteger el valor social y 

económico de la apicultura. “Coadyuvaremos con ideas, propuestas y acciones para recuperar la 

producción de miel y los derivados apícolas”, precisó.  

La diputada Laura Lorena Haro Ramírez (PRI) destacó la importancia del taller porque permite poner 

en la mesa la crisis tan grave que se vive en el país y el mundo entero con las abejas y los derivados 

de la colmena. “Son temas de gran relevancia para el país y la humanidad, porque son las principales 

polinizadoras y debemos generar mayor nivel de conciencia y educación”.  

Añadió que desde el legislativo federal, los estales y las responsabilidades municipales, es necesario 

emprender acciones claras y propuestas relevantes. Manifestó su disposición de “fortalecer al sector 

agrícola y generar conciencia sobre el sector apícola, su protección y desarrollo”. 

El coordinador general de Ganadería de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Arturo 

Macosay Córdova, dijo que los temas que se abordarán orientarán a apicultores para constituir 

asociaciones ganaderas especializadas en abejas.  
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La abogada general de la SADER, Rosa Chávez Aguilar, apuntó que la apicultura ha tenido mayor 

impulso en esta administración. Reconoció el apoyo de la Comisión de Ganadería y dijo que la 

secretaría federal está abierta al trabajo coordinado con el Legislativo.  

El coordinador de la Alianza Nacional Apícola, Luis Arturo Carrillo Sánchez, expresó que son entre 40 

mil y 50 productores los que no pertenecen a ninguna organización gremial, comercial, ni asociación 

civil, lo que ha dificultado el trabajo conjunto. 

En la primera parte del taller, el encargado del Área Apícola de la Coordinación General de Ganadería 

de la SADER, Rodrigo A. Medellín Pico, habló sobre la apicultura y su relación con los sistemas de vida 

sostenible y el impacto de los agroquímicos, además de las ventajas y beneficios de constituir 

asociaciones ganaderas legales especializadas de agricultores.   

En la segunda parte del curso, el titular del Registro Nacional Agropecuario, Víctor Hugo Becerril Vega, 

explicó el procedimiento y requisitos para constituir las asociaciones ganaderas locales especializadas 

de apicultores, sus derechos, obligaciones, funcionamiento y facultades. 

Asimismo, se conocieron las experiencias de diversas productoras de miel, como Jessica Viviana Velo 

López, presidenta de Lu’um Koleb A.C., productora de Miel; María Carolina Escamilla Cach, del 

municipio de José María Morelos, Quintana Roo; y la maestra Xolalpa Aroche, coordinadora del Centro 

de Innovación para el Desarrollo Apícola Sustentable de Quintana Roo. 

  

--ooOoo-- 
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Boletín No.2518 

 

Organizan el foro “Federalismo fiscal, gasto federalizado y proyectos locales para el desarrollo 

nacional” 

 

Al inaugurar el foro “Federalismo fiscal, gasto federalizado y proyectos locales para el desarrollo 

nacional”, la diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas (PAN), presidenta de la Comisión de Federalismo 

y Desarrollo Municipal, subrayó la necesidad de escuchar a especialistas y a quienes tengan algo que 

aportar en torno al uso eficiente de las finanzas públicas. 

 

Explicó que en el foro se busca analizar, desde un contexto de racionalidad y desarrollo económico, la 

situación por la que atraviesan los estados y municipios de México; ello, con el ánimo de encontrar 

propuestas a considerarse en el Proyecto de Presupuesto 2023.  

“Escucharemos con atención a representantes de gobiernos estatales y alcaldes sobre las necesidades 

respecto a inversiones, obras y servicios que deban cubrirse para atender a la ciudadanía y generar el 

desarrollo que se requiere”, comentó 

La diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT), secretaria de la Mesa Directiva, señaló que 

el impuesto predial históricamente requiere de un fortalecimiento en los municipios, el cual es su único 

ingreso, y que pasa por un sistema de catastro que debe ser eficiente y actualizado. “El fortalecimiento 

de las finanzas municipales pasa también por la eficiencia en la responsabilidad que se tiene en el 

municipio”. 
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El diputado Manuel Guillermo Chapman Moreno (Morena) puntualizó que una asignatura pendiente es 

ser entes activos de la recaudación, por lo que propuso continuar impulsándolos, particularmente ante 

la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas y el Servicio de Administración Tributaria. 

La diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena) aseguró que los estados piensan que los 

municipios están subordinados a ellos, pero no es así, pues en la Constitución se establece el concepto 

de municipio libre, que lo hace un ámbito más de gobierno horizontal con facultades diferentes y un 

papel distinto en el principio de coordinación fiscal, el cual representa la pluralidad política e 

interculturalidad de México. 

Conferencia Magistral 

Juan Marcos Gutiérrez González, expresidente del Colegio Nacional de Abogados Municipalistas y 

presidente de la Fundación EDUPA A.C., mencionó que en cuanto a la Ley de Coordinación Fiscal es 

importante detener la involución normativa de las transferencias federales -Ramos 28 y 33, además de 

corregir la afectación que se puso al Fondo de Fomento Municipal para que sea por convenio el cobro 

de predial a los estados, otorgar facultades a Sedesol para los lineamientos de aplicación de FAISM, y 

resolver el pago del predial de los bienes federales. 

Conferencia 

Fernando Renoir Baca Rivera, titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la 

SHCP, comentó que la recaudación local estática completa, con impuestos y predial, desde 2012 es 

de 1.2 por ciento del PIB, por lo que indicó que algo no está funcionando. Agregó que los límites están 

determinados por la falta de modernización del registro de patrimonios de los mexicanos, tanto en lo 

federal como municipal. Sugirió que se construya un catastro estatal, sin que eso signifique que las 

entidades cobren el predial, pues la capacidad del registro ayudaría a dar un salto en la recaudación. 

Ponencias 

Odette Ruíz Martínez, subsecretaria de la Secretaría de Finanzas y Planeación del Estado de Quintana 

Roo, propuso crear un mecanismo que modifique las potestades locales como incentivos para ampliar 

el uso que puede darse a recursos etiquetados, y otorgar subsidios adicionales, “algo como un fondo 

concursable para estados y municipios”. Asimismo, consideró importante implementar una nueva 

normatividad. 

José Gerardo López Huérfano, encargado de despacho de la Secretaría de Hacienda del Gobierno de 

Morelos, propuso un calendario de ministración de recursos de la entidad federativa, buscar estar 
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alineados a los planes Nacional de Desarrollo y Estatal de Desarrollo, la elaboración de los proyectos 

de inversión, el pago y atención de la deuda pública y la gestión de recursos para la ejecución de 

convenios.  

Emmanuel Palomino Salazar, director general de Política y Control de Ingresos de la Secretaría de 

Finanzas de Guanajuato, consideró que en la revisión del paquete fiscal es importante que el legislador 

sepa que en los estados las cosas se hacen bien, hay transparencia y los recursos que se distribuyen 

llegan a la ciudadanía y cumplen con los objetivos de los fondos como se norma en la Ley de 

Coordinación Fiscal. 

 Felipe Ferrano Llarena, vocal ejecutivo del Instituto Hacendario del Gobierno del Estado de México, 

indicó que se debe trabajar en fortalecer a las haciendas locales para que se administren con eficacia; 

una economía transparente y con la rendición de cuentas, porque se ha fiscalizado bien a nivel federal 

y estatal, pero el dinero que se malgasta, pierde o extravía a nivel municipal suma más de lo que se 

podría observar a nivel federal y estatal. 

 Al concluir el foro, diputada Gómez Cárdenas hizo un llamado a trabajar responsablemente durante el 

análisis y discusión del PEF-2023 y tener la voluntad política de ver realmente las necesidades de cada 

región del país.  

 

--ooOoo-- 
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«El Paquete Económico para el 2023 protege la estabilidad 
económica del país» 

 
El Paquete Económico 2023 que plantea el Ejecutivo Federal tiene como virtud proteger la estabilidad 
económica del país, señaló el diputado Carol Antonio Altamirano (Morena), secretario de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública. 
 

https://efekto10.com/el-paquete-economico-para-el-2023-protege-la-estabilidad-economica-del-pais/ 
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Plantean reformas para agregar a la lista de amenazas de 
seguridad nacional pandemias y fenómenos naturales 

 
La diputada Martha Rosa Morales Romero (Morena) presentó una iniciativa que reforma la Ley de 
Seguridad Nacional, a fin de que los fenómenos naturales y las pandemias sean incorporados a la lista 
de amenazas a la seguridad nacional. 

https://efekto10.com/plantean-reformas-para-agregar-a-la-lista-de-amenazas-de-seguridad-nacional-
pandemias-y-fenomenos-naturales/ 
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Comisión de Pesca iniciará este miércoles análisis del PEF 
2023 para este sector 

 
La Comisión de Pesca, que preside la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), informó 

que el próximo miércoles iniciará el análisis del presupuesto de 2023 para ese sector, por lo que las y 

los diputados podrán hacer sus propuestas.  

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-pesca-iniciara-este-miercoles-analisis-del-pef-2023-para-este-sector/ 
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Impulsan iniciativa para exentar pago de peaje cuando estén 
en reparación las vías de comunicación 

 
Con la finalidad de que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes verifique que las 
tarifas de peaje tengan la excepción cuando estén en reparación las vías de comunicación, el diputado 
Saúl Hernández Hernández (Morena) planteó reformar el artículo 19 de la Ley de Caminos, Puentes y 
Autotransporte Federal. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-exentar-pago-de-peaje-
cuando-esten-en-reparacion-las-vias-de-comunicacion/ 
 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-exentar-pago-de-peaje-cuando-esten-en-reparacion-las-vias-de-comunicacion/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-exentar-pago-de-peaje-cuando-esten-en-reparacion-las-vias-de-comunicacion/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 13/09/2022 LEGISLATIVO 

Fallece diputada de Morena a causa de cáncer 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La madrugada de este lunes, la diputada federal por Tuxpan, Veracruz, María Bertha Espinoza Segura, 
falleció a los 64 años, luego de haber enfrentado el cáncer. 

El primero en pronunciarse sobre su deceso fue el delegado de Programas para el Desarrollo del 
Bienestar en Veracruz, Manuel Huerta, quien mediante redes sociales escribió: 

“En unidad espiritual nos unimos a la pena que embarga a familiares y amigos de la Diputada Federal de 
Morena, María Bertha Espinoza Segura. Descanse en paz; nuestras más sinceras condolencias”. 

La bancada de Morena en San Lázaro, de la cual formó parte la diputada, también externó un mensaje 
en el que la reconoció porque con “su trabajo y entusiasmo impulsó la Cuarta Transformación en 
beneficio de México”. 

A los mensajes se sumaron las demás bancadas partidistas, así como la propia Cámara de Diputados. 

https://www.razon.com.mx/mexico/fallece-diputada-morena-causa-cancer-498035 
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“Qué nivel de cringe”: Chumel Torres se 
burló de tiktok protagonizado por diputadas 

de Morena 
 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal Juan Carlos Natale, del Partido Verde Ecologista de México (PVEC) estrenó su 
cuenta de TikTok con un video apoyando reformar la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, 
donde contó con la actuación especial de las legisladoras de Morena, Andrea Chávez Treviño y 
Claudia Selene Ávila Flores fingiendo ser asaltadas. 

Sin embargo, el clip causó gracia por la calidad de las actuaciones, las cuales fueron comparadas por 
los internautas con el programa televisivo La rosa de Guadalupe. En ese sentido, el 
conductor Chumel Torres no desaprovechó la oportunidad para arremeter contra el gremio político 
en México. 

“Qué nivel de cringe los politicuchos de mi país, Dios de bondad”, escribió a través de su cuenta de 
Twitter mientras compartió un fragmento del tiktok en el que también participó Nacho Peregrín, 
hermano de Belinda, y quien fue candidato a Diputado Federal por el Verde en la alcaldía Benito 
Juárez, donde perdió. 

“Qué nivel de cringe”: Chumel Torres se burló de tiktok protagonizado por diputadas de Morena - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/12/que-nivel-de-cringe-chumel-torres-se-burlo-de-tiktok-protagonizado-por-diputadas-de-morena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1663015410
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AMLO es inspiración para el gobierno de Altamira: Armando Martínez 

  

El alcalde de Altamira, Armando Martínez Manríquez, rindió el Primer Informe de Gobierno. Junto a su 
esposa Rosy Luque y su hija Rosita. El edil se llenó de saludos y felicitaciones por su primer informe. 

En el marco del evento, saludó al diputado federal Erasmo González, a quien le pidió públicamente apoyo 
mediante recursos federales, 250 millones de pesos, que es lo que representaría tener un Auditorio 
Municipal nuevo y digno. 

El presidente municipal se subió al estrado y comenzó a saludar a los presentes. Recordó las 49 
transmisiones mañaneras que ha realizado en lo que va de su gobierno, de todos los lunes temprano, tal 
y como las lleva a cabo el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, a quien dijo es su 
ejemplo para gobernar. 

Ya después de las 8 de la noche inició el video donde se informaba que la obra pública en este año 
aumentó 107% el presupuesto en Altamira, con un global de 508 millones de pesos en inversión, y los 
invitados observaban detenidamente, tal es el caso del alcalde de Victoria, Eduardo Gattás; la diputada 
Úrsula Salazar Mojica; o Yuriria Iturbe, presidenta de Morena en Tamaulipas. 

Armando Martínez, que usó un traje oscuro y una corbata guinda, escuchó el mensaje de Yahleel Abdala 
Carmona, titular de Bienestar Social en la entidad y quien acudió en representación del gobernador, que 
con voz firme y fuerte, como quien tiene experiencia en oratoria, recordó el estado invirtió más de mil 
millones de pesos en obras. 

Mónica Villarreal Anaya, regidora de Tampico y hermana del gobernador electo, dio un mensaje en el 
que reconoce que Altamira es un ejemplo de la nueva forma de gobernar, “con transparencia y 
acercamiento con la gente". Seguía la hermana de Américo con su discurso, pero de repente se fue la 
energía eléctrica, y se escuchó el grito de los asistentes. Los ciudadanos sacaron sus celulares como en 
concierto y se escuchó el: “es un honor, estar con el doctor". 

No pasaron ni 5 minutos y se hizo la luz, fue así como siguió Mónica Zacil siguió con su participación, 
recalcando que “finalmente te reitero el reconocimiento sincero por el gobernador electo por su primer 
informe de actividades, que viva Altamira, que viva Tamaulipas". 

https://www.milenio.com/politica/armando-martinez-rinde-informe-gobierno-altamira 
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Organizan el foro “federalismo fiscal, gasto federalizado y 

proyectos locales para el desarrollo nacional” 

Al inaugurar el foro “Federalismo fiscal, gasto federalizado y proyectos locales para el desarrollo 

nacional”, la diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas (PAN), presidenta de la Comisión de Federalismo y 

Desarrollo Municipal, subrayó la necesidad de escuchar a especialistas y a quienes tengan algo que 

aportar en torno al uso eficiente de las finanzas públicas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/organizan-el-foro-federalismo-fiscal-gasto-federalizado-y-proyectos-locales-para-el-desarrollo-

nacional/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/organizan-el-foro-federalismo-fiscal-gasto-federalizado-y-proyectos-locales-para-el-desarrollo-nacional/
https://hojaderutadigital.mx/organizan-el-foro-federalismo-fiscal-gasto-federalizado-y-proyectos-locales-para-el-desarrollo-nacional/
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Entrevista/ Patricia Terrazas (Diputada - PAN) 

“Aún no tenemos calendario, la verdad es que todavía ni la Comisión de Hacienda y ni la de Presupuesto 

han hecho uno que nos hayan compartido. Lo que vemos es que vienen un Paquete Económico muy 

ambicioso, mucho más grande que en años anteriores y con unas expectativas de crecimiento 

extremadamente grandes. 

Debo comentar que el día que vino el secretario de Hacienda a la Cámara de Diputados no habló de la 

inflación al momento de presentar el Paquete y al analizarlo vemos que trae una inflación del 4.7 por 

ciento cuando ya nosotros estamos en el 8 por ciento; se esperan 8.3 billones de pesos para este 

Presupuesto 2023, se supone que estamos en un momento de austeridad, pero aquí lo importante es 

que lleguemos a esas cifras”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ2VswLHZKuxqus&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21750&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ2VswLHZKuxqus&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21750&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ2VswLHZKuxqus&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21750&parId=root&o=OneUp
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Entrevista / Héctor Saúl Téllez (Diputado – PAN) 

“Un presupuesto desmesuradamente optimista, con un crecimiento económico proyectado de 3 por 

ciento, lo cual pues nunca en ninguno de los años anteriores en donde el Presidente López Obrador ha 

manifestado que llegaríamos al 4 por ciento, desgraciadamente nos hemos quedado muy por abajo, este 

año que viene 2023, no da buenas expectativas, en este año cerraremos si acaso en 1.4 de crecimiento 

y para el siguiente año 2023, todos los expertos nos ponen entre 1.6 y 1.8 a lo máximo y sí, nos parece 

desmesurado este optimismo porque desgraciadamente las finanzas públicas del país están asfixiadas 

en este momento”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022/09/pan12092022.mp3 

 

 

 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022/09/pan12092022.mp3
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Entrevista / Cecilia Patrón Laviada (Diputada – PAN) 

 “Hoy se reunió la comisión permanente del partido y se decidió dar un respaldo a las decisiones de la 

dirigencia nacional, pero, sobre todo, hacer un llamado respetuoso pero firme a los diputados y 

senadores del PRI a que cumplan la palabra empeñada. Esto es un compromiso que hicieron en el 2021 

a través de una plataforma política, en la que nos comprometimos a cuidar la Constitución y cuidar al 

país de la militarización. Nosotros vamos a insistir; estamos invitando a los legisladores priistas a expresar 

su voto libre y, ante todo, ese compromiso que hicieron con los ciudadanos”. 

https://drive.google.com/file/d/1MZrU9VRK7ZTfYzTLfZ2BcOae9NQoEEJT/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1MZrU9VRK7ZTfYzTLfZ2BcOae9NQoEEJT/view
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Violentaron fuero de Genoveva Huerta en reunión panista, 
afirma Miguel Barbosa 

 
El fuero de la diputada federal Genoveva Huerta Villegas fue violado por las autoridades municipales de 
Tlaola, luego de que no se le permitiera participar en una reunión política del Partido Acción Nacional 
(PAN), afirmó el gobernador de Puebla, Miguel Barbosa. 
 
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2022/09/12/1001551-video-violentaron-fuero-de-
genoveva-huerta-en-reunion-panista-afirma-miguel-barbosa.html 
 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/tag/PAN
http://www.intoleranciadiario.com/tag/PAN
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2022/09/12/1001551-video-violentaron-fuero-de-genoveva-huerta-en-reunion-panista-afirma-miguel-barbosa.html
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2022/09/12/1001551-video-violentaron-fuero-de-genoveva-huerta-en-reunion-panista-afirma-miguel-barbosa.html
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Entrevista / Felipe Fernando Macías Olvera (Diputado – PAN) 

“Lo mínimo que se les puede exigir a los políticos, o a cualquier persona, es honrar la palabra. Hay 

convenios firmados de la coalición Va por México; no hace más de un mes se firmó la moratoria 

constitucional, donde el PRI se comprometió a no avalar ninguna reforma constitucional en el resto de 

esta legislatura. ¿De qué se sorprenden que hoy exijamos el cumplimiento de la palabra? Insisto, esto 

no es de políticos, es de cualquier ser humano y más en el ambiente tan crítico que vive México; estamos 

llamados en la oposición a salvar a nuestro país”. 

https://drive.google.com/file/d/11LgpO4yrmq08A1a8EMki6JKQgBQRLfHR/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/11LgpO4yrmq08A1a8EMki6JKQgBQRLfHR/view
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PRI llama a no politizar el tema de la permanencia del Ejército 

en la seguridad pública 

“Si usted se detiene en la cuenta de Facebook del PRI, del Partido Revolucionario Institucional, que dirige 

Alejandro Moreno pues podrá ver un hilo donde el PRI Oficial México está hablando por lo pronto de la 

encuesta de la Percepción sobre seguridad del INEGI que informó en su momento, bueno se publicó 

recientemente esta encuesta del INEGI, ahora lo recuerda el PRI, dice que en 29 estados de 31 y la Ciudad 

de México, las personas se sienten inseguras, esto como consecuencia de la fallida estrategia seguridad 

del Gobierno Federal, así arranca este hilo”. 

“Luego viene otra parte donde dice: las y los diputados federales no apoyarán el presupuesto federal 

porque disminuye los recursos para compra de medicamentos y otros temas que ya tienen que ver con 

la postura opositora del PRI en otros temas”. 

https://drive.google.com/file/d/1bnI2L8hl3Neq7pgSJ9NhmqLr_YJanf1I/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1bnI2L8hl3Neq7pgSJ9NhmqLr_YJanf1I/view
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Amenaza Alejandro Moreno con exhibir a quienes conspiran 

contra él 

Alejandro Moreno descartó su remoción de la dirigencia del PRI, ante las presiones de los partidos de la 

coalición Va por México en contra de la militarización, incluso de algunos militantes que amagan con la 

renovación de la presidencia priista, derivado de la iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre. Moreno 

Cárdenas aseguró que van a exhibir a quienes están conspirando por su salida y dijo que cumplirá su 

periodo estatutario hasta 2023. 

https://drive.google.com/file/d/1TP959QmMfFFqH1Vd6IPlpCOM-kWeMMVB/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1TP959QmMfFFqH1Vd6IPlpCOM-kWeMMVB/view
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"La seguridad de nuestro país no debe politizarse", dice el PRI 

  

Tras la aprobación para que la Guardia Nacional pase a la Secretaría de la Defensa Nacional, el PRI 
defendió su propuesta de mantener al Ejército en las calles hasta 2028 y llamó a no politizar el tema de 
seguridad. En un comunicado, el Revolucionario Institucional subrayó que la Guardia Nacional "no está 
lista para hacer frente al grave problema de inseguridad que padecen las familias mexicanas".  

 En un comunicado, el Revolucionario Institucional subrayó que la Guardia Nacional "no está lista para 
hacer frente al grave problema de inseguridad que padecen las familias mexicanas". 

El PRI impulsó una campaña de en redes sociales con la etiqueta #PorLaSeguridadDeMéxico, para 
promover está propuesta y alertar que politizar la seguridad "es negarles a millones de familias que 
puedan vivir en paz". 

"La seguridad de nuestro país no debe politizarse, es necesario atender con total responsabilidad este 
tema, lo que está en juego es la vida de los mexicanos", mencionó el PRI en un mensaje en redes.  

El partido dirigido por Alejandro Moreno Cárdenas indicó que "no pueden permitir" que el Ejército deje 
de participar en labores de seguridad pública en 2024. 

Además, señaló que la Guardia Nacional requiere recursos, capacitación e implementar una estrategia 
eficiente, así como tiempo y acompañamiento de las Fuerzas Armadas. 

El CEN del PRI enfatizó que el Ejército es la institución en la que más confían los mexicanos para atender 
la inseguridad. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-la-seguridad-de-nuestro-pais-no-debe-politizarse 
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López Obrador a favor de la iniciativa de la diputada Yolanda de 

la Torre 

Sobre la propuesta de la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, de ampliar la permanencia de las fuerzas 

armadas en labores de seguridad pública hasta 2028, dijo hoy el presidente López Obrador que está a 

favor de la iniciativa porque nos conviene a todos. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APjkmTxnOSBPQks&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21751&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APjkmTxnOSBPQks&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21751&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APjkmTxnOSBPQks&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21751&parId=root&o=OneUp
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AMLO propone evaluaciones a la Guardia Nacional y consulta ciudadana en 2027 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso este lunes que se realice una consulta ciudadana 
sobre la continuidad de la Guardia Nacional en 2027, en caso de que se apruebe la propuesta del PRI de 
extender cuatro años el uso de las Fuerzas Armadas en las tareas de seguridad. 

Durante la conferencia de prensa matutina, el mandatario mexicano dijo que “espera que se apruebe la 
ampliación” propuesta por la priista Yolanda de la Torre, ya que se requiere de una corporación 
profesional no sujeta a intereses “económicos y políticos” ni manejada por “inexpertos”, como pasó con 
la Policía Federal. 

“Si se hace una reflexión de fondo y se decide que se va a permitir que se siga apoyando la tarea de 
seguridad pública con la participación del Ejército y la Marina, pues claro que veo bien que se apruebe 
esa iniciativa”, dijo AMLO en Palacio Nacional. 

“Y que se informe cada seis meses y cuando se venza el plazo se haga una consulta ciudadana [...] En 
2027, ya para entonces se tendrían resultados, una consulta: ‘¿Quieres que continúe la Guardia Nacional 
como una rama de la Secretaria de la Defensa?’”, planteó. 

López Obrador ha respaldado la propuesta del PRI de mantener a cargo de la seguridad pública a las 
Fuerzas Armadas hasta 2028. 

El pasado viernes 2 de septiembre, la diputada Yolanda de la Torre realizó una propuesta, “de manera 
personal” para ampliar cuatro años la facultad del presidente de disponer de las Fuerzas Armadas para 
tareas de seguridad. Esto, mediante una modificación del artículo quinto transitorio del decreto que creó 
la Guardia Nacional, publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el 26 de marzo de 2019. 

Dicho artículo actualmente dice: Quinto: Durante los cinco años siguientes a la entrada en vigor del... 

La diputada priista propone: Quinto: Durante los nueve años siguientes a la entrada en vigor del... 

Esta propuesta fue respaldada días después por la dirigencia priista. La incorporación de la Guardia 
Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) se hizo oficial el viernes 9 de septiembre 
después de que AMLO publicara el decreto correspondiente en el Diario Oficial de la Federación. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/12/amlo-propone-evaluaciones-a-la-guardia-
nacional-y-consulta-ciudadana-en-2027/ 
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Opositores llevan la de perder en debate sobre 
prórroga en uso del Ejército en seguridad: 

AMLO  

 

En la antesala de la discusión en la Cámara de Diputados a la propuesta del PRI para ampliar el plazo 

constitucional para el uso de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, al menos hasta 2028, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que sus opositores llevan la de perder en el debate sobre este 

tema. 

Se tiene previsto que la dictaminación de la propuesta hecha por la diputada priista Yolanda de la Torre se dé 

este martes en comisiones para que eventualmente pueda ser votada en el Pleno del Congreso de la Unión esta 

semana. 

“Vamos a sacar este tema de nuestras diferencias políticas y no vamos a hacer politiquerías, pero (los opositores) 

la llevan de perder. Por dos razones: la gente quiere la seguridad, necesita la seguridad, es su derecho y no le 

importa que haya pleitos y quién es el responsable: el presidente, diputado. 

La propuesta de la bancada tricolor en la Cámara baja ha ocasionado una ruptura en la alianza política que el 

PRI mantiene con el PAN y PRD que han insistido a Alejandro Moreno “Alito”, líder del PRI, para que sus 

diputados bajen la iniciativa. 

Opositores llevan la de perder en debate sobre prórroga en uso del Ejército en seguridad: AMLO (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/opositores-llevan-la-de-perder-en-debate-sobre-prorroga-en-uso-del-ejercito-en-seguridad-amlo/
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Apoya López Obrador propuesta del PRI 

El presidente Andrés Manuel López Obrador defendió la presencia del Ejército en las calles. El 

mandatario se pronunció a favor de que se apruebe en el Congreso de la Unión la iniciativa de ampliar 

el plazo para que las fuerzas armadas realicen labores de seguridad pública hasta 2028, como lo propone 

el PRI. Asimismo, planteó la posibilidad de que se someta a consulta ciudadana en 2027 esta propuesta.  

https://drive.google.com/file/d/169J2znX9E8EGJ73MZdzH8x95PsGMIMxz/view 

 

https://drive.google.com/file/d/169J2znX9E8EGJ73MZdzH8x95PsGMIMxz/view
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AMLO expresó su apoyo a la propuesta del 
PRI para que las fuerzas armadas 

mantengan labores hasta 2028  

 

El presidente Andrés Manuel López Obador (AMLO) se mostró en favor de la propuesta presentada 
por uno de sus grupos opositores: el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el cual, a través de 
una iniciativa de ley propuesta por la legisladora Yolanda de la Torre, se plantea extender la 
participación de las fuerzas armadas hasta 2028. 

“Yo estoy a favor de que cuando menos se amplíe el plazo, aunque se estén haciendo evaluaciones 
periódicas, pero sí es importante que se amplíe el plazo porque el 24 de marzo termina el plazo y ya 
no podrían ayudar en tareas de seguridad ni el ejército ni la marina, entonces tenemos que seguir 
contando con el apoyo de estas dos instituciones”, atajó. 

Cabe señalar que si bien esta propuesta fue presentada por un miembro del tricolor, ha causado 
divisiones no sólo entre partidos sino también dentro de la propia bancada priista. 

Y es que tras ser emitida la iniciativa, miembros del senado en representación del PRI anticiparon 
su voto en contra de la propuesta que permitiría ampliar de 5 a 9 años la participación de las 
Fuerzas Armadas en tareas de Seguridad Pública. 

AMLO expresó su apoyo a la propuesta del PRI para que las fuerzas armadas mantengan labores hasta 2028 - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/12/amlo-expreso-su-apoyo-a-la-propuesta-del-pri-para-que-las-fuerzas-armadas-mantengan-labores-hasta-2028/
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Entrevista / Beatriz Paredes Rangel (Senadora – PRI) 

“Esta iniciativa no corresponde a lo que los senadores legislamos cuando aprobamos la existencia de la 

Guardia Nacional, nosotros establecimos le transitorio que se quiere modificar por unanimidad en el 

Senado, fue un acuerdo de todas las fuerzas políticas y desde luego con Morena, y nos parece que un 

asunto tan importante como este que planteaba una visión diferente a la que nosotros tuvimos en su 

momento en el Senado, pudo haberse platicado más, pero fue una decisión de la diputada Yolanda de 

la Torre y nosotros tendremos el derecho procesarla y votarla como indique nuestro criterio". 

https://drive.google.com/file/d/1TqVzKclz-8BVg33VFu51shlThaGkOqHV/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1TqVzKclz-8BVg33VFu51shlThaGkOqHV/view
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Alfonso Durazo respaldó la propuesta del 
PRI para que las Fuerzas Armadas 

permanezcan en las calles hasta 2028  

 

El gobernador del estado de Sonora, Alfonso Durazo, hizo evidente su apoyo a la propuesta del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) para que se extienda la participación de las Fuerzas 
Armadas en labores de seguridad pública de cinco a nueve años. 

Así lo dio a conocer a través de su cuenta oficial de Twitter, donde reiteró su respaldo a la iniciativa de 
ley propuesta por la legisladora priista Yolanda de la Torre, la cual calificó como “necesaria” y 
“atinada”. 

“Reconocemos la necesidad de extender la colaboración de las Fuerzas Armadas en tareas de 

seguridad pública hasta 2028, como atinadamente ha propuesto” 

El gobernador morenista justificó su apoyo bajo el argumento de que sin la presencia del Ejército no 
sería posible garantizar la seguridad en el territorio mexicano, por lo que también se volvió a 
pronunciar a favor del paso de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
con el cual dejaría de tener un mando civil para adoptar uno militar. 

Alfonso Durazo respaldó la propuesta del PRI para que las Fuerzas Armadas permanezcan en las calles hasta 2028 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/07/no-quedara-impune-durazo-reacciono-al-asesinato-de-dos-trabajadores-de-cfe/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/07/yolanda-de-la-torre-la-unica-iniciativa-que-llegara-al-pleno-en-alianza-con-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/12/alfonso-durazo-respaldo-la-propuesta-del-pri-para-que-las-fuerzas-armadas-permanezcan-en-las-calles-hasta-2028/
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Secretaría de Gobernación respalda iniciativa de Guardia Nacional: Adán Augusto 

 

 El secretario de Gobernación (Segob), Adán Augusto, respalda la propuesta de ley que pretende ampliar 
la presencia de las Fuerzas Armadas de 2024 a 2028 y descartó que la Guardia Nacional haya fallado en 
sus operaciones en diversos estados.  

“Es el trabajo que tienen que hacer los legisladores…. Vamos a esperar nosotros, desde luego apoyamos 
la iniciativa que presentó la diputada Yolanda de la Torre”, dijo durante su visita al 5to informe de 
actividades del Gobernador Alfredo Del Mazo, en Toluca. 

El proyecto ha sido señalado por diversos actores, ya que algunos partidos señalan que sería 
inconstitucional que el Ejército tenga inferencia sobre la Guardia Nacional, ya que en principio se trata 
de una organización con operaciones civiles. Se prevé que este martes sea estudiada en comisiones 
legislativas en el Congreso federal. 

Algunos de los opositores de la iniciativa son el Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática 
(PRD), fuerzas que han pedido que se eche para atrás la propuesta. Al respecto, el funcionario federal 
comentó que los gobiernos estatales de estas fuerzas no tendrían queja sobre las funciones de esta 
fuerza del orden. 

“Yo creo que no ha fallado la Guardia Nacional, que le pregunten a los gobernadores emanados de Acción 
Nacional si ellos no están de acuerdo con lo que la Guardia Nacional aporta sus estados, no le diría que 
les preguntaron a los gobernadores emanados del PRD porque ya no hay ningún gobierno del PRD”. 

El secretario acudió como representante de la Federación al 5to Informe de Gobierno de Alfredo Del 
Mazo Maza. Destacó que se trata de “un informe muy puntual de los resultados de la administración del 
gobernador Del Mazo. Nos tocó estar el año pasado y creo que entrega buenas cuentas a los 
mexiquenses”. Adán Augusto subrayó que siempre ha habido una buena relación de esta administración 
con el gobierno federal y que en materia de seguridad, continuarán con el apoyo. 

“Yo creo que tenemos que seguir desde el gobierno federal apoyando en todo al gobierno estatal, al 
gobernador Del Mazo, han habido es muy buenos avances todavía en algunos rubros que nos ocupan y 
nos preocupan pero creo que podemos salir”. 

https://www.milenio.com/politica/secretaria-gobernacion-apoya-iniciativa-guardia-nacional 
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Avanza propuesta para que niñez tenga crianza positiva 
 

Por unanimidad se aprobó el dictamen de la iniciativa que promovió la diputada federal, Ana Lilia Herrera 
Anzaldo, el cual reforma la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, para impulsar 
la crianza positiva como política de Estado y la prohibición del castigo corporal y humillante. 

 
https://efekto10.com/avanza-propuesta-para-que-ninez-tenga-crianza-positiva/ 
 
 

https://efekto10.com/avanza-propuesta-para-que-ninez-tenga-crianza-positiva/
https://efekto10.com/avanza-propuesta-para-que-ninez-tenga-crianza-positiva/
https://efekto10.com/
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La FGR sigue los pasos al presidente del PRI y hasta pidió ayuda al Gobierno federal 

  

Pese a que Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

propició la ruptura de la coalición Va por México, la Fiscalía General de la República (FGR) mantiene en 

su contra una investigación por los delitos de enriquecimiento ilícito, desvío de fondos federales, fraude 

fiscal, uso de recursos de procedencia ilícita y tráfico de influencias. 

 Desde hace varias semanas, la FGR ha girado oficios a dependencias del Gobierno federal para que, “con 

carácter RESERVADO y URGENTE” (sic), le sea entregada información sobre procedimientos 

administrativos relacionados con Rafael Alejandro Moreno Cárdenas en el periodo de 2015 a 2020, según 

documentos obtenidos por SinEmbargo. 

Se trata prácticamente del periodo en el que Moreno Cárdenas, también conocido como “Alito”, se 

desempeñó como Gobernador de Campeche –aunque en 2020 ya presidía el PRI–, cuya actual Fiscalía 

Estatal presentó denuncias en su contra, el 11 de mayo, con base en información del Gobierno del estado 

y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

La carpeta de investigación FED/FEMCC-CAMP/0000275/2002 contra el también Diputado federal está 

a cargo de la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción, que encabeza María de la Luz Mijangos 

Borja, quien instruyó a su Equipo de Investigación y Litigación, cuya titular es la Fiscal Blanca Flor Ramón 

Peralta, a profundizar las pesquisas. 

Esta información documental que revela SinEmbargo confirma la investigación sobre Moreno Cárdenas 

que hace dos meses, el 8 de julio, dio a conocer el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador, a través de un mensaje en Twitter que después borró. 

El tuit de la cuenta oficial del Gobierno de México decía: “Por los posibles delitos de tráfico de influencias, 

desvío de fondos federales, lavado de dinero, enriquecimiento ilícito y fraude fiscal, la @FGRMexico 

inició una carpeta de investigación en contra de @alitomorenoc, exgobernador de Campeche y actual 

líder nacional del #PRI”. 

El mensaje en Twitter del Gobierno federal, que correspondía dar a conocer a la FGR, se difundió 

mientras Moreno Cárdenas realizaba una gira por Europa para denunciar una presunta persecución 

política en su contra por el parte del Gobierno de López Obrador. 

https://www.sinembargo.mx/12-09-2022/4251019 

 

https://www.sinembargo.mx/12-09-2022/4251019
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La FGR sigue los pasos al presidente del PRI y hasta pidió 
ayuda al Gobierno federal 

 
Pese a que Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
propició la ruptura de la coalición Va por México, la Fiscalía General de la República (FGR) mantiene en 
su contra una investigación por los delitos de enriquecimiento ilícito, desvío de fondos federales, fraude 
fiscal, uso de recursos de procedencia ilícita y tráfico de influencias. 
 
https://zonafranca.mx/politica-sociedad/la-fgr-sigue-los-pasos-al-presidente-del-pri-y-hasta-pidio-
ayuda-al-gobierno-federal/ 
 
 
 

 

https://zonafranca.mx/politica-sociedad/la-fgr-sigue-los-pasos-al-presidente-del-pri-y-hasta-pidio-ayuda-al-gobierno-federal/
https://zonafranca.mx/politica-sociedad/la-fgr-sigue-los-pasos-al-presidente-del-pri-y-hasta-pidio-ayuda-al-gobierno-federal/
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Va por México: "Alito" Moreno responsabiliza al PAN y PRD por la ruptura de la 
coalición 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, responsabilizó de la eventual ruptura de la Alianza “Va 
por México”, al PAN y PRD, al tiempo que insistió en su llamado a votar a favor de la reforma 
constitucional que amplía hasta 2028 la presencia de las fuerzas armadas en labores de seguridad 
pública. 

En conferencia de prensa en las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, el dirigente 
acompañado de la secretaria general del partido Carolina Viggiano, el coordinador de la bancada en la 
Cámara de Diputados, Rubén Moreira y otros legisladores de la fracción parlamentaria, sostuvo que para 
el PRI la alianza con el PAN y el PRD sigue a firme y en todo caso, dijo, serán ellos quienes la den por 
terminada.  

A pregunta directa sobre si confía en que el PAN y PRD se flexibilicen o den por terminada la alianza con 
el PRI una vez que voten el dictamen de reforma constitucional para extender cuatro años la presencia 
de las fuerzas armadas en las calles que se prevé sea discutido este martes en la Comisión de Puntos 
Constitucionales y al día siguiente sea sometido a consideración del pleno.  

Nosotros no vamos a ser quienes rompan esa coalición, si ellos la quieren romper, que la rompan ellos, 
pero le van a tener que dar cuentas al pueblo de México, así de sencillo, nosotros estamos con la razón, 
porque hoy lo que necesita el pueblo de México son resultados, es una estrategia eficaz, es la presencia 
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más importante que tenemos en una propuesta de gobierno sólida que verdaderamente dé resultados”, 
señaló Moreno.  

En este contexto, llamó a sus aún aliados, a actuar con estrategia e inteligencia y les cuestionó “¿están 
con la gente o están con el crimen organizado?”, el dirigente insistió en su llamando a que aprueben la 
reforma constitucional que reforma el artículo quinto transitorio del decreto con el que se creó la 
Guardia Nacional, que se discutirá este martes en la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara 
de Diputados 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/12/va-por-mexico-alito-moreno-responsabiliza-al-
pan-prd-por-la-ruptura-de-la-coalicion-439070.html 
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'Alito' Moreno: "Ricardo Monreal parece más oposición a 

Morena que Osorio Chong" 

Alejandro 'Alito' Moreno, aseguró que el grupo parlamentario del PRI en la Cámara de 

Diputados votará a favor de la iniciativa para mantener al Ejército en las calles hasta 2028, aunque 

aclaró que habrá libertad para votar. 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Alito-Moreno-Ricardo-Monreal-parece-mas-oposicion-a-Morena-que-Osorio-Chong-

20220912-0158.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Alito-Moreno-Ricardo-Monreal-parece-mas-oposicion-a-Morena-que-Osorio-Chong-20220912-0158.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Alito-Moreno-Ricardo-Monreal-parece-mas-oposicion-a-Morena-que-Osorio-Chong-20220912-0158.html
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Vida de Alito y PRI son asuntos separados: Arturo Montiel Rojas 

 

El exgobernador del Estado de México, Arturo Montiel Rojas, afirmó que los asuntos de la vida pública 
del dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, tienen 
que ser atendidos aparte de la vida interna del tricolor. Además afirmó que están listos para la justa 
electoral por la gubernatura mexiquense en 2023.  

“Yo diría que unos son los problemas del dirigente y otra cosa son las situaciones del partido. Si el 
dirigente -Alejandro Moreno- tiene problemas, pues se tendría que resolver sus problemas personales, 
la situación del partido es una situación que nos atañe a todos los priistas del país”, indicó en entrevista. 

Desde hace unas semanas el líder nacional del tricolor ha sido objeto de señalamientos por sus 
adversarios por supuestos actos personales, además de que ha tenido diferencias con integrantes del 
partido por sus posicionamientos en el plano legislativo, lo que incluso llevó a la suspensión temporal de 
la alianza “Va por México”. 

El PRI tiene la intención de avanzar en coalición con el Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución 
Democrática (PRD) rumbo a la gubernatura del Estado de México en 2023. Si bien, el acuerdo está en 
suspenso, esto no preocupa al exgobernador, ya que resulta necesario esperar a los tiempos por parte 
de las autoridades electorales. 

“Que no nos preocupe tanto la alianza, todavía ni siquiera la convocatoria se publica por parte del 
Instituto Nacional Electoral (INE)”. 

Y agregó que a la fecha, no hay ni siquiera perfiles establecidos de acuerdo con la normatividad electoral. 
“Hay varios aspirantes, no candidatos, ni precandidatos, primero tiene que salir la convocatoria del INE 
para convocar a los partidos políticos a elecciones para gobernador del Estado de México, después 
vendrá el proceso interno de cada partido para sacar quién es su candidato”. 

La opinión de los exgobernadores es de peso al interior del PRI, especialmente en los procesos internos. 
Sobre la figura que habrá de competir, el exgobernador Montiel Rojas subrayó que tendrá que ser una 
“gente que conozca perfectamente bien la geografía política y la radiografía humana del Estado de 
México”. 

https://www.milenio.com/politica/arturo-montiel-rojas-pide-separar-pri-vida-privada-alito 
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“Nosotros sí”: Alito Moreno sentenció que 
el PRI puede ganar una elección sin el PAN 

ni el PRD 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En medio de la separación de la alianza Va por México, el dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, aseguró que su partido podría 
ganar alguna de las dos elecciones que se celebrarán el próximo año. 

Durante la conferencia de prensa, el exgobernador de Campeche cuestionó a los medios de 
comunicación sobre si creen que el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) podrían ganar los comicios en solitario, a lo cual los presentes contestaron que 
“no”, posteriormente el priista respondió “nosotros sí”. 

Pese a la controversia, sentenció que en él nunca ha tenido la idea de romper la coalición, al 
contrario, expresó que busca volver a ésta; sin embargo, aseveró que si se llega a romper será 
responsabilidad de los otros partidos políticos. 

“Nosotros no vamos a ser quienes rompan esa coalición, si ellos quieren romper, que la rompan ellos 

y le van a tener que dar cuentas al pueblo de México”. 

 

“Nosotros sí”: Alito Moreno sentenció que el PRI puede ganar una elección sin el PAN ni el PRD - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/12/nosotros-si-alito-moreno-sentencio-que-pri-puede-ganar-una-eleccion-sin-el-pan-ni-el-prd/
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'Alito' Moreno, Marko Cortés y Zambrano prevén reunión para formalizar ruptura de Va 
por México 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Cuentan que aunque se perfila que exista una reunión privada en las próximas horas entre los dirigentes 
nacional del PRI, Alejandro Moreno, del PAN, Marko Cortés y del PRD, Jesús Zambrano, se prevé que sea 
para formalizar su ruptura previo a una conferencia de medios prevista para la mitad de semana. Esto 
en medio de los anuncios de corrientes del partido tricolor que volverán a insistir en la salida de 
Alejandro Moreno. 

 La ruptura de la coalición se daría después de que la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, presentó una 
iniciativa en la Cámara de Diputados para que el Ejército permanezca en las calles hasta el 2028, por lo 
que serían 4 años más. 

Después de que el PRI dio a conocer la iniciativa en la que se refiere a la Guardia Nacional, por lo que 
Marko Cortés y Jesús Zambrano dieron a conocer que tomarían una pausa de la alianza “Va por México” 
y pidieron que bajaran la iniciativa o votaran en contra ya que esto podría causar un ruptura entre los 
partidos PAN, PRI y PRD. 

La iniciativa también dejó ver que dentro del partido hay divisiones ya que los integrantes de la Cámara 
de Senadores que son representados por Osorio Chong señalaron que no estaban informados de la 
iniciativa que fue presentada por la diputada priista. También se rumora que ante la ruptura pueda existir 
una alianza entre Morena y el PRI ya que en la entrega del Cuarto Informe de Gobierno se vio de cerca a 
Alejandro “Alito” Moreno de Adán Augusto López. 
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https://politico.mx/alito-moreno-marko-cortes-y-zambrano-preven-reunion-para-formalizar-ruptura-
de-va-por-mexico 
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«Alito» no es el PRI 
 
Por el gran viraje del presidente del CEN priista, Alejandro Moreno, nos hemos entregado al vicio 
especulativo y en la mayoría de los casos se ha sentenciado el fin de la Alianza “Va por México”. “Se 
desintegra la Alianza”, “Rompen PAN y PRD con el PRI”, etc., como si “Alito” fuera el PRI o pudiera 
sustituir con su versátil voluntad el destino de esa organización otrora hegemónica en el quehacer 
político del país. Por supuesto, nadie ignora ni podría negar el impacto político causado a la Alianza por 
las desventuras personales y aciagas consecuencias de las pasadas acciones del presidente del PRI, sin 
embargo, sería ingenuo suscribir que no era probable, pasando por alto los antecedentes de Alejandro 
Moreno y la metralla dirigida en su contra por sus denostadores, que al final lo “doblaron”; erra variable 
el cálculo sobre cuánto podría resistir, y a la vez era una de las constantes que permeaban en el ambiente 
pues señalaban al riesgo inminente de que sucumbiera. Era cuestión de tiempo, pues, con la espada de 
Damocles en vilo, y expuesto al intenso fuego, el caparazón se abrió poniendo al descubierto la trama 
desertora. No obstante, de la Alianza “Va por México” el esquirol no es su el PRI sino su dirigente, quien 
de ninguna manera está al nivel de una institución política más grande y permanente que los hombres 
que la integran. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/alito-no-es-el-pri/ 
 

 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/alito-no-es-el-pri/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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‘Guiño’ a Sheinbaum, desfile de ‘corcholatas’ y la disputa por Edomex: esto ocurrió ‘tras 
bambalinas’ del informe de Del Mazo 

 

En medio de un posible rompimiento de la alianza Va por México y la disputa por la gubernatura del 
Estado de México, el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo rindió su Quinto Informe de 
Gobierno. El evento convocó a personajes políticos de todos los colores lo que nos brindó momentos 
relevantes que nos hacen entender la importancia de los comicios en la entidad mexiquense para el 
próximo año. 

El gobernador Alfredo del Mazo estuvo arropado por la plana mayor del priismo mexiquense que se dio 
cita al informe del Quinto Informe. Entre los asistentes estuvieron presentes los integrantes del Grupo 
Atlacomulco como el exgobernador Arturo Montiel, quien se dice impulsa a Ana Lilia Herrera como 
candidata. También acudieron los exmandatarios Emilio Chuayffet, César Camacho y Eruviel Ávila. 

En su momento, Arturo Montiel llamó a la unidad del priismo y a no simular trabajos. 

Eric Sevilla, líder estatal del tricolor, así como las aspirantes a la candidatura del PRI, Alejandra del Moral 
y Ana Lilia Herrera, también acudieron a la presentación de los avances en el gobierno de Alfredo del 
Mazo. 

Al evento también acudieron los líderes del priismo nacional, Alejandro “Alito” Moreno, presidente del 
CEN; Carolina Viggiano, secretaria general. Además del coordinador del PRI en la Cámara de Diputados. 

El líder nacional del tricolor acudió al informe en medio de reclamos de algunos priistas que piden su 
renuncia tras la controversial propuesta de prolongar la estadía del Ejército en las calles y la “ruptura” 
de la alianza Va por México. 

En contraparte resaltó la ausencia de los senadores Claudia Ruiz Massieu y Miguel Ángel Osorio Chong. 

https://politico.mx/guino-a-sheinbaum-desfile-de-corcholatas-y-la-disputa-por-edomex-esto-ocurrio-
tras-bambalinas-del-informe-de-del-mazo 
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Es urgente emprender acciones para revertir la 
sobreexplotación de los mantos acuífero: Jesús Fernando 

García 
 

El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) alertó sobre la sobreexplotación de los mantos 
acuíferos, debido a que el 76 por ciento de la población del país se concentra en territorios donde la 
disponibilidad de agua dulce es de apenas 20 por ciento, aunado al insuficiente tratamiento, que tiende 
a agravarse ante la exponencial demanda del recurso. 
 
https://efekto10.com/es-urgente-emprender-acciones-para-revertir-la-sobreexplotacion-de-los-
mantos-acuifero-jesus-fernando-garcia/ 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/es-urgente-emprender-acciones-para-revertir-la-sobreexplotacion-de-los-mantos-acuifero-jesus-fernando-garcia/
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13/09/2022 

 

REGIONAL  

 
 

Detectan explotación infantil en campos agrícolas de 
Chihuahua 

 
Tras 171 inspecciones realizadas en campos agrícolas del estado de Chihuahua, se detectaron 47 
adolescentes; entre hombres y mujeres realizando labores, en su mayoría de la etnia indígena, datos 
confirmados por la propia directora del Trabajo y Previsión Social del estado de Chihuahua, Carmen Iveth 
Balderrama. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/detectan-explotacion-infantil-en-
campos-agricolas-de-chihuahua-8878069.html 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/detectan-explotacion-infantil-en-campos-agricolas-de-chihuahua-8878069.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/detectan-explotacion-infantil-en-campos-agricolas-de-chihuahua-8878069.html
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REGIONAL  

 
 

Revelan que Tesla eligió a NL como proveeduría 
 

Luego de la oleada de inversiones que están llegando al estado, una de las noticias financieras a destacar 
es la de la empresa Tesla, que ha elegido al estado como su centro de proveeduría para la fabricación de 
sus autos eléctricos. 
 
https://www.milenio.com/politica/revelan-que-tesla-eligio-a-nl-como-proveeduria 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

https://www.milenio.com/politica/revelan-que-tesla-eligio-a-nl-como-proveeduria
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REGIONAL  

 
 

Del Grupo Vallarta podría salir candidato a gobernador de 
Morena en 2024 

 
Uno de los principales problemas a los que se enfrentó el presidente municipal de Puerto Vallarta, Luis 
Alberto Michel Rodríguez, en este primer año de administración fue sin duda sortear la carga financiera 
que representaba la deuda de más de 800 millones de pesos que heredó. 
En especial los más de 500 millones de pesos que se deben a Pensiones del Estado por concepto de 
aportaciones de los trabajadores que no se reportaron en varios años. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/local/del-grupo-vallarta-podria-salir-candidato-a-gobernador-de-
morena-en-2024-8877959.html 
 

 
 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/del-grupo-vallarta-podria-salir-candidato-a-gobernador-de-morena-en-2024-8877959.html
https://www.eloccidental.com.mx/local/del-grupo-vallarta-podria-salir-candidato-a-gobernador-de-morena-en-2024-8877959.html
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Alfredo del Mazo rinde informe; pide cuidar estabilidad del 
Edomex en 2023 

 
El gobernador Alfredo Del Mazo Maza llamó a ser responsables ante la elección por la gubernatura 
mexiquense del siguiente año y a respetar las diferencias para tener un proceso electoral ordenado, 
transparente y con certeza. 
Al rendir su quinto informe de Gobierno pidió construir un diálogo con tolerancia, inclusión y apertura, 
consolidar la democracia, fortalecer las instituciones que la garanticen, respetar la voluntad de los 
mexiquenses y cuidar la estabilidad del Estado de México, y agradeció el apoyo a la entidad del 
presidente, Andrés Manuel López Obrador y haber realizado uno de sus grandes proyectos en la entidad: 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/alfredo-del-mazo-rinde-informe-pide-cuidar-estabilidad-del-
edomex-en-2023-8878983.html 
 
 

 
 
 
 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/alfredo-del-mazo-rinde-informe-pide-cuidar-estabilidad-del-edomex-en-2023-8878983.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/alfredo-del-mazo-rinde-informe-pide-cuidar-estabilidad-del-edomex-en-2023-8878983.html
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Saquea Piña una ‘millonada’ para sus cuates;se lleva Sigma 
18 mdp en seis meses 

 
El municipio de Frontera, Coahuila encabezado por Roberto Piña Amaya le pagó en lo que va del año 
17.9 millones de pesos a una empresa que alquila maquinaria para construcción, sin embargo, no hay 
ninguna obra en proceso ni construída en la primera mitad del año. 
 
https://www.zocalo.com.mx/desvia-alcalde-pina-13-mdp-en-frontera/ 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/desvia-alcalde-pina-13-mdp-en-frontera/
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Todo está listo para que, este martes y mañana, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, desahoguen 

iniciativa de reforma constitucional al artículo V Transitorio, que creó esa noble institución, Guardia 

Nacional, y de esa manera, prolongar otros cuatro años más, a partir del final del sexenio, fuerzas 

militares, como coadyuvantes de ofrecer seguridad y paz, a la nación, oferta electoral de Andrés 

Manuel López Obrador. 

Grupo mayor en San Lázaro, perfila que el controversial asunto, inicia hoy, en comisión de Puntos 

Constitucionales -que preside representante popular de Morena, Juan Ramiro Robledo Ruiz-, 

analicen, discutan, voten y aprueben, reforma constitucional que presentó diputada del PRI, 

Yolanda de la Torre, para la reforma constitucional al artículo V Transitorio de nuestra Ley de leyes, 

en materia de Guardia Nacional, el cual, se publicó 26 de marzo, 2019, en el Diario Oficial de la 

Federación. 

Décima reunión de los integrantes de la comisión, inicia a las 9:00 horas, en mezzanine sur, del 

edificio “A”, en la sede que está en San Lázaro. 

Una vez que aprueben dictamen, el documento, se turna a mesa directiva para que el diputado 

Santiago Creel Miranda, en sesión plenaria de mañana, lo ponga a consideración del pleno, es decir, 

que se discuta en la tribuna popular, vote y apruebe por 334 votos, mayoría calificada que exige el 

decreto, para su legitimidad. 

Para la sesión en la cual aprueban el puyante asunto, citaron a nuestros representantes populares 

en Cámara de Diputados, de manera presencial, a las 9:00 horas. 

Plenaria de este martes 13, formaliza Declaratoria de Publicidad a dictamen de comisión  de Puntos 

Constitucionales, en materia de Guardia Nacional. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MORENA: SEGURIDAD PÚBLICA, DE “SENSIBILIDAD POLÍTICA Y MUCHA PRUDENCIA”; PAN: 

PRIMERO EL INTERÉS DE LA NACIÓN, QUE EL PERSONAL 
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En este asunto, hay que decirlo, son dos los partidos políticos, que se confrontan, Morena y PAN. 

El primero, cual promovente de la iniciativa que presentó aquella representante del PRI, además de 

ser el grupo mayor en San Lázaro y el blanquiazul, por ser la primera fuerza política de oposición, 

responsable, en este país, más ahora, que la credibilidad en la dirigencia priista, está  no por los 

suelos, sino en las alcantarillas. 

Previo a la reunión semanal de los lunes que acostumbra Legislatura tras Legislatura los 

coordinadores parlamentarios en San Lázaro, el diputado de Morena, Moisés Ignacio Mier Velazco, 

ponderó posición del Revolucionario Institucional, en el contexto de la reforma que alistan nuestros 

representantes populares para que las Fuerzas Armadas, coadyuven en la seguridad pública, con la 

Guardia Nacional. 

-“La seguridad, es un reclamo de todos los mexicanos. La pacificación del país, pasa por un criterio 

de inclusión y de responsabilidad pública de todos los actores políticos, tanto del sector social, del 

sector público, como del sector privado. Y en el caso de los partidos políticos representados en la 

Cámara, con mayor razón”. 

Para la sesión de mañana, el jefe de la bancada de Morena, adelanta que van a plantear, se respete 

la posición individual de grupo que tenga cada grupo parlamentario y que tengan en lo individual, 

diputadas y diputados. 

-“Y que actuaremos y votemos en conciencia, que debatamos libremente, democráticamente un 

tema que es de la mayor preocupación nacional y que requiere sensibilidad política y mucha 

prudencia y mucha responsabilidad”. 

En señal de no mirar para atrás, en los desacuerdos que tuvieron en su momento con las bancadas 

de oposición, el también presidente de la Junta de Coordinación Política, ofrece: 

-“Yo espero y hago un llamado a eso, olvidarnos un poco de los temas de carácter partidario, 

normales, naturales, de la lucha electoral normal y natural también; es la razón de ser de un partido 

político, pero cuando somos legisladores, pensar que es lo que le conviene a México”. 

Cual es normal que en una reforma constitucional,  los promoventes y adversarios presentan 

reservas que, generalmente, el grupo parlamentario preponderante, desecha, en la sesión que 

mañana realicen nuestros representantes populares, no será la excepción. 

En ese sentido, el diputado Mier Velazco, observa: 
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-“Porque es un derecho que tienen los legisladores y establece el Reglamento. Salvo que hubiera un 

acuerdo, pero significaría que hubiera realmente un acuerdo para no coartar la libertad de ninguno 

de las diputadas y diputados”. 

En la sesión de mañana, todo puede suceder, que se prolongue por 9 horas, que es lo que estiman 

en los grupos parlamentarios, o rebase ese tiempo, y terminar hasta las primeras horas del jueves. 

Ayer, en la sesión de Comisión Permanente de la directiva nacional del PAN, hicieron vigente, ese 

refrán que prevalece en los medios de comunicación: una imagen dice más que mil palabras. 

O cómo interpretar esas caras largas que presentaron los miembros de ese órgano panista, durante 

su reunión, en la cual, exhortaron a los diputados federales del PRI, antepongan el interés nacional, 

por encima de cualquier interés particular. 

Aunque o lo mencionaron, ¡obvio!, que hicieron alusión a “el tal amlito”, quien, él sí, salvó su pellejo 

de que le retiren el fuero y de inmediato la Fiscalía de Campeche lo encarcele, por enriquecimiento 

inexplicable, 180 mdp y operaciones con recursos de procedencia ilícita. 

¡Lavado de dinero, pues! 

Resaltamos que, él sí, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, se puso a salvo de que le quiten curul y 

lo encarcelen, por acusaciones que hay en su contra en el estado de Campeche, y dejar la 

credibilidad del PRI por las alcantarillas, y abusar del sentido común de militantes y clase política 

del partido, porque está difícil, muy difícil, que algún ciudadano confíe su voto al tricolor, mientras 

permanezca como dirigente, un personaje que abusó del interés personal, por el general, que es la 

seriedad, credibilidad y responsabilidad de una institución, como el tricolor. 

O sea, para el aún dirigente priista, “primero yo, y que se hunda el PRI”. 

Los miembros de la Comisión Permanente del PAN, respaldaron liderazgo de Marko Antonio Cortés 

Mendoza, y la secretaria General del partido, Cecilia Patrón Laviada, “en todas las decisiones que 

han tomado para evitar cualquier cambio a la Constitución, que militarice al país y continúe la fallida 

estrategia de seguridad”. 

Observaron la traición que hizo la dirigencia del PRI a los compromisos que suscribieron en la 

plataforma de la coalición, “Va por México” y exhortaron a senadores y diputados federales del 

Revolucionario Institucional, “antepongan el interés nacional, por encima de cualquier interés 

particular o de grupo y voten en contra de la reforma constitucional que, en complicidad con 

Morena, se ha propuesto”. 

Comisión Permanente de la primera fuerza política en el país, ofrece: 
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“Compromiso en mantener una amplia alianza con la sociedad, con todos aquellos liderazgos y con 

aquellas fuerzas políticas dispuestas a defender a México de la destrucción provocada por este 

gobierno”. 

Sábado pasado, en el contexto del Primer Informe del gobernador en Querétaro, Mauricio Kuri 

González, el dirigente panista, Marko Cortés, adelantó desde la ciudad, cuna de la Constitución, que 

alistan el recurso de acción inconstitucional, para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, sea 

la que resuelva sobre el tema de la Guardia Nacional y su adhesión a las Fuerzas Armadas. 

Explicó que tienen 30 días para ese objetivo y buscarán que se presente con las firmas de senadores 

de la República, “y si las condiciones en la Cámara de Diputados lo permiten, sería otra acción de 

inconstitucionalidad”. 

De igual manera, el diputado Santiago Creel Miranda, ponderó que el artículo 21 en nuestra Ley de 

leyes, establece que la Guardia Nacional, debe tener mando civil y el 129 de nuestro Código 

Supremo, mandata que, en tiempos de paz, solamente podrán realizar cuestiones relativas a la 

disciplina militar, las Fuerzas Armadas. 

Además, artículo V Transitorio de Ley que crea Guardia Nacional, obliga una serie de principios que 

deben cumplir las Fuerzas Armadas, al apoyar a la Guarda Nacional, entre ellos, subordinación a un 

mando civil, que debe ser de manera extraordinaria, caso por caso, y esa actuación, observa el 

presidente de los diputados, “debe estar regulada no por una ley ad hoc, sino específica y debe estar 

fiscalizada por una instancia independiente, capacitada y civil”. 

Hace más de 72 horas que, en la ciudad de Querétaro, el senador Julen Rementería del Puerto, 

reveló que tienen firmas suficientes para presentar el recurso en la Corte, y se elabora en 

colaboración con los demás partidos, es decir, con el PRD-MC y, seguramente, algunos senadores 

del Revolucionario Institucional. 

Por lo pronto, el grupo mayor que coordina en Cámara de Diputados, Moisés Ignacio Mier Velazco 

y las bancadas aliadas, con la fracción parlamentaria que preside Rubén Ignacio Moreira Valdez, 

alisan estrategia parlamentaria para la sesión de mañana, con una duración máxima de 9 horas, y 

desahogar el puyante asunto de militarizar otros cuatro años, la noble institución que se llama 

Guardia Nacional. 

De un momento a otro, el bloque opositor ya sin el PRI, dará a conocer que presentarán en la Corte, 

el recurso de acción inconstitucional, contra militarización de la seguridad pública. 
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El contexto en el que aprueban 4 leyes para ese objetivo y la reforma constitucional en el artículo V 

Transitorio en Ley de Guardia Nacional, es legítimo, salvo lo que diga la Corte, en el último caso, 

que, mañana, se dirime en el salón de sesiones en San Lázaro. 

Es normal, lucha de los contrarios, en un sistema político, como anteriormente fue entre el  PRI-

PAN-PRD, hoy, Morena, todos estos partidos, con sus respectivos “satélites”, el Verde-PT. 

No hay que espantarse, porque así es la política, los aliados de hoy, serán los adversarios de mañana, 

parafraseando al sabio, cuando espetó a Zedillo: “tus amigos de hoy, serán tus enemigos de 

mañana”. 

Deleznable, inmoral, impresentable, el aún dirigente del PRI, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, 

porque, hay que decirlo, no lo “doblaron”, como advertía, ¡no!, lo quebraron y arrastraron, a donde 

querían, previa amenaza de retirarle curul y de San Lázaro, a algún reclusorio. 

Él, ya  protegió su fortuna y bienes, por más de 180 mdp, y el PRI, a la extinción, por falta de 

credibilidad, seriedad, respeto y responsabilidad, que no tuvo el diputado Moreno Cárdenas, con 

militantes y clase política.  

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Es verdad, quienes los conocen, los señalan. Serían aproximadamente, tres senadores de la 
institución que fundó el distinguido sonorense, Plutarco Elías Calles, quienes aprobarían minuta que 
aprueba mañana, Cámara de Diputados…  Manuel Añorve, Mario Zamora Gastélum, fallido 
candidato del PRI al gobierno de Sinaloa y la senadora por Zacatecas, Claudia Edith Anaya Mota. 
Todos ellos, trabajan con “el tal amlito”, en la dirigencia del partido… ¿A quién le van a hacer caso? 
¿A su jefe presidente del CEN o a su coordinador parlamentario?, preguntas que hacen miembros 
de esa bancada… En este asunto, el senador Ricardo Monreal Ávila, hace política, mucha política, 
para que la minuta que reciban de la colegisladora, alcance mayoría calificada, Cual es su estilo 
personal de cabildear y ejercer responsabilidad que tiene, con bagaje, oficio y sensibilidad, el 
político de Zacatecas, tiene dialogo con los coordinadores parlamentarios de oposición, para que el 
decreto alcance mayor consenso… Anoche, empezó a circular en redes sociales, cumbia que dedican 
a titular de la Sep, Leticia Ramírez, que se llama “no podría contestar eso”… La cumbia, es pegajosa, 
invita a bailar y se enriquece con el tono y voz, que los jarochos imponen a su arte musical… Tiene 
una duración de 4 minutos con 12 segundos… Hasta el 15 de noviembre próximo, en Cámara de 
Diputados y Senado de la República, de manera efímera, reviven bloque opositor, en el análisis, 
discusión, votación y aprobación del paquete económico para el ejercicio fiscal 2023, toda vez que 
se oponen a esos proyectos, el PAN-PRI-PRD-MC… Reiteramos, así es la lucha de los contrarios, en 
un sistema político. No hay por qué espantarse… En San Lázaro, se llevó a cabo último de los 6 foros, 
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“Hacia la Construcción del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, Retos y Análisis”, 
que organizó el Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, que preside la diputada de Morena, Aleida 
Alavez Ruiz… Junta de Coordinación Política en Cámara de Diputados, que preside Ignacio Mier, 
aprobó que, próximo martes 27 del mes en curso, 11:00 horas, comparezca ante el pleno, titular de 
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para explicar el paquete económico que entregó a la 
representación popular, pasado 8 del mes… El formato de esa sesión, establece presentación inicial 
del funcionario, hasta por ¡45! minutos; posicionamiento de grupos parlamentarios, en orden 
ascendente, por 10 minutos; dos rondas de pregunta, respuesta y réplica (3, 5 y 3 minutos, 
respectivamente), en orden ascendente y mensaje final del presidente de la mesa directiva, 
Santiago Creel Miranda… 

 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANTONY BLINKEN EN MÉXICO, AMLO DECIDE NO TRATAR TEMAS ENERGÉTICOS EN SU DISCURSO DEL 16 

SEPTIEMBRE 

Antony Blinken, secretario de Estado de Estados Unidos, tuvo un intenso día de actividades en nuestro país 

pues además de reunirse con el presidente Andrés Manuel López Obrador con quien trató temas de seguridad, 

energía y el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC),  Blinken participó en el Diálogo 

Económico de Alto Nivel. Cabe destacar que este diálogo es un mecanismo diplomático que México y los Estados Unidos definen 

como “estratégica y flexible” para resolver sus prioridades económicas, comerciales y sociales. Previo al encuentro con el 

funcionario estadounidense, López Obrador destacó que "no hay pleito" con Estados Unidos  y sostuvo que los opositores "se 

quedarán frotando las manos". "Nuestros adversarios se frotan las manos y ya llevan cuatro años, porque quisieran que nos 

peleáramos, se quedarán frotando. No puede haber pleito porque los acuerdos que hay son benéficos para ambas naciones, ya 

no es el tiempo de antes que podían gobiernos extranjeros tomar represalias, incluso, en el extremo, invadirnos, eso ya no, México 

es un país independiente, libre, soberano", expresó. Hasta ahora sólo se ha dicho que el funcionario trato los temas ya descritos 

con el presidente mexicano, sin embargo, en política nada es casualidad por lo que no es de extrañar que López Obrador haya 

decidio ya no hablar de la soberanía energetica de México en su discurso que dará el próximo 16 de septiembre. ¿No cree? 

PRESUPUESTO 2023 NO PROYECTA NUEVOS IMPUESTOS E INCRMENTA RECURSOS A 27 DEPENDENCIAS 

Puntual como marca la Ley, el secretario de Hacienda Rogelio Ramírez de la O entregó el 8 de octubre, al 

Congreso el Paquete Económico 2023. Entre los aspectos más importantes destaca que este Presupuesto 

crece para 2023 pues pasa de 7 a 8.3 billones de pesos. En el Paquete Económico del próximo año no se 

proponen nuevos impuestos, pero se hace *una propuesta de deuda que llegará a 1 billón 134 mil mdp. El 

Gobierno de México propone en 2023 incrementar el gasto a 27 de las 39 dependencias, empresas productivas y organismos 

autónomos del Estado. Así las dependencias más favorecidas con el Presupuesto son: la Secretaría de Turismo que tendrá un 

presupuesto 111,3% mayor al actual.  La Secretaría de Medio Ambiente tiene el segundo presupuesto mayor, con un 76% arriba 

de lo que se destinó en 2022. La Secretaría de Bienestar, encargada de administrar los programas sociales tendrá un repunte 

importante en su presupuesto, con un aumento del 29,9%. Agricultura y Gobernación por su parte, también tendrán un 20% más 

de presupuesto para el año entrante. El Instituto Nacional Electoral (INE), organismo autónomo encargado de la democracia en el 

país, también se ve beneficiado con un aumento del 19,3%, para el año electoral en el que se estarán disputando las gubernaturas 

del Estado de México y Coahuila. La Comisión Nacional de Competencia Económica (Cofece), tendrá un presupuesto mayor 

16,7%. La Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu), un 13,3% más. La Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes (SCT) y la Secretaría de Hacienda con un 12,5%; respectivamente. El Instituto Nacional de Acceso a la Información 

(INAI), aumenta un 10%. Mientras que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) incrementa un 9,9%. El Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT) con 6,2%. La Secretaría de Marina con 5,8%. El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE) con 5,4%. La Secretaría de Educación con 5,1%. El Poder Legislativo y el Poder Judicial 

aumentaron su presupuesto para 2023 en un 4,4% y 3,4%, respectivamente. Mientras que el Tribunal Federal creció un 3,2%. 

Otras instituciones ganadoras son las Secretarías de Defensa, Salud, Trabajo, Seguridad, Cultura, el Consejo Nacional de Ciencia 

y Tecnología (Conacyt), Petróleos de México (Pemex) y la Fiscalía General de la República (FGR).  

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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MARCELO EBRARD ASISTIRÁ A FUNERAL DE REINA ISABEL II 

Días de intenso trabajo tendrá el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, pues además recibir a 

Antony Blinken, ayer y de que este martes estará en el Senado para analizar la política exterior en el marco de 

la Glosa del Cuarto Informe del Presidente, en los próximos días viajará a Inglaterra pues será el encargado de 

asistir al funeral de la reina Isabel II  en representación del gobierno de México. Así lo informó el presidente Andrés Manuel López 

Obrador quien comentó que enviarán sus buenos deseos para el inicio del reinado de Carlos III luego de la coronación del 

monarca. Sin embargo, recordó que primero son los actos funerarios. 

PRESIDENCIABLES REUNIDOS EN EL QUINTO INFORME DE ALFREDO DEL MAZO 

De nueva cuenta los presidenciables de Morena, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López Hernándes y 

Ricardo Monreal coincidieron en el Quinto Informe de Gobierno del gobernador Alfredo del Mazo. Llamó la 

atención que se pudo ver muy cercanos al secretario de Gobernación y al coordinador de los senadores de 

Morena lo que confirma que al menos con él la relación es fuerte, aunque institucional. El único que faltó fue 

Marcelo Ebrard pues estaba atendiendo a los visitantes estadounidenses encabezados por el secretario de Estado de ese país 

Antony Blinken. En el evento el gobernador del Estado de México, Alfredo Del Mazo Maza, dio a conocer los avances generados 

este año en la entidad, entre los que destacan las inversiones, generación de empleo, la entrega del Salario Rosa, apoyos al 

campo y la rehabilitación de espacios públicos.  

IGNACIO MIER PROMUEVE INICIATIVA DEL PRI PARA QUE MILITARES EXTIENDAN SU PARTICIPACIÓN EN TAREAS DE 

SEGURIDAD  

En un hecho inédito el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, ahora  promueve una 

inciativa priista y es que Mier Velazco hizo un llamado a los gobernadores emanados de la oposición para exijan a 

los diputados de sus partidos que respalden la iniciativa que propone extender hasta 2028 la participación del 

ejército en tareas de seguridad pública. El diputado y aspirante a la candidatura de Puebla, dijo que los mandatarios 

estatales deben pedir a los legisladores que los ayuden a cumplir con su responsabilidad en las tareas de garantizar la seguridad 

de la población. Al calificar de “valiente” a la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, por la presentación de su iniciativa de reforma 

constitucional, Mier Velazco anticipó que el martes podría aprobarse esta propuesta en la Comisión de Puntos Constitucionales. 

RICARDO MONREAL DENUNCIA QUE ATAQUES EN SU CONTRA SON FINANCIADOS CON RECURSOS PÚBLICOS 

De nueva cuenta el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, crea polémica y ahora asegura 

que muchas de las críticas que ha recibido por abstenerse en la votación del jueves pasado sobre la reforma que 

adscribe a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) a la Guardia Nacional, son financiadas con recursos 

públicos e ideadas por asesores extranjeros. El senador que se autodenomina como el rebelde con causa señaló que la andanada 

en su contra que se desató en plataformas digitales fue impulsada de manera artificial por no respaldar el dictamen para anexar la 

Guardia Nacional a la Sedena. “Cuando defiendes el Estado de derecho y al sistema constitucional que nos rige desde 1824, 

puedes ser blanco de críticas, descalificaciones e, incluso, insultos en los medios y plataformas digitales, muchos de ellos 

patrocinados con recursos públicos y elaborados por asesores extranjeros”, denunció. Sin embargo, puntualizó que va a resistir 

con dignidad y firmeza estos ataques, pues “lo más importante es la congruencia y la conciencia”. Sin duda, al legislador le asiste 

la razón cuando señala que estas reformas son anticosntitucionales pues ninguna norma secundaria puede cambiar el espiritu 

juridico de la Guardia Nacional de civil a militar porque en la Carta Magna está claramente establecido. Ya veremos que el tiempo 

y la Suprema Corte le darán la razón a él y a los opositores. Ya veremos.  

EL GOBIERNO DE CLAUDIA SHEINBAUM DE LOS MÁS PREMIADOS  

Conforme el tiempo avanza y se acerca la carrera por la presidencia los aspirantes empiezan a promover sus logros 

de gobierno y la Jefa de Gobierno no es la excepción. Y es que recientemente se dio a conocer que, en cuatro 

años, la capital del país ha sido distinguida con 37 premios internacionales y nacionales por sus acciones en materia 

de medio ambiente, cambio climático, innovación, arquitectura de paisaje, cultura, recuperación de espacios 

públicos y diversidad sexual. Para darnos una idea, tan sólo basta mencionar que entre 2021 y 2022, Claudia 

Sheinbaum rompió tres Récords Guinness: La Clase de Box Más Grande del Mundo, con 14 mil 299 participantes 

en el Zócalo capitalino. La Línea de Transporte Teleférico Urbano más larga del Mundo, con 10.55 kilómetros de longitud del 

Cablebús Línea 2. En 2021 a la Ciudad Más Conectada del Mundo con la mayor cantidad de puntos de conexión de WiFi gratuito 
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con 21 mil 500 puntos, y que, actualmente, asciende a más de 26 mil puntos, entre otros reconocimientos. Sin duda, hablando de 

resultados la funcionaria capitalina tendrá mucho que ofrecer a sus simpatizantes con miras a cristalizar sus aspiraciones 

presidenciales cuando llegue el momento. No la perderemos de vista. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA ASEGURA QUE ALIANZA OPOSITORA EN EL SENADO ESTÁ FIRME 

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado se mantiene muy participativo en temas nacionales y 

consciente de que la unión hace la fuerza asegura que, pese a la suspensión temporal de la alianza del PAN y el 

PRD con el PRI, en el Senado el Bloque de Contención, incluidos los priístas, se mantiene intacto. Y es que el legislador sabe que 

la alianza Va por México es muy importante, tanto en el ámbito lectoral como en el legislativo sobre todo ahora que se alistan para 

discutir la iniciativa de la diputada priista Yolanda de la Torre para extender cuatro años más la permanencia de las fuerzas armadas 

en labores de seguridad. “Nosotros al menos aquí en el Senado de la República estamos sólidos con el bloque de contención, con 

proyectos y tareas que hemos emprendido y, yo esperaría que las dirigencias nacionales pudieran tener diálogo. Sin duda es 

preocupante el planteamiento que se ha hecho, pero espero que tenga solución. Nosotros en el Senado de la República estamos 

dialogando con el bloque de contención, es como estamos trabajando, aquí no tenemos otro manejo distinto. Aquí estamos 

trabajando”. No hay duda que si se mantiene esta alianza sí podrán contener esta iniciativa pues recordemos que al ser reforma 

constitucional se requiere mayoría calificada que Morena y sus aliados no tienen por sí solos. Estaremos atentos.  

VÍCTOR FUENTES SOLÍS LLAMA A CONTROLAR EMISIONES POR EXTRACCIÓN DE PIEDRA CALIZA 

El senador panista Víctor Fuentes ha estado muy activo en sus labores legislativas y al arranque del periodo ordinario 

solicitó al presidente del Senado, Alejandro Armenta que inste a la Comisión de Estudios legislativos Segunda que 

a la brevedad dé tramite a la iniciativa que presentó en 2019 que otorga facultades a la Federación para la extracción de piedra 

caliza. Y es que el legislador explicó que su propuesta ya fue aprobada por las comisiones dictaminadoras, pero aún no se turna 

a la Mesa Directiva para que se discuta en el Pleno. Fuentes Solís detalló la importancia de su propuesta al asegurar que se 

busca proteger al medio ambiente y resarcir los daños a la población que ha generado la emisión de gases por la extracción de 

esta piedra. Estaremos atentos. 

ALFONSO RAMIREZ CUÉLLAR VISITA VERACRUZ Y ASEGURA QUE UNA MUJER COMO PRESIDENTA SERÍA UNA 

LIBERACIÓN 

Ocupado recorriendo el país ha estado el ex diputado Alfonso Ramírez Cuéllar para trabajar en construir la 

candidatura presidencial de la jefa de Gobierno de la Ciudad Claudia Sheinbaum. Ahora el ex dirigente de Morena 

realizó una gira en Veracruz con la finalidad de dar a conocer la plataforma política de la jefa de gobierno. En 

Coatzacoalcos consideró que sería una “liberación “el que una mujer sea la presidenta de México durante el 

próximo sexenio. Eso sí, según el exlegislador descartó como actos anticipados de “campaña” las lonas que se 

han colocado en la región sur con el rostro de Sheinbaum, a dos años de las elecciones del 2024. “Es una acción espontanea de 

muchos vecinos no, de muchas personas que ya de manera espontánea, de manera natural están colocando algunas lonas en su 

casa, no es un plan coordinado ni nada, nosotros lo que estamos haciendo es atendiendo invitaciones”. 

RUBÉN ROCHA DE EN EL TOP 5 DE LOS GOBERNADORES MEJOR EVALUADOS 

Muy bien por el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya pues a casi un año de gobierno diferentes 

encuestas lo posicionan en el Top 5 de mandatarios locales mejor evaluados. Para muestra basta mencionar 

que según México Elige en su medición de septiembre, Rocha Moya mantiene un 69.2 por ciento de aprobación 

entre sus gobernados, colocándose en el lugar cinco. Mientras que el primer lugar lo obtuvo Mauricio Kuri de 

Querétaro con un 71.8 por ciento. En tanto, en la última evaluación realizada por la casa encuestadora Arias Consultores 

perteneciente al mes de agosto que se aplicó a 23,724 ciudadanos mexicanos con acceso a redes sociales del 26 al 30 de agosto 

del 2022, el gobernador con mayor aprobación en México es Rubén Rocha Moya con 47.7 por ciento. No hay duda que el 

mandatario local está haciendo bien las cosas y así lo percibe la ciudadanía. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN OJEDA RECOMIENDA NO CONFIARSE Y VACUNARSE CONTRA EL COVID Y REITERA APOYO 

DEL PAS A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ 
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Tuvimos la oportunidad de entrevistar en nuestro espacio radiofónico al líder moral del Partido Sinaloense Héctor 

Melesio Cuén Ojeda quien recomendó a las personas que les toca el refuerzo anticovid que se la apliquen de 

inmediato pues si bien han bajado los contagios por este virus, éste llegó para quedarse por lo que seguramente 

cada año se tendrán que aplicar vacunas de este tipo para evitar muertes. Reconoció que, pese a que hay avances 

en Sinaloa en la aplicación de los biológicos, aún falta por progresar en el caso de los menores de edad por lo que encomendó a 

los padres de familia que estén muy pendientes al reinicio de la campaña de vacunación que se anunció en el estado para este 

martes. En otros temas, ya en materia política, Cuén Ojeda mencionó que la el Partido Sinaloense sigue trabajando todos los días 

para consolidar su estructura y por lo pronto ya cuentan con más de 2 mil solicitudes de afiliación nuevas. Cuén reitero que el PAS 

apoya a Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación en sus aspiraciones presidenciales, aunque dejó en claro 

que dependiendo quien sea el candidato de Morena, podrán cambiar su postura pues su partido ha decidido ir en alianza con 

Morena en las próximas elecciones. Sin embargo, el político sinaloense reconoció que aún falta mucho para el proceso electoral 

del 2024 y las elecciones del Estado de México, dijo, serán definitorias por la importancia que tienen.   

QUIMICO BENÍTEZ RECIBE PREMIO POR COORDINACIÓN PÚBLICA 

A pesar de lo que dicen sus críticos lo cierto es que el presidente municipal de Mazatlán Luis Guillermo Benítez 

Torres, mejor conocido como el Químico Benítez está haciendo muy buena mancuerna con el gobernador de 

Sinaloa Rubén Rocha Moya y mantiene una relación muy cercana al Presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Esto sin contar que ha trabajado bien en su municipio, que es, de los más importantes del país. Pues 

además de que ha generado buenas condiciones para atraer la inversión también destaca en otros rubros y si no 

lo creen sólo basta recordar que Luis Guillermo Benítez Torres, recibió el premio municipal como ganador en 

la categoría “Coordinación Pública” por la Asociación de Alcaldes de México, por la evolución de la aplicación MZTOURIST, que 

comenzó como una herramienta de información turística, y se convirtió en un instrumento para fortalecer la reactivación económica 

del municipio tras la pandemia. La app fue reconocida por convertirse en herramienta de coordinación entre distintas dependencias 

y sectores que involucran acciones desde la prevención de contagios del virus SARS-CoV-2 hasta su atención y acciones para la 

reactivación económica, brindando servicio a turistas y ciudadanía en general. Enhorabuena. 

 

 

RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL 
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; CANCELA PRONUNCIAMIENTO A EU SOBRE POLÍTICA ENERGÉTICA  

 

El presidente Andres Manuel Lopez Obrador, adelantó que en su discurso del 16 de septiembre no abordará el tema energético como había 

planteado previamente. Asimismo sostuvo que entre México y Estados Unidos existe una política de buena vecindad en materia energética y el 

respeto a la soberanía es el eje de la relación bilateral. Indicó que la carta del presidente de Estados Unidos, Joseph Biden, es la reafirmación 

del respeto a nuestra soberanía porque siempre lo ha planteado: el trato con nosotros, la relación iba a darse a partir de un pie de igualdad, 

respetando nuestra soberanía. En cuanto a las consultas solicitadas como parte del tratado de libre comercio (T-MEC), el Gobierno de México 

continuará buscando la unidad y la cooperación bilateral porque está de por medio el interés de nuestros pueblos. Tenemos que hacer un 

esfuerzo todos para mantener buenas relaciones y hay disposición del presidente Biden. Lopez Obrador adelantó que no hay una agenda 

definida en la reunión que sostendrá el próximo lunes con el secretario de Estado del gobierno estadounidense, Antony Blinken y la secretaria 

de Comercio, Gina Raimondo. Hay una reunión de alto nivel para atender asuntos del Tratado y también bilaterales, entre México y Estados 

Unidos, es una plática que, independientemente de la agenda que se va a llevar a cabo, que se va a desarrollar, en esta reunión que se hace 

periódicamente de alto nivel. Si hay oportunidad fuera de ese programa, que tiene su agenda propia, vamos a platicar sobre temas, no hay una 

agenda definida para que yo trate ni él trae una agenda especial, pero es atender asuntos de interés para las dos naciones. Sin embargo, agregó 

que si surge el tema energético, sin duda se abordará. López Obrador abundó que su propuesta, que será presentada en la sede la ONU por el 

canciller Marcelo Ebrard, también busca negociar una tregua mundial que ponga fin a la guerra entre Rusia y Ucrania y las tensiones geopolíticas 

entre Estados Unidos y China por Taiwan.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ASEGURÓ QUE RESISTIRÁ Y QUE NO SE VAN A DEJAR NI SE VAN A RAJAR, A SUS 

ASPIRACIONES PRESIDENCIALES 2024 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, en la Ciudad de México, quiso mostrar músculo y por ello realizó 

un primer evento en la capital del país, donde su hija estaría detrás de estos eventos. Ricardo Monreal realizo eventos en la Ciudad de México 

para promover su aspiración presidencial, estuvo en el Monumento a la Madre donde reveló que quien lleva la batuta de sus eventos es su hija 

Catalina Monreal y en la capital del país su asesor Faruk Miguel Take. La cantante Paquita la de Barrio se subió a los apoyos del legislador 

criticado por el presidente López Obrador. La intérprete no fue la única que se sumó en apoyo a Ricardo Monreal, pues la alcaldesa de 

Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, manifestó su respaldo público a la aspiración presidencial de Ricardo Monreal, de quien dijo será el próximo 

presidente de México. Monreal Ávila reiteró su intención de participar en el proceso interno de Morena para elegir al candidato a la Presidencia 

de México. La alta temperatura no impidió que nos reuniéramos en la plaza pública del Monumento a la Madre. Cuando llegue el tiempo legal, 

nos inscribiremos para estar en las boletas de la elección presidencial.  Ante sus simpatizantes, Monreal aseguró que resistirá y que no se van 

a dejar ni se van a rajar, en referencia a sus aspiraciones presidenciales de 2024.  

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; FUERZAS AMADAS EN TAREAS DE SEGURIDAD, SERA UN DEBATE DEMOCRÁTICO Y RESPETUOSO 

CON CADA GRUPO PARLAMENTARIO 

 

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, dijo que en la discusión de la iniciativa para extender la presencia de las Fuerzas 

Amadas en tareas de seguridad se tendrá un debate democrático y libre, respetando la posición de cada grupo parlamentario, así como la que 

tengan en lo individual las y los diputados. Debatamos libre y democráticamente un tema que es de la mayor preocupación nacional y que 

requiere sensibilidad política y mucha responsabilidad. El diputado llamó a olvidarse un poco de los temas de carácter partidario, porque cuando 

se es legislador se debe pensar qué es lo que le conviene a México. Sostuvo que aunque sólo se modifica un artículo transitorio de una reforma 

constitucional, las y los legisladores tienen derecho a presentar las reservas pertinentes. Salvo que hubiera un acuerdo, pero significaría que 

hubiera realmente un acuerdo, para no coartar la libertad de ninguno de las diputadas y diputados. Sobre si respalda el llamado a la paz que hizo 

el PRI, el líder parlamentario coincidió con convocar a la unidad nacional para atender el tema de seguridad, que es un reclamo de los y las 

mexicanas; es algo en lo que nosotros coincidimos.  

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO;  FGR DEBE AVANZAR EN DENUNCIAS POR EL CASO DE LAS ADJUDICACIONES 

ILEGALES DE INMUEBLES DEL INFONAVIT 

 

La senadora Olga Sánchez Cordero (Morena) conminó a la Fiscalía General de la República (FGR) a avanzar en las denuncias presentadas en 

el caso de las adjudicaciones ilegales de inmuebles del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) en diferentes 

estados de la República. Luego de participar en el foro “Hacia la construcción del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Retos 

y análisis”, que tuvo lugar en la Cámara de Diputados y fue convocado por el Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina la diputada 

Aleida Alavez Ruíz (Morena). La senadora compartió que al presidir la primera Asamblea General Ordinaria del Infonavit fue enterada de los 

miles de juicios que se están llevando, en diferentes estados, pero principalmente en Nayarit, hecho denunciado por el propio gobernador Antonio 

Echavarría, quien dirigió la entidad en el periodo 1999 a 2005. Explicó que se realizaron procedimiento sin garantía de audiencia porque los 

proyectos de resolución los hacían despachos privados, se los llevaban a su domicilio a los dos jueces involucrados, posteriormente solamente 

firmaban la sentencia, sin que nadie tuviera conocimiento de lo que se estaba llevando a cabo fraudulentamente. No tenían oportunidad de 

impugnar esas decisiones, tanto en la sala de apelación y menos aún un amparo, porque no conocían los juicios, ni siquiera nos conocían; 

imagínate un juicio de Chiapas, Oaxaca o Tabasco llevado en Nayarit, era el modus operandi de estos abogados.  

 

EL GOBERNADOR ALFREDO DEL MAZO; 5 INFORME DE GOBIERNO “EDOMEX SE CONSOLIDA COMO CENTRO LOGÍSTICO DE 

INVERSIONES” 

 

El Gobernador Alfredo Del Mazo Maza, al presentar el Informe de Resultados de su quinto año de administración, subrayó que el Estado de 

México está preparado para competir en el nuevo entorno económico global y consolidarse como el centro logístico más importante del país. El 

Estado de México ha sido pieza clave de la recuperación económica nacional. Estamos preparados para competir en el nuevo entorno económico 

global y consolidarnos como el mayor centro logístico del país; atraer inversiones, aumentar las exportaciones vinculadas al T-MEC y, sobre todo 

generar más y mejores empleos. Pese a las dificultades ocasionadas por la pandemia, que provocaron un retroceso mundial en el combate a la 

desigualdad, Del Mazo Maza indicó que la entidad mantiene la confianza de los inversionistas, y ha recibido cerca de 11 mil millones de dólares 

de inversión extranjera directa, y es el tercer lugar nacional en este ámbito. Se han realizado 70 anuncios de inversión por más de 199 mil 

millones de pesos, en el quinto año de Gobierno destacan las realizadas por Vitro y Vidrio Forms, por casi mil 700 millones de pesos, Hitachi 

Astemo y ZF Chassis, por 2 mil 220 millones, Cartró y Smurfit Kappa, por más de 6 mil 500 millones de pesos, Becton Dickinson y Novartis 

invirtieron mil 250 millones de pesos e Innova Schools, 2 mil 400 millones, mientras que Mondelez, Nissin Foods y Unilever invirtieron más de 6 

mil millones de pesos. En cinco años captamos más de 447 mil millones de pesos de inversiones nacionales y extranjeras, y el 40 por ciento de 

esta inversión se captó en este último año.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ, CLAUDIA SHEINBAUM Y RICARDO MONREAL; SE REÚNEN NUEVAMENTE EN EL EDOMEX EN EL 5 

INFORME DE DEL MAZO. 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Ricardo 

Monreal, coordinador de Morena en el Senado, las corcholatas a la Presidencia de 2024 coincidieron de nueva cuenta en el Quinto Informe de 
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Gobierno de Alfredo del Mazo.  Del Mazo destacó los avances de su gobierno, asistieron otros perfiles del PRI que han destapado o se les ha 

mencionado para competir por la Presidencia en 2024. Entre ellos Alejandro Murat, gobernador de Oaxaca, Beatriz Paredes, senadora de la 

república, y Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI, quien ha sido mencionado por sus compañeros de partido para buscar dicho 

cargo. Alfredo del Mazo agradeció y reconoció la asistencia de cada uno de estos políticos, en especial a la jefa de Gobierno, con quien mantiene 

una coordinación y comparte proyectos por la cercanía entre el Estado de México y la Ciudad de México.  Al referirse al plan de agua, Del Mazo 

dijo: Este importante proyecto ha sido posible gracias al empuje decidido de la jefa de Gobierno, quiero reconocer que esta iniciativa desde su 

origen, su desarrollo, y su implementación ha sido liderado personalmente por la doctora Claudia Sheinbaum. Agradeció y reconoció al 

presidente Andrés Manuel López Obrador: Los mexiquenses reconocemos al presidente como un aliado y un respaldo para las familias. Su 

tenacidad, su trabajo constante han sido fundamentales para concretar los proyectos que generan bienestar y desarrollo. Tambien desfilaron en 

el Quinto Informe de Gobierno de Alfredo del Mazo, los que aspiran a la candidatura por la gubernatura del Estado de México en 2023. Las 

priistas: la secretaria de Desarrollo Social del Estado de México, Alejandra del Moral y la diputada federal Ana Lilia Herrera. Del PAN, Enrique 

Vargas, expresidente municipal de Huixquilucan, y coordinador del PAN en el Congreso del Estado de México; José Alberto Couttolenc 

Buentello, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; PROPUESTA DE EUA A MÉXICO DE SER SOCIO EN MATERIA DE SEMICONDUCTORES ES 

HISTORICA 

 

Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, calificó como histórica la propuesta de Estados Unidos a México de ser socio en materia 

de semiconductores. Tras la segunda reunión anual del Diálogo Económico de Alto Nivel México – EUA, con el secretario de Estado de Estados 

Unidos, Antony Blinken, quien se encuentra de visita por el país, Marcelo Ebrard calificó como un éxito esta reunion.  Lo que tenemos es una 

invitación que se recibe quizá una vez en la vida, así que la vamos a tomar, es una oportunidad histórica para México. México le toma la palabra 

a los ofrecimientos que Estados Unidos nos ha hecho muy generosamente porque hemos recibido la invitación de participar como socios, como 

aliados que somos, en diversas iniciativas que ha tomado la iniciativa del presidente Joe Biden que tienen que ver con semiconductores. Indico 

que con esto se reducirá la pobreza, al tiempo que se impulsará el desarrollo y el crecimiento económico, al doble de lo que se ha registrado 

actualmente, lo cual abre una gran puerta hacia la economía mexicana en los próximos años.  

 

MARIO DELGADO; MONREAL NO TOMARÁ OTRO CAMINO, CONTINUARÁ CON EL PROYECTO DE TRANSFORMACIÓN  

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, aseguró que aunque el senador Ricardo Monreal no sea el candidato presidencial del partido en 

las elecciones del 2024, no tomará otro camino y continuará con el proyecto de transformación del país. Mario Delgado dijo: Él es un hombre 

de principios y él no va a tomar un camino distinto que no sea fortalecer el proyecto de la transformación, sea o no sea el candidato. El morenista 

hizo un llamado a tener confianza en el método de la encuesta para elegir al abanderado presidencial de Morena para 2024, ya que dijo que 

además de estar establecido en los estatutos, les ha permitido postular a buenos perfiles. Estamos ahora en un proceso de selección para los 

candidatos y candidatas de seis gubernaturas; hemos hablado con los aspirantes, se les ha explicado, de manera muy detallada, la metodología. 

Dos empresas harán adicionalmente encuestas espejo y vamos a tener mucha transparencia en los resultados, incluso en la base de datos.  

 

ORGANIZACIONES CIVILES; PROMUEVEN UNIDAD EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA 

 

Organizaciones de la sociedad civil señalaron que la unidad es fundamental en la búsqueda de un México democrático. Agrupaciones como el 

Frente Cívico Nacional, Poder Ciudadano, Sí por México, Sociedad Civil México, Une México y Unidos por México pidieron encontrar mecanismos 

para mantener un equilibrio entre la ciudadanía y el Gobierno federal.  La unidad que pedimos no sólo la están construyendo los partidos, también 

la estamos construyendo las y los ciudadanos que queremos evitar la destrucción del país y que anhelamos darle a nuestra patria certeza hacia 

el futuro. La semana pasada cientos de manifestantes se congregaron en el Ángel de la Independencia para protestar en contra de la iniciativa 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, con la cual se pretende que la Guardia Nacional pase a formar parte de la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena). Las organizaciones sostienen que las Fuerzas Armadas no están formadas con un enfoque de seguridad ciudadana, 

y sus estrategias militares no reducen la violencia ni han logrado desmantelar las redes del crimen organizado coludidas con el Estado.  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

ALEJANDRO MORENO; PROPUESTA DE PRESUPUESTO PARA EL 2023 ES INACEPTABLE  

 

El líder nacional del PRI Alejandro Moreno, afirmó que está enfocado a reforzar la agenda del partido en el gobierno y completamente alejado 

de necesidades urgentes de nuestro país. Señaló que el PRI presentará propuestas como el impulso de un sistema de salud fuerte, apoyo al 

desarrollo económico y fortalecer los programas sociales, para mejorarlos, incrementarlos y que lleguen a todos los rincones. Alejandro Moreno, 

afirmó que la propuesta de Presupuesto Económico del Gobierno Federal para el 2023 es inaceptable, porque se ha construido sobre mediciones 

muy optimistas y es una carta de muy buenos deseos. En compañía de la Secretaria General del CEN, Carolina Viggiano, del Coordinador del 

Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados (GPPRI), Rubén Moreira, integrantes de la bancada y de la dirigencia nacional priista, 

Alejandro Moreno destacó que del Presupuesto deben desprenderse acciones y objetivos claros. En la realidad, lo que vemos es que este 

proyecto es desequilibrado, poco realista y no habla de los temas urgentes del país, como la seguridad, la salud, la educación, el campo y los 

programas de inversión para generar empleos en nuestro país. El líder nacional del PRI considero que será muy importante que presenten sus 

propuestas, señalando, entre otros aspectos, el impulso de un sistema de salud fuerte, un apoyo fundamental al desarrollo económico del país, 

fortalecer los programas sociales que ayudan a los mexicanos. 

  

DIPUTADA IVONNE ORTEGA; MC EN CONTRA DE LA MILITARIZACIÓN 

 

La diputada Ivonne Ortega Pacheco (MC), afirmó que MC ha manifestado y mantendrá su posición en contra de la militarización del país desde 

el momento en que se presentó la iniciativa de reforma constitucional, así como las modificaciones a la legislación secundaria. Señaló que las 

acciones que se deberían tomar son: fortalecer a las policías municipales y estatales, además de presentar una estrategia para mejorar la 

coordinación de las fuerzas federales, como la Guardia Nacional, con las municipales y estatales; de no ser así, vamos a seguir viendo a un país 

en llamas. Adelantó que su grupo parlamentario estará listo para presentar las reservas necesarias en la discusión de la iniciativa de reforma 

constitucional que propone extender la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad ciudadana. Agregó que el PRI, partido al que 

pertenece la diputada que propuso la iniciativa, aparentemente es opositor al gobierno, pero no sabe vivir lejos de él. Nosotros estamos del lado 

de las familias y el dolor de ellas.  

 

JOE BIDEN; FIRMA ORDEN EJECUTIVA PARA IMPULSAR QUE LA BIOTECNOLOGÍA TERMINE CON EL CÁNCER “EL CÁNCER NO 

DISCRIMINA ENTRE DEMÓCRATAS Y REPUBLICANOS” 

 

El presidente Joe Biden, firmó una orden ejecutiva para impulsar que la biotecnología necesaria para acabar con el cáncer sea desarrollada y 

fabricada en Estados Unidos. La iniciativa, salvará vidas, creará puestos de trabajo en el país, fortalecerá las cadenas de suministro y reducirá 

la dependencia extranjera de Estados Unidos. No hay nada fuera de nuestro alcance si trabajamos juntos como país, dijo Joe Biden en la 

Biblioteca Presidencial John F. Kennedy en Boston. Biden comparó la ambición de Kennedy con la de su plan de reducir la tasa de mortalidad 

por cáncer en un 50% durante los próximos 25 años, un objetivo anunciado el pasado febrero y que se enmarca en su programa “Cancer 

Moonshot”. Recalco que el cáncer no discrimina entre demócratas y republicanos, recordando que pese a ser la segunda causa de muerte en el 

país, por detrás de las enfermedades cardiovasculares, todavía hay muchas lagunas en la investigación al respecto y en un acceso igualitario a 

su tratamiento. El presidente perdió a su hijo Beau en 2015 debido a un tumor cerebral y dejó claro que la lucha contra el cáncer es una de las 

prioridades de su mandato, que ambiciona no solo que el cáncer deje de suponer en algunos casos una sentencia de muerte, sino a lograr una 

cura de una vez por todas.  
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 13/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 13/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 13/09/2022 

COLUMNAS 
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ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 13/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 13/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 13/09/2022 
COLUMNAS 
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ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 13/09/2022 
COLUMNAS 
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ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 13/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 13/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 13/09/2022 COLUMNAS. 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/09/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 13/09/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 13/09/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 13/09/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 
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https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/758923/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.09.11.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 NACIONAL 13/09/2022 

Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO  

Al 07 de septiembre de 2022, a nivel mundial se han 
reportado 603,711,760 casos confirmados (472,582 
casos nuevos) y 6,484,136 defunciones (1,277 nuevas 
defunciones).*  

En las últimas 24 horas se reportaron 472,582 casos y 
1,277 defunciones a nivel global).* La letalidad global es 
de 1.1%.  

La OMS clasifica su distribución de casos por regiones. 
*En espera de la actualización de la OMS  

El análisis nacional contempla a todos los casos 
sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral 
(casos sospechosos sin muestra, sin posibilidad de 
resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y 
defunciones con asociación o dictaminación clínica-

epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 37 del 2022.  

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 7,059,348 casos totales y 329,761 defunciones totales por COVID-
19. (Ver Imagen 1).  

La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,425.3** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la 
proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO)  

La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (53.2%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/758923/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.09.11.pdf


   13 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Reporta Salud 588 casos y 6 decesos.- La Secretaría de Salud reportó ayer 588 contagios y seis 

fallecimientos por Covid-19. Con ello, al corte de ayer, el país acumula 7 millones 59 mil 936 casos 

positivos y 329 mil 767 defunciones durante los dos años y siete meses de pandemia en México. De 

acuerdo con el reporte diario de la Secretaría de Salud, hay 14 mil 230 casos activos. [FINANCIERO / 

p32] 

Derrama para este Grito, 9% más alta previo al Covid.- A poco más de dos años y medio de la llegada 

del Covid y tras el avance de la vacunación, la Concanaco-Servytur estimó una derrama de 20 mil 500 

millones de pesos para este 15 de septiembre, concentrada principalmente en restaurantes, seguido 

de hoteles y comercios, una cifra que, de confirmarse, sería 9.6 por ciento superior a la reportada en 

la misma celebración del 2019. [FINANCIERO / pp-p16] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_N_FIN_32_REPORTASALUD588_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_N_FIN_32_REPORTASALUD588_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130922_N_FIN_1.16_DERRAMAPARAESTE_DERRAMAECONOMICA_12NACIONAL.pdf
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PM under pressure to reveal 
details of energy crisis plan 

Russia pulls out more forces as 
Ukraine presses offensive 

Ukraine extends gains in 
Kharkiv 

After big gains, Ukrainians face 

critical choices 

Estados Unidos reclama al Gobierno 
reformas para recuperar la 

credibilidad 

 

Germany lays out goals to 
assume leading military role in 

Europe 

L’Ukraine lancée à la reconquête de son 
territoire 

El retroceso en Ucrania debilita a 
Putin en Rusia 

Ex alcalde chavista acusa al fiscal de 
dirigir una red de corrupción  

 

  The battle may be far from 
over for Ukraine 

Anuncios de La Moneda complican 
diálogo, pese a avances entre partidos 

para un acuerdo constitucional 

Rosa assume STF e alerta contra 
desafiar ordem judicial 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Estados Unidos citó a declarar a 40 excargos de Trump por injerencia electoral en 2020 

•50 millones de personas en condición de esclavitud moderna  

•Soldados ucranianos liberaron otros 20 asentamientos en un día 

•El rotundo avance de las tropas ucranianas generó las primeras fisuras en la escena política rusa 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Gobierno de AMLO promueve incremento presupuestal al INE por 21%; tendría más dinero que FGR.- 

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público entregó el proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2023 a Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados. De acuerdo 

con el documento, el instituto a cargo de Lorenzo Córdova recibirá 24 mil 696 millones de pesos, que 

contrastan con 18 mil 954 millones para la Fiscalía General de la República. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

PRI ignora llamados del PAN y PRD: votarán a favor de la iniciativa sobre el Ejército.- Pese a constantes 

llamados del PAN y del PRD para que se retire o vote en contra la iniciativa que amplía la presencia 

del Ejército en la calles, priistas se negaron y llamaron a sus exaliados a que apoyen esta propuesta. 

Sacar al Ejército de la lucha contra el narcotráfico costaría vidas que quedarían en las conciencias 

de nosotros, dijo Rubén Moreira. [FORBES] 

PRI votará en contra del presupuesto 2023: “Morena es una máquina para generar pobreza”.- El 

presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, así como el coordinador del instituto en la 

Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, anunciaron que votarán en contra del presupuesto 

2023 que envió el gobierno de Andrés Manuel López Obrador al Congreso de la Unión. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Diputados inician discusión de iniciativa sobre Ejército; PRD pide al PRI votar en contra.- La Comisión 

de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados inicia la discusión de la iniciativa del PRI que 

plantea ampliar hasta 2028 la presencia del Ejército en las calles. El PRD nuevamente solicitó a los 

legisladores del PRI votar en contra, a pesar de que fue una diputada priista la que presentó la 

iniciativa. [FORBES] 

DIPUTADOS 

PRI 

Opositores llevan la de perder en debate sobre prórroga en uso del Ejército en seguridad: AMLO.- En 

la antesala de la discusión en la Cámara de Diputados a la propuesta del PRI, hecha por la diputada 

Yolanda de la Torre, para ampliar el plazo constitucional para el uso de las Fuerzas Armadas en tareas 

de seguridad pública, al menos hasta 2028, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que 

sus opositores llevan la de perder en el debate. [FORBES, INFOBAE] 

Alfonso Durazo respaldó la propuesta del PRI para que las Fuerzas Armadas permanezcan en las calles 

hasta 2028.- El gobernador morenista, al igual que el presidente Andrés Manuel López Obrador, se 

sumaron a la propuesta de la diputada Yolanda de la Torre para que las Fuerzas Armadas lleven a 

cabo labores de seguridad pública durante los próximos seis años. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/12/gobierno-de-amlo-promovio-incremento-presupuestal-al-ine-por-21-tendria-mas-dinero-que-la-fgr/
https://www.forbes.com.mx/pri-ignora-llamados-del-pan-y-prd-votaran-a-favor-de-la-iniciativa-sobre-el-ejercito/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/12/pri-votara-en-contra-del-presupuesto-2023-morena-es-una-maquina-para-generar-pobreza/
https://www.forbes.com.mx/diputados-inician-manana-discusion-de-iniciativa-sobre-ejercito-prd-llama-a-pri-a-votar-en-contra/
https://www.forbes.com.mx/opositores-llevan-la-de-perder-en-debate-sobre-prorroga-en-uso-del-ejercito-en-seguridad-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/12/amlo-expreso-su-apoyo-a-la-propuesta-del-pri-para-que-las-fuerzas-armadas-mantengan-labores-hasta-2028/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/12/alfonso-durazo-respaldo-la-propuesta-del-pri-para-que-las-fuerzas-armadas-permanezcan-en-las-calles-hasta-2028/
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DIÁLOGO ECONÓMICO DE ALTO NIVEL 

Chips, TICs y fronteras, lo principal del diálogo económico entre México y Estados Unidos.- La disputa 

energética entre México y Estados Unidos no quitó foco a otros temas en la segunda reunión del 

Diálogo Económico de Alto Nivel, en la cual se discutió un trabajo conjunto para la cadena de 

suministro en semiconductores o chips, tecnologías de la información y comunicación, 

fortalecimiento de infraestructura fronteriza, desarrollo de fuerza laboral y energías limpias. [FORBES] 

López Obrador destacó la "productiva y amistosa" reunión con Blinken en el Palacio Nacional de 

México.- El presidente de México recibió en Palacio Nacional al secretario de Estado de Estados 

Unidos, Antony Blinken, y a la secretaría de Comercio, Gina Raimondo. López Obrador informó que 

tuvo una "productiva y amistosa reunión". [RT] 

López Obrador rebajó el tono para avanzar en las políticas económicas con Estados Unidos.- Las 

relaciones económicas entre Estados Unidos y México avanzan entre cordialidad y entendimiento, 

aunque para ello haya que relegar el asunto más espinoso, las diferencias por la soberanía energética 

que reclama el presidente López Obrador y que el vecino del norte entiende como una vulneración 

del tratado de libre comercio entre ambos países y Canadá, el TMEC. [EL PAÍS] 

México y Estados Unidos tienen el compromiso de resolver sus diferencia.- Las delegaciones de 

México y Estados Unidos celebraron la segunda reunión anual del Diálogo Económico de Alto Nivel 

en la Ciudad de México, en la que la secretaría de Economía, Tatiana Clouthier, dijo que ambos 

países tienen el compromiso de resolver sus diferencias. [FORBES, EFE, BLOOMBERG] 

Estados Unidos invitó a México a plan de producción de semiconductores.-  Una delegación de alto 

nivel de Estados Unidos invitó a México a participar en un proyecto para trasladar la producción de 

semiconductores de Asia a Norteamérica y ampliar la fabricación de vehículos eléctricos. [AP, 

FORBES, FRANCE 24, WASHINGTON POST, LOS ANGELES TIMES, WALL STREET JOURNAL] 

Blinken y Ebrard discutieron sobre fentanilo y migración en su visita a México.- El secretario de Estado 

de los Estados Unidos, Antony Blinken, y el canciller mexicano, Marcelo Ebrard, discutieron sobre el 

tráfico transfronterizo de fentanilo y el flujo de migrantes hacia territorio estadounidense. [EFE, 

SWISSINFO] 

GOBIERNO 

AMLO canceló pronunciamiento a Estados Unidos sobre política energética en desfile militar.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador decidió eliminar de su agenda el pronunciamiento de su 

gobierno sobre la política energética a Estados Unidos, en el marco del desfile militar por el aniversario 

de la gesta independentista. [FORBES] 

Marcelo Ebrard irá a los funerales de la Reina Isabel II: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador informó que el canciller Marcelo Ebrard representará a México en los funerales de la Reina 

Isabel II. [FORBES] 

Paquete Económico 2023 incumple con ser responsable, equilibrado y realista: CIEP.- En el Paquete 

Económico de 2023 están ausentes los tres criterios con los que fue presentado por el secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, es decir, no es responsable, equilibrado ni realista y como 

consecuencia puede haber recortes al gasto y mayor endeudamiento, advirtió el Centro de 

Investigación Económica y Presupuestaria. [FORBES] 

https://www.forbes.com.mx/chips-tics-y-fronteras-lo-principal-del-dialogo-economico-entre-mexico-y-eu/
https://actualidad.rt.com/actualidad/441384-lopez-obrador-destacar-reunion-blinken
https://elpais.com/mexico/2022-09-13/lopez-obrador-rebaja-el-tono-para-avanzar-en-las-politicas-economicas-con-estados-unidos.html
https://www.forbes.com.mx/mexico-y-eu-tienen-el-compromiso-de-resolver-sus-diferencias-tatiana-clouthier/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-y-eeuu-tienen-el-compromiso-de-resolver-sus-diferencias/50000545-4882874
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-09-12/us-officials-seek-to-persuade-mexico-s-amlo-on-energy-climate
https://apnews.com/article/noticias-4948a9f32543463a3ee5178272e5a3e1
https://www.forbes.com.mx/eu-busca-que-mexico-produzca-chips-dice-ebrard-tras-reunion-blinken-amlo/
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220913-m%C3%A9xico-se-sumar%C3%A1-a-ambicioso-plan-de-eeuu-para-producir-semiconductores
https://www.washingtonpost.com/business/us-invites-mexico-to-join-semiconductor-production-effort/2022/09/12/57c53334-32e1-11ed-a0d6-415299bfebd5_story.html
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-09-12/us-invites-mexico-to-join-semiconductor-production-effort
https://www.wsj.com/articles/u-s-seeks-to-bring-mexico-on-board-with-plans-for-chips-clean-energy-11663027157?mod=Searchresults_pos1&page=1
https://www.efe.com/efe/america/politica/blinken-y-ebrard-discuten-sobre-fentanilo-migracion-en-su-visita-a-mexico/20000035-4882735
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_blinken-y-ebrard-discuten-sobre-fentanilo-y-migraci%C3%B3n-en-su-visita-a-m%C3%A9xico/47894984
https://www.forbes.com.mx/amlo-cancela-pronunciamiento-a-eu-sobre-politica-energetica-en-desfile-militar/
https://www.forbes.com.mx/amlo-envia-a-marcelo-ebrard-a-funerales-de-la-reina-isabel-ii/
https://www.forbes.com.mx/paquete-economico-incumple-con-ser-responsable-equilibrado-y-realista-ciep/
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La reinvención de la Guardia Nacional: las claves sobre su traslado a las Fuerzas Armadas.- Historia, 

nacimiento, presupuesto y polémicas de la gran corporación de seguridad del país, nacida civil y 

adscrita ahora al Ejército por mandato de López Obrador. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Interpol emitió una ficha roja de búsqueda y captura contra tres presuntos implicados en la muerte 

de los mineros de Coahuila.- Interpol emitió una ficha roja contra Luis Rafael García Luna Acuña y 

Arnulfo Garza Cárdenas, propietarios de la empresa El Pinabete, y contra Cristian Elois Solís Saavedra, 

el encargado de la explotación de la mina en Coahuila en cuyo interior 10 mineros quedaron 

atrapados el pasado 3 de agosto. [EL PAÍS] 

Conceden la prisión domiciliaria a Miguel Ángel Félix Gallardo, 'El jefe de jefes'.- Un juez concedió la 

prisión domiciliaria a Miguel Ángel Félix Gallardo, fundador del cártel de Guadalajara, que estaba 

preso desde 1989 por el asesinato del agente de la Administración de Control de Drogas, Enrique 

“Kiki” Camarena. [TELEMUNDO, SPUTNIK] 

MIGRACIÓN 

México investigará accidente donde murieron 18 migrantes en el norte del país.- El presidente de 

México prometió investigar el accidente en el que murieron 18 personas, presuntamente migrantes, y 

otras más resultaron heridas, en una carretera de Tamaulipas. [EFE] 

GENERAL 

ONG reportó aumento de 13% de ‘atrocidades’ en lo que va de 2022.- México registró en promedio 

17 atrocidades diarias en lo que va de 2022, un incremento del 13% en comparación con el mismo 

periodo de 2021, reveló la organización civil Causa en Común. [FORBES] 

Río Colorado lleva cada vez menos agua al noroeste de México.- Cuando el río llega a México, le 

queda poca agua para regar los sembrados del valle de Mexicali y abastecer a millones de personas 

en ciudades desérticas del noroeste mexicano. Ahora ese suministro corre más peligro que nunca. 

[AP, WASHINGTON POST, BLOOMBERG] 

Inician jornada de protesta al conmemorar ocho años del caso Ayotzinapa.- Padres y madres de los 

43 normalistas desaparecidos en 2014 en Guerrero comenzaron su jornada de lucha que incluirá una 

marcha a nivel nacional en Ciudad de México el 26 de septiembre. [EFE, SWISSINFO] 

Mexicanos en España recibieron constancias federales de antecedentes penales.- El embajador de 

México en España entregó "in situ" las primeras constancias federales de antecedentes penales a un 

grupo de connacionales residentes en este país europeo. [SWISSINFO, FORBES] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia atacó centrales eléctricas de Ucrania ante el avance relámpago de tropas ucranianas.- Rusia 

atacó con misiles centrales eléctricas y otra infraestructura, provocando apagones generalizados en 

toda Ucrania mientras las tropas de Kiev presionan en una rápida contraofensiva que ha expulsado 

a las fuerzas invasoras de Moscú de franjas de territorio que habían ocupado en el noreste. 

[UNIVISIÓN] 

Rusia acusó a Alemania de "cruzar una línea roja" al enviar armas a Ucrania.- El embajador de Rusia 

en Alemania, Sergei Nechayev, acusó al Gobierno alemán de "cruzar la línea roja" al suministrar armas 

a Ucrania. [EUROPA PRESS] 

https://elpais.com/mexico/2022-09-13/la-reinvencion-de-la-guardia-nacional-las-claves-sobre-su-traslado-a-las-fuerzas-armadas.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-13/interpol-emite-una-ficha-roja-de-busqueda-y-captura-contra-tres-presuntos-implicados-en-la-muerte-de-los-mineros-de-coahuila.html
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El rotundo avance de las tropas ucranianas generó las primeras fisuras en la escena política rusa.- 

Voces de la propaganda oficial pidieron cabezas en el Gobierno y en la cúpula castrense por primera 

vez desde el inicio del conflicto [EL PAÍS, AP] 

Ucrania mantiene iniciativa, dice que llegó a frontera rusa.- Ucrania continúa  en su contraofensiva 

contra Rusia y anunció la liberación de varios pueblos, afirmó que empujó a los invasores hasta la 

frontera en una región. [AP, WASHINGTON POST] 

Ucrania aseguró haber matado a 300 militares rusos y tomado "más de 20 asentamientos" durante el 

último día.- Las Fuerzas Armadas de Ucrania aseguraron haber matado a 300 militares rusos en el 

marco de los combates registrados durante el último día, un periodo en el que las fuerzas ucranianas 

"han logrado expulsar al enemigo de más de 20 asentamientos". [EUROPA PRESS, EFE, 

HUFFINGTONPOST, SWISSINFO, FRANCE 24, DW] 

La derrota rusa en Járkov pone en jaque su objetivo en Donetsk.- La liberación de la mayor parte de 

la región de Járkov y el repliegue de las tropas rusas dificulta el objetivo declarado del presidente 

Vladímir Putin, de tomar la provincia de Donetsk y controlar Lugansk. [EFE] 

Ucrania acusó a Rusia de bombardear infraestructuras clave en represalia por el avance de las tropas 

de Kiev.- La ciudad de Járkov fue el blanco de “un ataque masivo” por parte de las fuerzas rusas en 

al menos dos de sus distritos. [FORBES] 

Zelenski reclamó que Rusia sea declarado como "un Estado terrorista".- El presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, reclamó que Rusia sea declarado como "un Estado terrorista" porque durante la 

guerra está practicando terror radiactivo, energético y de hambre. [SWISSINFO, EFE, PRENSA LIBRE] 

Las tropas chechenas regresan a combatir en Ucrania y Donetsk del lado ruso.- El líder de la región 

rusa de Chechenia, Ramzan Kadirov, anunció el regreso de sus tropas al territorio de Ucrania, y en 

concreto a Donetsk, para participar en el conflicto del lado de Rusia. [EUROPA PRESS] 

Blinken destacó "significativos progresos" de ofensiva ucraniana contra Rusia.- El secretario de Estado 

de Estados Unidos, Antony Blinken, destacó los "significativos progresos" de las fuerzas ucranianas en 

la región de Járkov, en el noreste del país, donde el Ejército ruso se habría visto obligado a abandonar 

una treintena de localidades. [EFE] 

El Pentágono reveló cuántas armas suministró a Ucrania.- Estados Unidos trasladó alrededor de 47.000 

toneladas de armas y equipo militar a Europa en el marco de su asistencia militar a Ucrania, informó 

el Comando de Transporte de Estados Unidos. [RT] 

NEGOCIACIONES 

Kiev acusó a Rusia de supeditar las negociaciones de paz a la rendición de Ucrania.- El ministro de 

Exteriores ucraniano, Dimitro Kuleba, acusó a Rusia de no abogar por un proceso negociador para la 

paz "serio" pues todas las propuestas de Moscú están supeditadas a la rendición de Ucrania. [EUROPA 

PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Los rusos ya no estarán protegidos por el Convenio Europeo de Derechos Humanos.- Los rusos dejarán 

de estar formalmente protegidos de posibles infracciones en su país al Convenio Europeo de 

Derechos Humanos, como consecuencia de la exclusión de la Federación de Rusia del Consejo de 

Europa por la invasión de Ucrania. [EFE] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU acusó a Rusia de intimidar a quienes se oponen a la guerra y socavar las libertades 

fundamentales.- La Alta Comisionada interina para los Derechos Humanos de Naciones Unidas, Nada 

al Nashif, acusó al Gobierno de Rusia de "intimidar e imponer medidas restrictivas y sanciones contra 

aquellos que expresan su oposición a la guerra en Ucrania" y advirtió que Moscú está "socavando el 

ejercicio constitucional de las libertades fundamentales" de la población. [EUROPA PRESS, DW, LA 

NACIÓN] 

Rusia y Ucrania están interesados en una zona segura en Zaporiyia, asegura el OIEA.- Rusia y Ucrania 

parecen estar "interesados" en crear un perímetro de seguridad y protección en torno a la planta 

nuclear de Zaporiyia, aseguró el Organismo Internacional de Energía Atómica. [EFE, SWISSINFO, DW] 

GENERAL 

Al menos 85 concejales de tres ciudades rusas exigieron la dimisión de Putin y presentar cargos contra 

él por traición.- Concejales de 18 distritos de las ciudades de Moscú, San Petersburgo y Kolpino 

firmaron una declaración pública exigiendo la renuncia del presidente Vladimir Putin. Siguen 

sumándose adhesiones. [EL MUNDO, EFE, SWISSINFO] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

50 millones de personas están en condición de esclavitud moderna debido a la pandemia, la guerra 

y la crisis climática.- Desde la pandemia hasta la crisis climática, las catástrofes de los últimos cinco 

años han trastornado la vida cotidiana, y un nuevo informe muestra que en muchos países la 

incertidumbre económica resultante ha empujado a millones de personas a la esclavitud moderna. 

[CNN, RT, LA NACIÓN] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden anunció ambicioso plan de lucha contra el cáncer.- El anuncio de Biden busca apoyo nacional 

para tratamientos y terapias para una enfermedad que, de acuerdo con los Centros para el Control 

y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos, es la segunda causa de muerte después de los 

males cardíacos. [AP, EFE] 

JUDICIAL 

Estados Unidos citó a declarar a 40 excargos de Trump por injerencia electoral en 2020.- El 

Departamento de Justicia citó a declarar a 40 exaltos cargos del expresidente Donald Trump por su 

supuesta vinculación con el intento de revocar el resultado electoral de los comicios presidenciales 

de 2020. [EFE, PRENSA LIBRE, HUFFINGTONPOST, SWISSINFO, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Abogados de Trump pidieron a jueza que no deje al Gobierno "saltarse el proceso".- Los abogados 

de Donald Trump reclamaron a la jueza a cargo de la demanda que interpuso por el registro del FBI 

de su mansión en Florida que no acepte una petición del Gobierno para poder seguir revisando el 

material incautado. [SWISSINFO, UNIVISIÓN, EFE, INFOBAE, WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES, 

REUTERS] 
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GENERAL 

Visa y otros gigantes de pagos pondrán la mira sobre la venta de armas en Estados Unidos.- Las 

mundiales de pagos aplicarán un nuevo código que identifica las transacciones en las tiendas de 

armas de Estados Unidos, tras la presión de los activistas del control de armas que dicen que ayudará 

a rastrear las compras sospechosas y evitar tiroteos masivos. [FRANCE 24] 

Arrestan a una madre tras la muerte de sus tres hijos ahogados en la playa neoyorquina de Coney 

Island.- Tres niños fueron hallados muertos tras tres horas de búsqueda en la playa neoyorquina de 

Coney Island. Su madre fue arrestada bajo la sospecha de haber ahogado a los menores. 

[TELEMUNDO, AP, VIVEUSA] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba vive el mayor éxodo migratorio de su historia.- La crisis migratoria que vive Cuba está 

pulverizando todas las marcas. En los últimos 11 meses, cerca de 180.000 cubanos entraron a Estados 

Unidos de forma ilegal por la frontera mexicana y otros 8.000 lo intentaron por vía marítima. [EL PAÍS] 

EL SALVADOR 

Estados Unidos criticó el recorte "drástico" de las libertades civiles en El Salvador.- Estados Unidos 

denunció el "drástico" recorte de las libertades civiles en El Salvador bajo el régimen de excepción 

promovido por el gobierno de Nayib Bukele para combatir a las pandillas y criticó la legislación que 

criminaliza a las prensa que informa sobre el crimen organizado. [EFE, SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Un juez vinculó a un exfiscal anticorrupción en el caso contra una periodista en Guatemala.- Un 

juzgado de Guatemala ordenó una nueva orden de captura contra el exfiscal anticorrupción, Juan 

Francisco Sandoval, esta vez vinculado al caso en contra del reconocido periodista José Rubén 

Zamora Marroquín. [EFE]  

HAITÍ 

El primer ministro de Haití anunció alza de combustibles en medio de crisis.- El primer ministro de Haití, 

Ariel Henry, anunció un próximo aumento de los precios de los combustibles, en medio de protestas 

por la grave crisis política y social que afecta el empobrecido país caribeño. [EFE, SWISSINFO, FRANCE 

24] 

Asesinan y queman a dos periodistas en Haití.- Dos de siete periodistas que realizaban un reportaje 

en el barrio haitiano de Cité Soleil, sitio de enfrentamientos entre bandas, fueron asesinados y 

posteriormente quemados. [EFE] 

NICARAGUA 

Ortega intenta implementar censura absoluta en Nicaragua.- Un informe de la red regional para la 

libertad de prensa y expresión Voces del Sur denunció que el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, 

“intenta implementar la censura absoluta” en el país centroamericano. [EFE] 

PANAMÁ 

Comenzó juicio por caso Odebrecht en Panamá con 83 imputados.- La audiencia preliminar del caso 

de los sobornos de Odebrecht en Panamá, considerada la mayor trama de corrupción en la historia 

del país, dio inicio con 83 imputados, entre ellos, dos expresidentes de la República. [EFE] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Fernández dijo que era objetivo de acusados de ataque a Cristina Fernández.- El presidente argentino 

Alberto Fernández afirmó que los acusados del intento de atentado a la vicepresidenta Cristina 

Fernández de Kirchner lo habían señalado como su próximo objetivo. [AP, RT] 

La Justicia detectó que hubo un plan anterior para asesinar a Cristina Fernández de Kirchner.- La 

Justicia de Argentina descubrió que los responsables del atentado contra la vicepresidenta, Cristina 

Fernández de Kirchner, habían planeado un ataque anterior que finalmente no llegaron a concretar. 

[RT, EFE, SWISSINFO, TÉLAM] 

El juicio a la vicepresidenta argentina encara entre tensiones su etapa final.- El juicio que sienta en el 

banquillo a la vicepresidenta argentina, Cristina Fernández, por presunta corrupción en sus periodos 

como mandataria, avanza en su etapa final con otro alegato de las defensas. [EFE] 

Un exministro argentino pidió su absolución en un mediático juicio por corrupción.- El exministro de 

Planificación Federal de Argentina, Julio De Vido, pidió su absolución en el juicio por presuntas 

irregularidades en la concesión de obras públicas durante los gobiernos de Cristina Fernández. [EFE, 

SWISSINFO] 

El FMI celebró el avance de Argentina y prevé cerrar pronto la revisión de su deuda.- Argentina y el 

Fondo Monetario Internacional cerrarán en los próximos días la segunda revisión del acuerdo de 

refinanciación de deuda, según anunciaron el ministro de Economía, Sergio Massa, y la directora 

gerente del organismo, Kristalina Georgieva. [EFE, DW]  

BRASIL 

La presidenta del Supremo brasileño asumió con un discurso sobre la democracia.- La magistrada 

Rosa Weber asumió como nueva presidenta de la Corte Suprema de Brasil con un discurso en el que 

hizo una férrea defensa de la democracia y del sistema electoral brasileño. [EFE, SWISSINFO] 

Lula aumentó ventaja sobre Bolsonaro a 20 días de las elecciones.- El exmandatario Luiz Inácio Lula 

da Silva se confirmó como el gran favorito de los brasileños para las presidenciales del 2 de octubre 

con el 46% de la intención de voto y una ventaja de 15 puntos sobre el actual gobernante, Jair 

Bolsonaro. [DW, EFE, SWISSINFO] 

Lula y la ecologista Marina Silva se reconciliaron para derrotar a Bolsonaro.- El expresidente Luiz Inácio 

Lula da Silva y Marina Silva, una de las ambientalistas más reconocidas del país, sellaron su 

reconciliación tras más de una década, en un intento por aunar fuerzas para derrotar al mandatario 

Jair Bolsonaro y su "amenaza a la democracia". [EFE] 

CHILE 

El oficialismo chileno anunció un acuerdo para el nuevo proceso constituyente.- El oficialismo anunció 

un acuerdo con los presidentes de los partidos políticos —exceptuando el Partido Republicano—: 

redactar una nueva Constitución, que la escriba un órgano 100% electo por la ciudadanía, que este 

grupo sea paritario y asesorado por un comité de expertos y que el resultado final se someta a un 

plebiscito de resultado vinculante y con voto obligatorio. [EL PAÍS, LA NACIÓN, EFE, DW, SPUTNIK]  

Incidentes en Chile por el 49 aniversario del golpe de Estado a Allende dejaron al menos ocho 

agentes heridos.- Al menos ocho agentes de los Carabineros de Chile resultaron heridos en Santiago 

tras los hechos violentos acontecidos en el marco de la conmemoración del 49 aniversario del golpe 

de Estado a Salvador Allende. [EUROPA PRESS, LA NACIÓN] 
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ECUADOR 

Presidente lanza referendo sobre varios temas.- El presidente Guillermo Lasso presentó una propuesta 

de consulta popular sobre una mejora en la respuesta del Estado al narcotráfico y el crimen 

organizado, la reducción de asambleístas y reforma del sistema de justicia. [AP, INFOBAE] 

PARAGUAY 

Transportistas protestan en Paraguay para exigir una rebaja del combustible.- Transportistas de carga 

y de pasajeros iniciaron una jornada de protestas en distintos puntos de Paraguay, para presionar por 

una reducción en el precio de los combustibles. [EFE] 

Cómo la violencia se apoderó de la frontera entre Paraguay y Brasil.- La presencia de bandas 

criminales con poder de fuego y dinero para corromperlo todo explica el aumento de las tasas de 

homicidios, sicariatos y crímenes que vive esa región sudamericana. [DW] 

PERÚ 

Un excomandante de las Fuerzas Armadas fue elegido presidente del Congreso de Perú.- El 

excomandante de las Fuerzas Armadas de Perú, José Williams Zapata, fue elegido como nuevo 

presidente del Congreso de Perú, en reemplazo de Lady Camones. [EFE, SWISSINFO, DW] 

VENEZUELA 

Maduro pidió a los jóvenes prepararse para las elecciones presidenciales de 2024.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, pidió a la juventud del Partido Socialista Unido prepararse para los 

comicios presidenciales previstos para 2024 y para unas "elecciones conjuntas" de 2025, en las que se 

elegirán a los diputados de la Asamblea Nacional, a gobernadores y alcaldes de toda la nación. 

[EFE, SWISSINFO] 
 

EUROPA 

La Unión Europea recomendó vacuna Covid de refuerzo de Pfizer-BioNTech.-  La Agencia Europea de 

Medicamentos recomendó la aprobación de una vacuna de refuerzo de Pfizer-BioNTech contra el 

coronavirus. [AP, DW] 

La ONU pidió a la Unión Europea que no abandone sus objetivos climáticos.- La responsable en 

funciones de Derechos Humanos de Naciones Unidas instó a los estados de la Unión Europea a no 

“dar marcha atrás” en sus esfuerzos por impulsar los proyectos de eficiencia energética y fuentes 

renovables. [AP, INFOBAE] 

ALEMANIA 

Olaf Scholz defiende el pacto nuclear con Irán como el "camino correcto".- El canciller alemán recibió 

al ministro de Exteriores israelí, Yair Lapid, que trató de convencerló de que el pacto es un "error" y de 

que "el mal no se combate con conversaciones". [DW] 

BÉLGICA 

El acusado Abdeslam criticó un proceso "injusto" por los atentados de Bruselas.- Salah Abdeslam, uno 

de los principales acusados por los atentados del 22 de marzo de 2016 contra el aeropuerto y el metro 

de Bruselas en los que murieron 32 personas, consideró que el juicio comienza "de manera injusta" y 

se negó a comparecer en la audiencia preliminar. [EFE, AP, DW] 
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ESPAÑA 

Iniciativa contra la prostitución generó protestas.- Varias personas se unieron a los dueños de burdeles 

y trabajadores sexuales en una manifestación frente al Parlamento de España para protestar en 

contra de una iniciativa que sancionaría a los consumidores de prostitución, propietarios de clubes 

sexuales o proxenetas con sentencias de hasta cuatro años en prisión. [AP, LOS ANGELES TIMES, 

TELEMUNDO] 

GRECIA 

Turquía advirtió a Grecia de que "sufrirá las consecuencias" por las "aventuras en nombre de otros".- 

El ministro de Asuntos Exteriores turco, Mevlut Cavusoglu, afirmó que Grecia "sufrirá las consecuencias" 

de las "aventuras en nombre de otros", en referencia a la presencia militar griega en islas del mar Egeo 

que Turquía considera que deben estar desmilitarizadas. [EUROPA PRESS] 

Muerte de mujer reaviva debate sobre feminicidios en Grecia.- Una mujer de 55 años murió luego de 

que su esposo supuestamente la roció con gasolina y le prendió fuego, el más reciente de una serie 

de asesinatos que reavivó el debate sobre la violencia contra las mujeres. [AP] 

ITALIA 

Murieron seis migrantes tratando de llegar a Europa.- Un grupo de migrantes que fueron rescatados 

por un barco mercante y llevados a Italia por la Guardia Costera reportaron que seis personas 

murieron de sed durante la travesía, informó la agencia para los refugiados de Naciones Unidas. [AP] 

MONTENEGRO 

Montenegro sufrió un ciberataque masivo atribuido a Rusia.- La Agencia de Seguridad Nacional de 

Montenegro acusó directamente a Rusia de un ciberataque. Moscú tiene motivaciones para el 

ataque porque Montenegro  se unió a la OTAN en 2017 pese a la oposición del Kremlin. [AP] 

REINO UNIDO 

Carlos III describió al Parlamento como "instrumento vivo de la democracia" ante diputados y lores.- 

El rey Carlos III se dirigió por primera vez a los miembros de la Cámara de los Comunes y de la Cámara 

de los Lores, en un simbólico discurso donde defendió la importancia del Parlamento, "instrumento 

vivo de la democracia" en Reino Unido. [EUROPA PRESS, EFE, AP, FRANCE 24]   

Miles de escoceses despidieron en profundo silencio a Isabel II.- En un profundo silencio colectivo, 

miles de escoceses dieron el último adiós a la Reina Isabel II en Edimburgo, donde levantaron los 

móviles para captar el paso del cortejo fúnebre por el casco histórico de la capital de Escocia hasta 

la catedral gótica de St. Giles. [SWISSINFO] 

El republicanismo cobró ímpetu en las antiguas colonias británicas del Caribe.- Romper con la Corona 

británica y proclamar una República están en la agenda de la mayoría de las antiguas colonias 

británicas del Caribe, un movimiento que puede acelerarse tras el fallecimiento de Isabel II. [EFE, 

SWISSINFO] 

RUSIA 

Putin: La situación presupuestaria de Rusia es ahora mejor que la de muchos países del G20.- El 

presidente ruso, Vladímir Putin, afirmó en una reunión sobre economía con altos funcionarios que la 

situación presupuestaria de Rusia es ahora mejor que la de muchos países del G20. [RT] 

El partido del Kremlin arrasó en unas elecciones municipales sin oposición.- El partido del Kremlin, 

Rusia Unida, ganó con holgura las elecciones municipales y regionales con una nimia presencia de 

candidatos opositores y escaso interés ciudadano debido a la campaña militar en Ucrania. [EFE, AP] 
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SUECIA 

Conservadores suecos se acercan a la victoria electoral.- Los resultados casi definitivos de las 

elecciones suecas prevén que un bloque de partidos de derecha derrote a un bloque de izquierda 

encabezado por la primera ministra, Magdalena Andersson. [AP] 

La derecha inició sus contactos en Suecia tras el incierto resultado electoral.- Los principales partidos 

conservadores en Suecia iniciaron los contactos para tantear posibles acuerdos postelectorales, pese 

a que los resultados provisionales de las elecciones del domingo arrojan prácticamente un empate 

técnico entre los dos bloques. [EUROPA PRESS, EFE] 

VATICANO 

El Papa afirmó que los sueldos en las empresas no deben ser tan desiguales.- El Papa Francisco abogó 

por "igualdad" en lo que ganan las personas en una empresa, al asegurar que aunque haya "una 

jerarquía" o "diferentes funciones", "los sueldos no deben ser demasiado diferentes”. [EFE] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

ONU: Afganistán se hunde en el autoritarismo tras un año de poder talibán.- El grave retroceso en los 

derechos de la mujer, las represalias contra la oposición y las voces críticas y las restricciones a la libre 

expresión sumieron a Afganistán en una "caída hacia el autoritarismo" tras un año de poder talibán, 

denunció el relator de Naciones Unidas, Richard Bennett. [EFE, AP] 

Afganas dijeron que el mundo las abandonó ante el “apartheid de género” del Talibán.- Activistas 

afganas acusaron a la comunidad internacional de abandonar a las mujeres del país frente a los 

abusos del Talibán y reclamaron más presión sobre el régimen de Kabul para que ponga fin al actual 

“apartheid de género“. [CNN, EFE, INFOBAE] 

ARMENIA 

Reportan mortales combates fronterizos entre Armenia y Azerbaiyán.- Armenia y Azerbaiyán 

reportaron intensos combates fronterizos que cobraron la vida de soldados azerbaiyanos, en el más 

reciente enfrentamiento entre estos dos países rivales. [DW] 

CHINA 

Muertes por sismo en China suben a 93.- El saldo de muertes por un sismo en el oeste de China 

ascendieron  a 93 y la búsqueda de sobrevivientes continúa. [AP] 

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

Dubái rechazó una petición danesa de extraditar a financiero.- Una Corte emiratí decidió que un 

británico sospechoso de idear una trama de evasión fiscal de 1.700 millones de dólares no podrá ser 

extraditado a Dinamarca para ser procesado. [AP] 

INDONESIA 

Indonesia estudia importar petróleo ruso para compensar el aumento del coste de la energía.- El 

presidente de Indonesia afirmó que está considerando importar petróleo procedente de Rusia para 

frenar el aumento de los precios de la energía. [EUROPA PRESS, FINANCIAL TIMES] 
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IRÁN 

Irán aceptó cooperar con OIEA para revivir el acuerdo nuclear; Israel advierte contra el pacto.- El 

Gobierno iraní respondió que está dispuesto a colaborar con el Organismo Internacional de Energía 

Atómica para reanudar el histórico acuerdo nuclear alcanzado con las potencias en 2015. Sin 

embargo, urgió a la agencia a “no ceder ante la presión de Israel”. [FRANCE 24, SWISSINFO] 

Venezuela ofrece 5 millones de hectáreas para inversiones agrícolas de Irán.- Venezuela ofrece al 

menos cinco millones de hectáreas de tierras para acuerdos de inversión agrícola con productores 

de Irán y otros países, anunció el ministro de Agricultura, Wilmar Castro Soteldo. [DW] 

ISRAEL 

Lapid entregó a Scholz información secreta "sensible y relevante" sobre el programa nuclear iraní.- El 

primer ministro israelí, Yair Lapid, entregó al canciller alemán, Olaf Scholz, información "sensible y 

relevante" sobre el programa nuclear iraní. [EUROPA PRESS] 

QATAR 

Catar organiza su primer foro sobre protección de derechos humanos en el Mundial 2022.- Catar inició 

su primer foro dedicado a los derechos humanos, un tema por el que el país ha sido criticado desde 

que se le otorgara la celebración de la Copa Mundial de fútbol 2022. [DW] 

SIRIA 

Al menos tres niños muertos en un atentado con bomba en el noreste de Siria.- Al menos tres niños 

murieron a causa de un atentado con bomba en la ciudad de Hasaka, en el noreste de Siria. [EUROPA 

PRESS]. 

TAILANDIA 

Cárcel a manifestante por burlarse de la reina.- Una Corte en Tailandia sentenció a un activista a dos 

años en prisión por supuestamente insultar a la reina del país al usar un atuendo tradicional tai en una 

protesta para reformar la monarquía hace dos años. [AP] 
 

ÁFRICA 

ETIOPÍA 

Fuerzas de Tigray aceptaron entrar en proceso de paz.- Las fuerzas de Tigray que combaten contra 

tropas etíopes se mostraron dispuestas a aceptar un cese inmediato de las hostilidades y participar 

en un proceso de paz liderado por la Unión Africana. [AP] 
 

OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Nueva Zelanda no planea una República tras la muerte de Isabel II.-  El Gobierno de Nueva Zelanda 

no intentará convertir el país en una República tras la muerte de la Reina Isabel II, informó la primera 

ministra, Jacinda Ardern. [AP] 
 

 

https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20220912-iran-cooperar-oiea-programa-nuclear-israel
https://www.swissinfo.ch/spa/ir%C3%A1n-nuclear_ir%C3%A1n-dice-que-puede-cooperar-con-oiea-pero-pide-que-no-ceda-ante-israel/47893044
https://www.dw.com/es/venezuela-ofrece-5-millones-de-hect%C3%A1reas-para-inversiones-agr%C3%ADcolas-de-ir%C3%A1n/a-63098863
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lapid-entrega-scholz-informacion-secreta-sensible-relevante-programa-nuclear-irani-20220912181129.html
https://www.dw.com/es/catar-organiza-su-primer-foro-sobre-protecci%C3%B3n-de-derechos-humanos-en-el-mundial-2022/a-63096613
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-tres-ninos-muertos-atentado-bomba-noreste-siria-20220912171524.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-tres-ninos-muertos-atentado-bomba-noreste-siria-20220912171524.html
https://apnews.com/article/noticias-7ab75ec3da97c55f43b1c7e37386f6b1
https://apnews.com/article/noticias-8059f4b634ea851d9cc40b4b59497af8
https://apnews.com/article/noticias-d62c7fb8c7087a16380de87361814574
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